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Aunque el alcalde tiene claro quejlos segovianos no qujeren el centro penitenciario”

El PP no está dispuesto a convocar un 
referéndum sobre la “macrocárcel”

La ciudad de Segovia no 
vivirá la experiencia de los 
abulenses de Cebreros, 
quienes fueron convocados 
por su municipio a una con
sulta popular para que deci
dieran sobre la construcción 
de una macrocárcel. El PP, 
partido que gobierna las ins
tituciones segovianas, no 
está dispuesto a someter a 
consulta popular este tema.

Ni el alcalde, Ramón Esco
bar, ni la dirigente del PP Le
yóla de Palacio creen necesa
ria la llamada local a las urnas 
para que los segovianos digan 
si quieren o no la nueva cárcel 
de Perogordo, a escasos kiló
metros de la capital.

En unas declaraciones a este 
periódico, Escobar aseguró 
textualmente: “No es necesa
rio convocar un referéndum. 
Tengo muy claro lo que quie
ren la mayoría de los segovia
nos y es el no a la cárcel”.

“Yo no soy partidaria de que 
se haga un referéndum sobre la 
cárcel, porque no creo que la 
ubicación de los centros peni-

Segovia es el lugar menos indicado para una cárcel, según Loyola de Palacio. peñ al o s a

tenciarios deban ser objeto de 
consultas populares”, aseguró 
Loyola de Palacio.

“Lo que pasa —dijo— es 
que, sin hacer ningún tipo de 

consulta popular, el sentido 
común indica que Segovia, 
por razón de sus fuentes eco
nómicas principales, que son 
el sector servicios y muy espe

cialmente el turismo, eviden
temente es el lugar menos in
dicado para instalar una cár
cel”.
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IU y CDS 
apoyaron la 
subida 
tributaria del 
Grupo Popular

IU y CDS respaldaron en el 
pleno municipal celebrado ayer 
la subida tributaria propuesta 
por el equipo de gobierno popu
lar para el año 1994 y que esta
blece un incremento medio de 
un 1,7 por ciento.

Aunque el PP contaba ya de 
antemano con el apoyo del grupo 
centrista, la ausencia de dos de los 
concejales conservadores hacían 
necesario el apoyo del único edil 
de IU presente, Luis Peñalosa, 
para que los nuevos impuestos pu
dieran ser aprobados.

Aun estando en contra de la 
propuesta popular, Peñalosa de
cidió votar a favor para evitar 
retrasos innecesarios, en espera 
de la convocatoria de un nuevo 
pleno en el que el equipo de go
bierno sí tuviera mayoría.

El PSOE, que votó en contra, 
no consiguió que prosperaran 
dos enmiendas para que los im
puestos de bienes inmuebles y el 
de Construcciones se congela
ran. Ambos tributos y el de cir
culación suben, en principio, un 
3,5%, mientras que la tasa de 
basuras se incrementa en un 4%.
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Trapero y Asenjo consideran 
negativa la privatización de 

los servicios sociales
Durante la mesa redonda cele

brada ayer, enmarcada dentó del 
ciclo de debates sobre el futuro 
de Segovia, los representantes 
del PSOE y de IU, Miguel Angel 
Trapero y Domingo Asenjo, res
pectivamente, se mostraron con
trarios a la privatización de los 
servicios sociales.

Para ambos políticos, en los 
servicios de atención social no 
deben ser considerados aspectos 
de rentabilidad, porque la conce- 
Sl°n a empresas privadas ofrece

Rechazada la propuesta del 
CES sobre la reforma laboral
El pleno del Consejo Econó- 

m,co Y Social (CES) rechazó 
^er la propuesta final de dicta- 

en, elaborada por el grupo de 
xPertos e incluidas las enmien- 
as, sobre la reforma del mcrca- 
0 de trabajo. Sindicatos y em

presarios votaron en contra del 
xto final de la propuesta de 
ctBmen, mientras que recibió 

rnVt|l° *avorable de los conseje
n C* ^r,uP° *os expertos.
. espués de más de nueve ho- 

_ S| c discusión, los sindicatos 
,ograron imponer ninguna de 

ría una menor calidad asisten
cia!.

En la mesa redonda participa
ron también Víctor Martín, pro
curador por el PP en las Cortes 
regionales, y Almudena Arribas, 
coordinadora de los CEAS del 
Ayuntamiento de la capital.

Este debate público constitu
ye la segunda de las cuatro jor
nadas previstas en este ciclo or
ganizado por la asociación “Juan 
Bravo”.
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sus enmiendas, mientras que tu
vieron una mayor aceptación las 
de los empresarios, aunque al fi
nal no tuvieron éxito las referi
das a los temas más conflictivos.

El pleno del CES acordó en
viar al ministro de Trabajo, José 
Antonio Griñán, la propuesta fi
nal de dictamen, ya que conside
ran que era “prácticamente im
posible" que una nueva discu
sión pudiera producir un acerca
miento de posturas que llevara a 
la aprobación uc! texto.

(Pág. 13)

AL DIA
12 El Gobierno 
debe rectificar, 
según Aznar.

14 Ingresan en 
prisión varios 
directivos de 
aseguradoras por 
un fraude de 
10.000 millones.

16 Turquía 
acusa a sus 
vecinos de 
apoyar los 
atentados kurdos.

PEÑALOSA

El secretario nacional, de Formación de UGT José Manzanares.

Segovia dejará de recibir 
1.000 millones durante 1994 

por el recorte presupuestario17 Segovia, 
puede ser la sede 
de una 
contrarreloj y dos 
finales de etapa 
en la Vuelta 
Ciclista a España.

Segovia dejará de recibir 
I ,()(M) millones de pesetas por el 
recorte introducido en los Presu
puestos Generales del Estado, 
según los datos facilitados ayer 
por el secretario de Formación 
de la comisión ejecutiva confe
deral de UGT, José Manzanares.

Ajuicio del dirigente ugetista, 
un total de 15.000 segovianos 

pertenecientes a los sectores más 
desfavorecidos se verán afecta
dos por las normas restrictivas 
del Gobierno. Los 4.800 parados 
de esta provincia dejarán de per
cibir alrededor de 384 millones; 
los 4.500 pensionistas, unos 40 
millones; y los 7.000empleados 
públicos, otros 630 millones.

(Pág. 5)
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Carta abierta a Felipe 
González

PAZ CON PAZ

Yugoslavia está hoy en 
una situación vergonzante

FRANCISCO CAÑADILLAS 
_________________Presidente de ASI 
Con su llegada al Gobier

no en 1982, una de las 
primeras medidas que 

tomó su Gabinete fue congelar 
y rebajar los sueldos de funcio
narios y laborales de las dife
rentes administraciones, des
contándonos además entre 0,5 
y 1 punto, porque teníamos que 
ser solidarios con los parados. 
El acuerdo sobre retribuciones 
fue firmado y rubricado el 25 
de febrero de 1983 entre su Ga
binete y las centrales sindicales 
UGT, CC.OO. y CSIF.

Desde entonces y hasta la 
actualidad, hemos perdido 32 
puntos de poder adquisitivo; 
como usted muy bien sabe, du
rante todos estos años nuestros 
incrementos han estado por de
bajo del IPC. En 1993 el incre
mento a los funcionarios y la
borales fue de 1,89%, pero se 
da la paradoja de que en algu
nas administraciones goberna
das por socialistas, las partidas 
de retribuciones de altos cargos 
experimentaron un aumento 
del 78,63%. Partida ésta que 
podríamos considerar de poco 
solidaria, ¿no le parece señor 
presidente?

Llegó al Gobierno de España 
congelando los salarios de los 
funcionarios y laborales y persiste 
en una nueva congelación para el 
94. Permítame que le diga que se 
está equivocando cargando todos 
los males de la crisis en los fun
cionarios y laborales.

Es notorio que el déficit pú
blico ha llegado a cimas preo
cupantes, las partidas presu
puestarias vienen sufriendo 
crónicamente desviaciones de 
volumen astronómico, los des
fases estatales son un fenóme
no contagioso que se ha propa
gado también a las administra
ciones autonómicas, provin
ciales y locales, algunas que se

han sumado con fruición al 
desmadre del gasto nacional. 
Entiendo la encomiable inten
ción de reducir el déficit me
diante la poda del gasto pero, 
insisto, creo que se equivoca de 
árbol.

Despilfarro

El aparato burocrático de to.- 
das las administraciones está 
poblado de infinidad de altos 
cargos cuya eliminación 
(poda), además de descargar 
las nóminas públicas, surtirían 
efectos ejemplarizantes. El 
propio ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Jeróni
mo Saavedra, reconoció sema
nas atrás que desde 1982 se ha 
abusado de la creación de altos 
cargos.

Se calcula que, actualmente, 
en las plantillas oficiales de la 
Administración Central hay 
6.000 altos cargos con un coste 
aproximado de 60.000 millo
nes (gastos de secretaria, reper- 
sentación, coches oficiales, 
despachos y otros costes com
plementarios), y se desconocen 
las decenas de miles de altos 
cargos en las administraciones 
autonómicas y locales.

Para 1994 nos quiere conge
lar el sueldo. Antes, las excusas 
dadas eran la seguridad del em
pleo de funcionarios, tras su 
Consejo de Ministros del 8 de 
octubre, esa excusa ya no es 
válida. El anteproyecto de ley 
aprobado recoge, esconde y ca
mufla una variedad sin igual 
para la toma y sometimiento de 
los funcionarios, con la terrible 
amenaza del despido sobre sus 
cabezas. Señor presidente, ¿qué 
quiere decir el anteproyecto 
aprobado cuando habla de rea
signación de efectivos por me
dio de planes de empleo?.

No son otra cosa que reduc
ciones de plantilla, jubilacio
nes anticipadas, excedencias

microincentivadas, modifica
ción arbitraria de los puestos de 
trabajo y despido libre camu
flado de excedencia forzosa. 
Señor presidente, no me extra
ña que el proyecto de ley se 
haya elaborado en secreto. Se 
han despejado las brumas en 
tomo al denominado “pacto so
cial” y se ve, claramente, que 
el funcionario y laboral vuelve 
a ser moneda de cambio entre 
el Gobierno y algunas centrales 
sindicales, tozudos en su silen
cio cuando se tratan nuestros 
temas.

Silencios

Quizás el Gobierno ayude a 
la UGT a resolver la crisis de 
su grupo de empresas PSV y 
UNIAL. Quizás el Gobierno 
estudia la condonación de los 
mil millones que CC.OO. debe 
a la Seguridad Social, y ade
más se muestra favorable para 
consolidar a ambas centrales 
como los únicos sindicatos con 
derecho a representación insti
tucional (acuerdo alcanzado el 
pasado 13 de septiembre con el 
ministro de Trabajo, José An
tonio Griñán).

Quizás estos “quizás” hayan 
dejado mudos a los sindicatos 
“mayoritarios” (eso sí, con 
muy poca afiliación). Sólo se 
les ha oído antes las medidas 
aprobadas en octubre por el 
Gobierno, que establecen re
cortes en el seguro de desem
pleo. Quizás a estas centrales 
no les preocupen los pensionis
tas ni los funcionarios.

Ya es hora de hacer justicia 
a los funcionarios y laborales 
de España y proclamar bien 
alto que los empleados públi
cos desempeñan un papel esen
cial en la vida de nuestra na
ción, aunque lo ignoren los ciu
dadanos, lo silencien los políti
cos y lo escondan algunas cen
trales sindicales.

RAFAEL ALBERTI

"¡Paz, paz, paz! Paz luminosa. 
Una vida de armonía 
sobre una tierra dichosa."

___________FRANCISCO ARIAS 
a estupidez humana es uni
versal e inmortal. La segu
ridad en Europa está ame

nazada, la seguridad en la anti
gua Yugoslavia está totalmente 
vulnerada y la humillación llega 
a situaciones vergonzosas y ver
gonzantes. Yugoslavia, nombre 
por el que se ha venido llaman
do, después de acabada la Prime
ra Guerra Mundial, a la Gran 
Serbia, al reino de los serbios, 
croatas y eslovenios, está hoy en 
un estado vergonzoso, en una 
situación vergonzante.

Es una vergüenza que, como 
ciudadanos del mundo, libres y ma
yores de edad, estemos consintien
do una situación tan grave como la 
que se está dando en la llamada 
“Guerra de los Balcanes”. Nombre 
que se ha puesto a algo ya de por sí 
terrible, y donde se dice que se está 
haciendo una “limpieza étnica”, 
cuando no se trata nada más y nada 
menos que de una vulgar matanza 
de seres humanos. Una matanza 
estúpida de niños y mujeres que 
nada tienen que ver con esa guerra 
de antiguos odios.

Es una vergüenza que en el 
centro de Europa, en el centro de 
un continente que se dice civili
zado, hoy pueda observarse la 
incivilidad más inclasificable. 
Es una vergüenza que se vea y se 
filme y se acepte la situación de 
ese país europeo asolado y des

TERCIO DE VARAS

El cuento de la lucha 
antiterrorista

truido. Allí, hombres, mujeres y 
niños están muriendo de frío o de 
hambre, humillados y enfrenta
dos en una batalla sin resolver 
desde años ha, y que ha resurgi
do con toda la violencia que 
odio, raza, religión y posturas 
radicales nacionalistas pueden, 
sumadas, ofrecer.

Es una vergüenza que los au
todenominados contendientes 
representados en sus planas ma
yores, de Belgrado, Serbia y 
Montenegro no hayan sido capa
ces de ratificar un plan de paz, 
que no sean capaces de respetar 
los “alto el fuego” acordados. Se 
está pidiendo a gritos una mayor 
intervención de la Comunidad 
Europea y de Naciones Unidas, 
y no estamos haciendo más que 
alentar el fuego, permitiendo 
que los agresores reciban lo ne
cesario para proseguir la guerra.

Es una vergüenza que tenga
mos que llorar y sufrir la rabia 
ante las víctimas diarias de esta 
guerra, entre ellas, los muertos 
en misión de paz bajo bandera de 
la ONU. Es una vergüenza que 
podamos acostumbramos impa
siblemente a ver morir a los ni
ños, violar a las mujeres o matar 
de frío y hambre a la población.

La guerra es el gran suicidio de 
los pueblos. La vida de los pueblos, 
de los hombres, es luchar contra su 
propio y fatal destino: contra su 
destino mortal. Y esta lucha viva, 
creadora, es la paz; la paz y no la 
guerra; la paz en un grito como el 
de Dante: “¡Yo voy gritando, paz, 
paz, paz! Para no hacer las paces 
con la guerra, ni tampoco levantar 
guerras con la paz”.

______________MANUEL FERNANDEZ 
De mis primeros años, que 

lo eran de postguerra, en 
un delicioso pueblín de la 

“Andalucía de Avila", recuer
do las cartillas del raciona
miento y del tabaco, las campa
ñas antituberculosas, las baja
das de los maquis y el pan de 
estraperlo.

En este remanso de paz, de 
paisaje desbordante, se intenta
ba ahuyentar la miseria con la 
venta de carillas, especie dimi
nuta de judías utóctonas, higos 
invimios, de cuello dama o peci- 
cuelga y hasta el cornezuelo del 
centeno que les decían que era 
para hacer medicinas. También 
producían tabaco, naranjas, oli
vas y castañas que malvendían 
por la dificultad del transporte.

Los chicos muy pronto aban
donaban la escuela para ayudar 
en el campo y vestían pantalón 
de pana que en sa 1 lamábamos 
“mixto", como largos quedados 
en escasos, y abarcas de rueda 
sol trozos de tela brazados a

Todos los tenemos
la pierna, sólo los domingos con 
calcetines y botas. Los Reyes 
Magos invariablemente dejaban 
un cuaderno, una naranja y una 
peseta.

De lá miseria de la época y el 
lugar se me quedó como emble
ma la discusión de dos niñas al 
salir al recreo. Se habían pegado, 
arañado y tirado de los pelos y 
las dos lloraban. Al terciar otra 
mayor, ambas alegaron que la 
otra le había llamado “piejosa". 
Ella salomónicamente senten
ció: “No sé por qué os pegáis por 
eso, si «todos los tenemos»”.

El recuerdo de la enjundiosa 
sentencia me lo ha remozado el 
ministro de Economía, Pedro 
Solbes, cuando a la serie de des
fachateces, prebendas, gabelas y 
cobros por la puerta de servicio 
de nuestros padres de la patria 
(padres políticos, por supuesto) 
en vez de negarlo o perseguirlo, 
responde que “podría traer anéc
dotas que sorprenderían a sus se
ñorías".

Cuando se iban diluyendo de

la memoria los viajes aéreos de 
Alfonso Guerra para llegar a los 
toros o las travesías del presiden
te en buques de la armada o sus 
estancias en parques nacionales, 
un periódico dice (y nadie lo des
miente) que Soichaga y familia 
han viajado gratis en empresas 
públicas de navegación, las que 
tú, lector, y yo pagamos.

Otro periódico escribe que 
Abel Matutes y allegados viaja
ron de balde en esa misma em
presa, la que tú, lector, y yo sos
tenemos. Otro diario asegura 
que así viajan unas mil quinien
tas personas, todas ellas de bien 
remunerada actividad política. 
Así, es normal que esta misma 
prensa explique las pérdidas de 
RENFE y de Iberia que se sitúan 
en cotas insostenibles.

Y Pedro Solbes, en vez de ne
garlo, explicarlo o remediarlo, 
dice concluyente que él “podría 
traer anécdotas que sorprender
ían a sus señorías", algo así 
como el “todos los tenemos” del 
lejano recuerdo.

___________ FERNANDO J. MUNIESA 
Algunas actitudes y compor

tamientos del ser humano 
concitan en efecto valora

ciones muy distintas e incluso 
contradictorias, según el ámbito o 
la perspectiva desde la que se ori
ginan. Así, por ejemplo, mientras 
Shakespeare afirmaba que nada 
envalentona tanto al pecado como 
la indulgencia, místicos de todas 
las épocas, latitudes y credos reli
giosos, contraponen que ésta 
constituye precisamente el adere
zo de las virtudes del hombre.

Y en este mismo juego de am
bivalencias —al que no son aje
nas la compleja personalidad de 
cada uno ni sus circunstancias, 
como tampoco la conciencia 
histórica y social prevalente en 
cada momento— se mueven 
otros conceptos como el de la 
cobardía, el terror, la prudencia 
y hastíi el de la política misma.

Por ello, sólo reconociendo la 
liviandad de la naturaleza hu
mana y la inconsistencia de sus 
dichos y hechos, a veces también 
rigurosamente fundamentados, 
se puede entender esta especie 
de alienación colectiva que pa
dece nuestro país ante el fenó

meno del terrorismo.
Porque transcurridos los 18 

años desde la muerte de Franco, 
con una Constitución meridiana
mente democrática vigente hace 
ya tres lustros y desde luego, con
jurados todos los complejos de au
toritarismo previo posibles, ahí 
están el continuo desarticular y 
rearticular de los comandos y es
tructuras terroristas, el voluntaris
mo de la solidaridad ciudadana 
con sus víctimas, las manidas con
denas verbales de los políticos, el 
sinfín de amenazas, chantajes y 
coches bomba...y muertos, más 
muertos y más muertos.

O lo que es igual, incapaci
dad, incompetencia, ineficacia, 
y hasta negligencia en la lucha 
antiterrorista.

Basta, pues, de cheques en 
blanco para los Corcuera, Ba- 
rrionuevo, Vera y demás au- 
tomplacidos responsables de la 
pervivencia de ETA. El optimiS' 
mo en esta materia, y a estas 
alturas, ya no es sino una fa*88 
esperanza para cobardes e im
béciles, tal vez sólo el valor con
duzca a las estrellas: el temor y 
sabemos que es amante de •'
muerte.

M.C.D. 2022
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Carlos de la Casa. peñ al o s a

Patrimonio 
encarga el plan 
director de las 
obras del 
Acueducto
____ _____________ AURELIO MARTIN

El director general de Patri
monio y Promoción Cultural de 
la Junta de Castilla y León, Car
los de la Casa, firmó ayer el en
cargo del plan director por el que 
se desarrollarán las diversas fa
ses de la consolidación del 
Acueducto de Segovia.

De la Casa hizo este anuncio 
durante la inauguración de la ex
posición itinerante por Castilla y 
León del pintor abulense Carme
lo San Segundo, que tuvo lugar 
anoche en el edificio de La 
Albóndiga.

Según De la Casa, el plan di
rector supone el “análisis a un 
enfermo para establecer las prio
ridades de intervención cuando 
lo vayan permitiendo las dispo
nibilidades económicas" y su 
encargo se realiza unos dos me
ses antes de lo previsto.
, Asimismo, el director general 
indicó que ayer también firmó la 
petición económica del gasto 
que supondrá la rehabilitación 
de los pilares números 67, 68 y 
69, por unos 20 millones de pe
setas, para que se inicien las 
obras el uno de diciembre.

La intervención en estos pila
res, en una zona del Acueducto 
con una sola fila de arcos, junto 
a la plaza de Día Sanz, servirá 
como piloto para conocer el 
tiempo y el gasto total que pueda 
suponer la restauración total del 
monumento romano.

Preguntado por la petición de 
comparecencia en las Cortes re- 
l'onales, solicitada por el Grupo 
Socialista, para que informe del 
retraso de las obras de restaura- 
£tón de la Catedral de Segovia, 
r ^a15'asa agradeció esta inicia- 
1Va “porque así podremos ha- 
ar del Plan de Catedrales que 

no ha querido firmar el Ministe- 
no de Cultura".

No obstante, De la Casa ase- 
I o,0 que en los presupuestos de 
io q in.ta de Castilla y León para 
1^94 “hay una partida muy im
portante para la fase siguiente de 
a restauración" del primer tem- 

P o segoviano, aunque no preci
so la cifra, que según el PSOE es 

""‘mcula" y una quinta parte de 
s 300 millones previstos.

El PP, partido que 
gobierna las 
instituciones en 
Segovia, a excepción 
de la representación 
de la Administración 
central, no está 
dispuesto a someter a 
consulta popular el 
tema de la 
construcción de la 
macrocárcel —que el 
Ministerio de Justicia 
pretende realizar a 
escasos kilómetros de 
la capital—, como ha 
ocurrido en el 
municipio abulense 
de Cebreros, cuyos 
vecinos rechazaron el 
centro penitenciario. 
Tanto el alcalde 
como la diputada De 
Palacio sostienen que 
no habrá referéndum 
en Segovia.

De Palacio: “Segovia no es el lugar más idóneo para un centro penitenciario”

El PP no someterá a referéndum el tema 
de la construcción de la macrocárcel

________________AURELIO MARTIN
La ciudad de Segovia no vi

virá la experiencia de los abu- 
lenses de Cebreros, quienes 
fueron convocados por su mu
nicipio a una consulta popular, 
para que decidieran sobre la 
construcción de una macrocár
cel. El no triunfó con una dife
rencia estrecha de 77 votos, 
mientras los efectos de la con
sulta se han extendido a otros 
niveles.

En Segovia, ni el alcalde, 
Ramón Escobar, ni la dirigente 
del PP Loyola de Paiacio, por
tavoz adjunta del Grupo Popu
lar en el Congreso, creen nece
saria la llamada local a las ur
nas para que los segovianos 
digan si quieren o no la nueva 
cárcel de Perogordo, a escasos 
kilómetros de la capital.

Ambos están convencidos 
de que esta ciudad Patrimonio 
de la Humanidad no es el lugar 
más adecuado para un centro 
penitenciario como el que 
quiere construir el Ministerio 
de Justicia y aseguran que el 
tema de las cárceles no es para 
someterlo a referendos.

En unas declaraciones a este 
periódico, Escobar aseguró 
textualmente: “No es necesa
rio convocar un referéndum, 
yo tengo muy claro lo que 
quieren la mayoría de los sego
vianos y es el no a la cárcel. 
Los referendos se hacen cuan
do se vota en las elecciones, 
aunque tampoco quiere decir 
que me oponga a ello, porque 
en parte me es indiferente".

Sin embargo, Ramón Esco
bar consideró que someter este 
asunto a una consulta popular 
“es meterse en una dinámica 
complicadísima y si por cada 
cosa hay que consultar a todos 
los vecinos.

.«Meíte 
ÍÍÍÍÍMBí

Pára el PP, la ubicación de las cárceles no debe ser objeto de consultas populares. PEÑALOSA

Ajuicio del presidente de la 
corporación municipal, cada 
partido concurre a las eleccio
nes con un programa, que es lo 
que votan los ciudadanos. En 
este caso concreto, Escobar 
dice que los grupos municipa
les de la anterior legislatura ya 
adoptaron unánimemente una 
postura concreta y fue exigir al 
Ministerio de Justicia que la 
capacidad del nuevo centro pe
nitenciario de Perogordo no 
superara la capacidad de los 
350 intemos.

Tras unos años de paraliza
ción de las obras, Asuntos Peni
tenciarios quiere volver a la car
ga con el proyecto, duplicando 
al menos la capacidad solicitada 
por el Ayuntamiento. Todo de
pende ahora de las negociacio
nes que mantiene el secretario 
de Estado, Antonio Asunción, 
con el alcalde Escobar.

Sentido común

“Yo no soy partidaria de que 
se haga un referéndum sobre la 
cárcel, porque no creo que la 
ubicación de los centros peni
tenciarios deban ser objeto de 
consultas populares”, aseguró 
Loyola de Palacio.

“Lo que pasa —dijo— es 
que, sin hacer ningún tipo de 
consulta popular, el sentido 
común indica que Segovia, por 
razón de su importancia como 
ciudad, una pequeña capital 
de provincias con 50.000 habi
tantes, y por razón de sus fuen
tes económicas principales, 
que es el sector servicios y 
muy especialmente el turismo, 
evidentemente es el lugar me
nos indicado para instalar una 
cárcel".

En opinión de la portavoz 
adjunta del Grupo Popular, Se
govia, además, tiene como
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porvenir y como proyección 
de cara al futuro una buena 
explotación de su enorme ri
queza de patrimonio histórico- 
artístico y paisajístico y de su 
cercanía a Madrid. “Cualquier 
mínimo sentido común indica 
que Segovia no es el lugar para 
instalar una macrocárcel. Para 
eso no hace falta ninguna con
sulta popular”, matizó.

Sobre la postura del alcalde 
de Cebreros, el centrista Pedro 
José Muñoz, que no ha dimiti
do de su cargo pese a haber 
anunciado que lo haría si triun
faba el no, De Palacio afirmó: 
“No la he entendido desde el 
principio. Las cárceles, que 
siempre se dice que hay que 
colocarlas en algún sitio ... 
Hay sitios que son más y otros 
que son menos idóneos y de 
eso es de lo que se trata. No se 
trata ni pensar que una cárcel 
en un sitio puede solucionar la 
vida de un pueblo, ni de pensar

PEÑALOSA

El alcalde Ramón Escobar.

que, según en qué zonas esa 
cárcel va a causar daños irre
parables, porque tampoco es 
verdad".

En El Espinar

Por otra parte, el grupo de 
concejales del PP en el Ayun
tamiento de El Espinar ha con
siderado “irresponsables” 
unas declaraciones del alcal
de, Jesús Olmos, del PSOE, 
donde a preguntas de este pe
riódico se mostraba partidario 
de conceder una licencia de 
obras para la cárcel en una 
zona de ese municipio. “No 
son licencias para cárceles las 
que tiene que dar el gobierno 
del PSOE en El Espinar, sino 
reivindicar un mejor funcio
namiento de servicios, en es
pecial de RENFE”, afirman 
los populares, quienes añaden 
que una cárcel iría en contra 
del futuro turístico del munici
pio espinariego.

PEÑALOSA

La diputada De Palacio.
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Los ponentes ofrecieron con diferentes perspectivas la situación social en que se encuentra la provincia. j u an mar t in

Víctor Martín considera que los aspectos sociales están ligados^ los económicos

PSOE e Izquierda Unida, contrarios a 
la privatización de los servicios sociales
En la mesa redonda celebrada ayer so

bre el futuro de Segovia donde se debatió 
la situación social en Segovia, los repre
sentantes de IU, Domingo Asenjo, y del

PSOE, Miguel Angel Trapero, apoyaron 
la financiación de los servicios sociales por 
las administraciones públicas de forma 
directa. Víctor Martín, del Partido Popu

lar, criticó la falta de medios de la sanidad 
segoviana y mostró su preocupación por 
el desempleo que —advirtió— comienza a 
ser preocupante.

_____________________ F. DESCALZO
Durante la segunda mesa re

donda del ciclo que ha organiza
do la asociación cultural “Juan 
Bravo”, se debatis.la situación y 
el desarrollo social en Segovia.

En el coloquio, moderado por 
José Luis Ruiz, participaron Al- 
mudena Arribas, especialista en 
el tema y coordinadora de los 
Centros de Acción Social 
(CEAS) del Ayuntamiento de 
Segovia; Miguel Angel Trapero, 
cardiólogo y secretario provin
cial del PSOE; Víctor Martín, 
procurador del PP en las Cortes 
regionales; y Domingo Asenjo, 
portavoz de IU en la Diputación 
Provincial.

Para el último, la privatiza
ción de la atención social reduce 
la calidad del servicio debido a 
que “parte del presupuesto se 
destina necasariamente a la em
presa concesionaria”. El socia
lista Trapero defendió la sanidad 
pública, el medicamentazo seña
lando que la población marginal 
sólo puede ser ayudada por la 
Administración.

Alcoholismo

Almudena Arribas describió 
la trayectoria del área municipal 
en la atención social, apuntando 
sobre todo el incremento de los 
recursos humanos del Ayunta
miento, y el paso de la atención 
social como algo graciable para 
desfavorecidos a un servicio 
destinado a todas las esferas po- 
blacionales. En este sentido se 
mostró optimista por el incre
mento de prestaciones.

También mostró la problemá

tica que se recibe en los CEAS 
del Ayuntamiento, a la que 
acompañó con datos como el del 
12 por ciento de familias sego- 
vianas que tiene algún familiar 
con problemas serios de alcohol. 
Añadió Almudena Arribas que 
los CEAS de la capital reciben 
serios casos de problemas por 
vivienda, laborales y de conflic- 
tividad familiar.

El representante de IU, Do
mingo Asenjo, insistió en que 
los aspectos sociales no deben 
ser rentables económicamente y 
criticó la remodelación que han 
sufrido los CEAS de la Diputa
ción, con la cual ha empeorado 
la atención a los ancianos. Para 
Asenjó la privatización del Pro
grama de Ayuda a Domicilio ha

El “fracaso” de las residencias
______________________F.p:

La necesidad de un mayor 
número de residencias para 
los ancianos segovianos se 
discutió en primer lugar por 
Domingo Asenjo, quien cri
ticó la falta de plazas y su 
bajo nivel de calidad.

Trapero aconsejó la utili
zación de las plazas de váli
dos por personas con disca
pacidades (415 en la provin
cia, dijo). Víctor Martín se
ñaló la insuficiencia de resi
dencias y alabó el esfuerzo 
de los ayuntamientos para 
construir residencias en sus 
municipios.

Tras la denuncia por parte 
del representante de IU sobre 

reducido la calidad del servicio.
El portavoz de IU en la Dipu

tación denunció también la falta 
de interés sobre los más de 6.000 
minusválidos segovianos, el cie
rre de líneas ferroviarias y las 
medidas de recorte de prestacio
nes sanitarias y de desempleo 
aplicadas por el Gobierno cen
tral.

Miguel Angel Trapero, secre
tario provincial del PSOE, repre
sentó la postura más optimista, 
comenzando su ponencia por 
que el bienestar social de Sego
via supera los niveles naciona
les. Aportó datos como el au
mento en el número de empleos 
en un ocho por ciento en 15 años, 
especialmente femeninos, y ser 
la segunda provincia con menos 

la utilidad y duración de las 
obras en la residencia de vá
lidos que cumplen los tres 
años, el director provincial 
del INSERSO, Carlos Mu
ñoz de Andrés, salió al paso 
argumentándola con la de
claración en quiebra técnica 
de la empresa constructora. 
También coincido con Tra
pero en la necesidad de alter
nativas a las residencias 
como pisos tutelados, incre
mentar la asistencia domici
liaria o el voluntariado social.

Todos los contertulios 
coincidieron en la importan
cia que merece el mantener a 
los ancianos en su medio 
para evitar su desarraigo.

paro de España. En el aspecto 
sanitario señaló la posición pri
vilegiada de Segovia en cuanto a 
lista de espera, saturación de ca
mas hospitalarias e índice de 
médicos por habitantes. Se mos
tró satisfecho por el cobro de 
subsidio de todos los pensionis
tas y una alta mayoría de para
dos. Sus críticas se dirigieron a 
las ayudas de la Junta para la 
vivienda rural, que en muhos ca
sos —dijo— se han destinado a 
segundas residencias y propuso 
la ayuda institucional para los 
alquileres.

El procurador popular, Víctor 
Martín, criticó la falta de medios 
materiales de sanidad en Sego
via y la de ayudas al patrimonio 
artístico de la provincia. Se mos
tró complaciente con el Plan de 
Vivienda de la Junta y de la ca
pital, y banalizó la discusión an
ticipada sobre el carácter públi
co o privado de la prevista uni
versidad para la ciudad.

Purines

El estado del medio ambiente 
como un aspecto de bienestar so
cial se centró en la problemática 
de los purines. El representante 
popular restó importancia a la 
contaminación por vertidos y 
advirtió de la importancia de 
este sector en los ingresos de la 
provincia. Trapero señaló que 
algunas zonas han perdido sus 
posibilidades turísticas debido a 
los vertidos y a la escasa calidad 
que ha quedado a sus recursos. 
Asenjo criticó el Plan del Con
sorcio de Residuos Urbanos pre
visto por la Diputación.

Se recrudecerá la 
responsabilidad 
civil en el 
sector de la 
construcción
_________________________RD.

A juicio de Leodegario Fer
nández Marcos, inspector técni
co de Trabajo y profesor nume
rario de Derecho del Trabajo, la 
nueva legislación sobre la res
ponsabilidad en seguridad e hi
giene en el trabajo de la cons
trucción va a ser más contunden
te.

Fernández Marcos ha diserta
do sobre las responsabilidades 
legales del sector de la construc
ción en la jomada sobre este 
asunto organizada por la Patro
nal de Industrias de la Construc
ción (PIC). La jomada informa
tiva ha sido inaugurada esta ma
ñana por el presidente de la pa
tronal. Ricardo Carretero Gó
mez. Han participado también, 
además de Fernández Marcos, 
Juan Villanueva, de MAPFRE, y 
el presidente de la Audiencia, 
Cándido Conde-Pumpido.

La responsabilidad empresa
rial —ha señalado Fernández— 
constituye un amplio y diverso 
abanico “por tratarse de un sec
tor con un alto índice de sinies- 
tralidad laboral. La actividad 
más peligrosa es la minería del 
carbón”. Esta siniestra!idad se 
debe tanto a la peligrosidad de 
los accidentes como a su alto 
número.

El inspector de Trabajo ha re
conocido que la legislación pue
de ser considerada dura por 
quien la debe cumplir, advirtien
do que la responsabilidad de los 
empresarios va a ser cada vez 
más amplia y estricta.

Este mayor compromiso no 
tiene por qué perjudicar el ejer
cicio de la actividad profesional 
—ha continuado— ya que la 
mayoría de los constructores son 
cumplidores de la legislación.

El ponente confía en que la 
Ley de Prevención de Riesgos 
Laborales se promulgue en bre
ve plazo y a su juicio está bien 
diseñada en algunos aspectos, 
pero no en otros.

Igualmente, ha informado de 
la enonne cantidad de obligacio
nes que recae sobre los empresa
rios. Estas competencias se divi
den en los ámbitos administrati
vo y laboral, civil (daños y per
juicios) y penal.

Seguridad

Juan Villanueva Aguilar. di
rector del ramo de Responsabili
dad Civil de Mapfre, ha ofrecido 
la segunda ponencia, que ha tra
tado del seguro de responsabili
dad civil en la construcción. ,

A su juicio existe una ampl,a 
cobertura en el mercado de ofer
tas y garantías aseguradoras.

Sobre las medidas de segun
dad que toman los empresarios- 
ha señalado que son suficientes- 
lo que ocurre —ha continuado-' 
es que se trata de una activida 
peligrosa con mucho riesgo, en 
la que se manejan volúmenes y 
pesos de muchas dimensiones- 
“Los propios trabajadores y 05 
técnicos no tienen en cuenta 1^ 
medidas personales y rigor6 
que no se guardan y que no ñe 
nen relación con las medida 
únicamente materiales”. ■
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El PSOE no logró que se congelaran el IBI y el impuesto de construcciones

IU y CDS apoyaron la subida tributaria 
propuesta por el PP para 1994

IU y CDS apoyaron en el ple
no municipal de ayer la subida 
tributaria propuesta por el PP 
para el año 1994 y que establece, 
según la información facilitada 
por el equipo de gobierno, un 
incemento medio de un 1,7 %. El 
PSOE no consiguió su propósito 
de que los impuestos de bienes 
inmuebles y el de construccio
nes quedaran congelados.

___________JESUS MARTINEZ CALLE
La ausencia en el pleno muni

cipal de ayer de dos concejales 
del PP, Alfonso Estirado, por en
fermedad. y Atilano Soto, quien 
se encuentra en La Coruña, deja
ba a los nueve representantes del 
equipo de gobierno, a pesar de 
contar con el apoyo de los tres 
ediles del CDS, a falta de un voto 
para alcanzar la mayoría.

La aprobación del proyecto de 
revisión de ordenanzas fiscales y 
precios públicos para.1994 exi
gía al menos el respaldo de la 
mitad más uno de los concejales, 
por lo que en ausencia de Con
chita Domínguez, una de las dos 
ediles de IU, el voto del portavoz 
de este grupo, Luis Peñalosa, era 
imprescindible para que el PP 
pudiera sacar adelante en el ple
no de ayer los nuevos tributos.

Tras el largo debate y después 
de haber dejado en interrogante 
cuál sería su decisión final, el 
concejal de IU decidió votar fa
vorablemente con lo que la pro
puesta del equipo de gobierno 
prosperó, con 13 votos a favor 
(nueve del PP, tres del CDS y 
uno de IU) y los votos en contra 
de los nueve concejales socialis
tas. Peñalosa explicó que se en
contraba ante la situación “es- 
perpéntica de votar a favor, aun 
estando en contra”, pero justifi
có su decisión argumentando

JUAN MARTIN
Peñalosa apoyó los nuevos tributos del PP, que contaban ya con el respaldo de los concejales centristas.

que su voto contrario sólo servi
ría para que las nuevas tasas en
traran en vigor una semana más 
tarde, justo el tiempo necesario 
para que el PP convocara un 
nuevo pleno y contara con la 
presencia de sus dos concejales 
ausentes, quienes se pronuncia
rían a favor de la subida.

De esta forma, los Impuestos 
de Bienes Inmuebles (IBI), so
bre vehículos de tracción mecá
nica (circulación) y el de cons
trucciones, instalaciones y obras 
aumentan, en principio, un 
3,5%.

La tasa de basura se incre
menta también un 4%, por lo que 
el municipio, de acuerdo a la 
explicación dada por el equipo 
de Gobierno, tendrá que asumir

la diferencia existente hasta el 
9,5% en el que aumentó este año 
el coste de ese servicio, incluida 
parte de la contenerización que 
se está acometiendo. También se 
baja el mínimo del consumo del 
agua, a partir del cual se penali
zará el despilfarro, pasando de 
180.000 litros semestrales a 
150.000.

Congelados el resto

Según la decisión tomada 
ayer por el pleno, el resto de los 
impuestos, tasas y precios se 
congelan, salvo en el caso de la 
utilización de instalaciones o la 
participación en actividades de
portivas municipales, y en la Es
cuela Taller Municipal de Tea
tro, para las que se establece una

diferencia entre residentes y no 
residentes en el municipio, au
mentando sólo el precio para es
tos últimos.

El PSOE presentó sin que 
prosperara una doble enmienda 
a la propuesta del PP, de la que 
ya les dábamos cuenta en el nú
mero de ayer, proponiendo la 
congelación del IBI y del im
puesto de construcciones. Su 
portavoz, Javier Reguera, expli
có que la subida real de ambos 
tributos no sería el 3,5% plantea
do por el gobierno, puesto que el 
aumento del valor catastral pre
visto para 1994, en el primer 
caso, y el propio incremento de 
los presupuestos de obras sobre 
los que se carga el segundo, ele
varían aquella hasta el 1,1%.

No superar la 
inflación 
prevista

__________________________ JAI.
El rechazo por parte del 

PP de las dos enmiendas 
presentadas por el grupo 
socialista fueron objeto de 
un “acalorado” debate en
tre los portavoces de ambos 
grupos.

Reguera recordó al equi
po de gobierno su intención 
de no elevar los impuestos 
por encima de la inflación 
prevista, algo que, a su jui
cio, no se cumple ni en el 
IBI ni en el de construccio
nes. “Cuando decimos que 
no queremos trasladar más 
que el 3,5% de inflación, 
hablamos de repercusión 
máxima global de todos los 
tributos”, replicó el repre- 
senante del PP, José Igna
cio García.

El portavoz socialista y 
el de IU pidieron una mejor 
gestión de todos los im
puestos, a lo que García res
pondió: “Queda mucho por 
recorrer, pero estamos ha
ciendo un gran esfuerzo".

Por otro lado, el pleno 
dio el visto bueno también 
al convenio de colabora
ción entre el Ayuntamiento 
y el colegio universitario 
“Domingo de Soto" y el 
suscrito con la Junta para la 
ejecución de las obras de 
cerramiento del graderío y 
vestuarios de la pista de 
atletismo de la Ciudad De
portiva de La Albuera.

Además, los concejales 
se comprometieron a reali
zar gestiones en favor de 
los cooperativistas de la 
PSV y aprobaron una mo
ción presentada por IU de 
apoyo a los acuerdos de los 
alcaldes de las siete ciuda
des más grandes.

El 25 de 
noviembre, un 
día de protesta

------------------ -------------------------JM.
El 25 de noviembre debe 

convertirse, en opinión de 
UGT, en una jomada de 
protesta social de que las 
medidas que se están adop
tando para crear empleo no 
son ni eficaces y son injus
tas respecto al Estado de 
Bienestar.

‘Creemos que el Gobier
no ha sido más sensible a 
las presiones de carácter 
político, con los nacionalis
tas; y de carácter económi
co, caso de los grandes em
presarios, banqueros o del 
mforme de instituciones de 
parácter marcadamente li
beral como el Fondo Mone
tario Internacional, por lo 
9ue sólo nos queda el recur
so de la presión para que el 
Ejecutivo adopte medidas o 
Políticas en otro sentido”, 
explicó el dirigente de 
UGT, José Manzanares.

El recorte presupuestario 
afecta de forma directa a 

15.000 personas, según UGT
JESUS MARTINEZ CALLE

El recorte introducido por el 
Gobierno en los Presupuestos 
Generales del Estado tendrá im
portantes consecuencias en los 
colectivos desfavorecidos de Se- 
govia, aseguró ayer en el trans
curso de una rueda de prensa el 
secretario de Formación de la 
comisión ejecutiva confederal 
de UGT, José Manzanares.

Según los datos facilitados 
por el dirigente ugetista, más de 
15.000 personas se van a ver 
afectadas de forma directa por la 
reducción presupuestaria, ingre
sando entre todas ellas 1.000 mi
llones de pesetas menos. Como 
consecuencia de esta situación, 
asegura Manzanares, “la activi
dad económica y comercial de 
Segovia se va a resentir porque 
es un dinero que no llegará y no 
podrá gastarse en el pequeño co
mercio y en el movimiento eco
nómico en general".

Para el secretario de Forma

ción de UGT, la primera fase de 
la negociación del Pacto Social 
ha sido decepcionante, puesto 
que no sólo no se ha logrado 
incluir la creación de empleo en 
los presupuestos, sino que se han 
introducido medidas perjudicia
les para desempleados, a los que 
se les vuelve a recortar derechos 
y cuantías, pensionistas, que 
pierden poder adquisitivo, y em
pleados públicos, a quienes se 
les congela sus salarios.

Los parados

En el caso de Segovia, los 
4.800 parados existentes, tenien
do en cuenta que el 80% percibe 
prestaciones o cobertura de de
sempleo, ingresarán en su con
junto durante 1994 un total de 
384 millones de pesetas menos y 
entre 80.000 y 90.000 pesetas 
menos por persona.

Siguiendo con la información 
facilitada por UGT, los 4.500 
pensionistas segovianos perde-

José Manzanares, secretario de Formación de UGT. j u an mar t in

rán cada uno alrededor de 9.000 
pesetas de poder adquisitivo, lo 
que supone un total de 40 millo- 
mes

En cuanto a los 7.000 emplea
dos públicos, tanto de la Admi

nistración central como de la au
tonómica, su pérdida en tomo a 
las 90.000 pesetas año para sala
rios medios de 150.000 pesetas 
representan una pérdida total del 
colectivo de 630 millones.

M.C.D. 2022
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SE BUSCA FORMULA

El problema del reparto del trabajo radica en cómo conseguirlo

El lema de los verdes franceses: 
“trabajar menos para que todos puedan”
El pasado 6 de octubre la 

Asamblea Nacional Francesa 
aprobaba, en su primera lectu
ra, el denominado “Plan Quin
quenal para el Empleo”. El 
Plan pretende la generaliza
ción en el país vecino de la se
mana de cuatro días, o lo que 
es igual, 32 horas de trabajo 
semanal.

____________________ MARTIN MESA
El lema que se ha extendido 

por gran parte de Europa, “Me
nos para que todos puedan”, bus
ca la posibilidad de rebajar las 
alarmantes cifras del paro que 
existen en todos los países de la 
Comunidad. Para ello, se busca 
reducir el tiempo de trabajo, con 
la pérdida de una parte del sala
rio, aumentar las contrataciones 
a tiempo parcial y aumentar el 
número de colocaciones.

Claro que la fórmula francesa 
y también la alemana encuentran 
reticencias importantes a sus 
planes. Los socialistas franceses 
argumentan que la propuesta “es 
peligrosa en lo social e ineficaz 
en lo económico”, mientras el 
fuerte grupo ecologista había 
propuesto ya en las pasadas elec
ciones francesas, la implanta
ción de la jomada semanal de 35 
horas, con el mantenimiento del 
actual nivel salarial.

En nuestro propio país la si
tuación es igualmente de contro
versia. En el primer día del pre
sente mes de noviembre el mi
nistro de Trabajo español, José 
Antonio Griñán^manifestaba: 
“La gran batalla del futuro no es 
sólo ganar productividad para fi
nanciar la solidaridad, sino un 
mejor reparto del trabajo para 
que quepan más empleos con el 
mismo salario o disminuyendo 
los tiempos de trabajo”.

Aseguró también que es me
jor que en una familia “trabajen 
dos personas con dos sueldos de 
150.000 pesetas, que una con un 
salario de 300.000, porque nos 
permite ser más humanos y tener 
más tiempo para formamos".

Con distinto acento

El Partido Popular, a través de 
su líder José Ma Aznar, mantiene 
una tesis completamente dife
rente: “no se trata de trabajar 
cuatro días a la semana para re
partir el empleo existente, sino 
que para crear riqueza hace falta 
trabajar más, muchas más horas 
y más gente”. Daba contestación 
así a la propuesta formulada por 
el Grupo Socialista.

Pero lo controvertido del tema 
no se queda ahí. Lo difícil parece 
estar en encontrar quién le pon
drá el cascabel al gato. No es de 
extrañar que en la reunión cele
brada el pasado 2 de noviembre 
en la ejecutiva federal del Parti
do Socialista, a fin de preparar el 
debate de su próximo congreso, 
pudieran haber llegado a la con
clusión de no llevar ninguna pro
puesta firme sobre el tema del 
reparto de empleo, “sin abando
nar por ello la necesidad de de-

José Antonio Griñán, ministro de Trabajo.

“La gran batalla 
del futuro es un 
mejor reparto 

del trabajo para 
que quepan más 
empleos, con el 
mismo salario o 
disminuyendo 
los tiempos de

trabajo 
(Ministro de

Trabajo)

“Para crear 
más empleo 
habría que 

ser más 
competitivos, 

trabajar más y 
mejor y tener 

mayor 
responsabilidad ”. 
(Angel Ve lasco, 

presidente de los 
restauradores de 
Castilla y León)

“No se trata de 
trabajar cuatro 

días a la 
semana, sino 

que, para crear 
riqueza, hace 
falta trabajar 
más, muchas 

más horas y más 
gente

(José Ma Aznar)

“La fórmula más 
generalizada y 

que mejor 
acogida tiene 

para aumentar 
el empleo, es la 
contratación a 
tiempo parcial.
Si bien UGT 

desconfía de ello 
por entender que 
es una vía para 

el fraude ”

Angel Velasco, presidente de los restauradores de C. y L ------ - • —

batir el tema como están hacien
do otros países".

La posibilidad de aumentar el 
número de trabajadores que se 
empleen a tiempo parcial es, hoy 
por hoy, la medida en la que más, 
tanto en la dereci.; como en la 
izquierda, se han puesto de

acuerdo. En España trabajan 
bajo ese régimen de contratos 
738.000 personas, en datos del 
Ministerio de Trabajo.

No obstante, el sindicato UGT 
ha denunciado que este tipo de 
contratos “son una vía para el 
fraude”, por cuanto en un estu

dio elaborado por la propia cen
tral sindical, se pone de mani
fiesto que “los salarios medios 
anuales de los trabajadores a 
tiempo parcial son un 54 por 
ciento inferiores a los de aque
llos que cumplen la jornada 
completa”.

Bajo óptica 
empresarial

Pregunta.— Para el pre
sidente de la Agrupación de 
Restauradores de Castilla y 
León, Angel Velasco, ¿qué 
medidas serían necesarias 
para crear más empleo?

Respuesta.— Primero 
habría que ser más competi
tivos, trabajar más y mejor 
y tener una mayor responsa
bilidad. En ningún caso se 
saldrá del mal momento 
económico que sufrimos en 
España, ni tampoco se crea
rá empleo, reduciendo jor
nadas, salarios o trabajan
do menos.

P.— Sin embargo, las 
propuestas en Europa van 
por ese camino de reduc
ción del tiempo de trabajo y 
de salario para disminuir 
con ello el actual crecimien
to del paro.

R.— Lo que pudiera ser 
bueno para Francia o Ingla
terra, pudiera no serlo es 
para España. Si existe una 
reducción de horas de traba
jo y de salarios se desequi
libraría por completo la 
economía. Si es necesario 
acumular stock para ser 
competitivos, se acumulan 
y ya está, pero siempre será 
más interesante dejar a la 
gente que trabaje más y sa
car este país adelante.

P.— Pero el plantea
miento, desde el punto de 
vista empresarial, no da so
lución alguna a la grave cri
sis del paro.

R.— Ese tema tendría 
otro tratamiento si la bajada 
actual que desde el Banco 
de España de los intereses 
hubiera tenido correspon
dencia en la banca privada. 
Pero esto no lo han sabido 
asimilar. Si el dinero de los 
créditos sigue costando lo 
mismo al empresario; si los 
pymes, las pequeñas empre
sas, no reciben ayudas, que 
nadie espere que las cosas 
puedan variar porque el 
propio empresario no vá a 
creer en el futuro.

P.— ¿Significa eso que 
sólo la empresa pequeña y 
mediana es la que puede gene
rar más puestos de trabajo?.

R.— Eso está a la vista. 
Las multinacionales, ahí es
tán los casos de Seat, Nissan, 
etc., son las primeras en des
pedir miles de trabajadores, 
arrastrando a su vez a múlti
ples empresas subsidiarias 
que han trabajado para ellos. 
Sólo la empresa pequeña, 
con sus tres, cuatro o cinco 
puestos de trabajo puede au
mentar la plantilla. Siempre, 
claro, que se den las condi
ciones necesarias para ello.

De cualquier forma hay 
que dudar de que en España 
haya más de tres millones 
de parados. Si así fuera, la 
situación social sería muy 
diferente. Si la creación de 
puestos de trabajo se quiere 
hacer en base a bajar los 
sueldos, me gustaría saber 
la respuesta de los trabaja
dores.
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Esta tarde a partir de las 
19,00 horas darán 
comienz.o los actos 
conmemorativos del 
centenario del nacimiento 
del escultor segoviano 
Florentino Trapero. 
Actos que se van a 
celebrar hasta el día 12 
tanto en Segovia como en 
Aguilafuente, la localidad 
que le vio nacer.
Parte de la labor artística 
de este escultor 
segoviano, algo eclipsada 
por la obra de Aniceto 
Marinas y Emiliano 
Barral, podrá ser 
visitada a partir de ahora 
en la sala permanente 
que en su honor acogerá 
el Torreón de Totoya y 
en el Centro Cultural de 
Aguilafuente.

Hoy dan comienzo los actos conmemorativosjfel centenario de su nacimiento

Segovia y Aguilafuente rinden homenaje 
a la obra y figura de Florentino Trapero

Para la corona de la Fuencisla modeló 8 estatuillas en oro

Salas 
permanentes

_____________ CONSUELO HERRERO
Nacido en la localidad de 

Aguilafuente el 16 de octubre de 
1883, Florentino Trapero co
menzó desde muy joven a mani
festar su vocación artística, rea
lizando por intuición hasta 1906 
esculturas a punta de navaja y 
pequeñas herramientas.

Discípulo de'"Aniceto Mari
nas, realizó estudios en la acade
mia que éste dirigía y cursó en la 
Escuela Superior de Pintura, Es
cultura y Grabado en Madrid. 
Colaboró con Marinas en el mo
delado de las figuras que compo
nen el “Monumento a Daoiz y 
Velarde” ubicado en los jardines 
del Alcázar de Segovia. además 
de ayudar en la escultura dedica
da a las “Cortes de Cádiz de 
1812" que se encuentra en la ciu
dad del mismo nombre.

De su amplia labor como ar
tista quedan numerosas mues
tras a la largo de toda España y 
como no podía faltar en Segovia 
y su provincia.

En 1916 ganó el concurso na
cional de modelos para la corona 
de Nuestra Señora de la Fuencis
la, modelando para ella ocho es
tatuillas de tres centímetros de 
altura, fundidas en oro. En 1929 
esculpió en piedra el primer mo
numento dedicado a Cristo Rey 
para la localidad de Veganzo- 
nes.

La fuente ornamental con re
lieves del segador y del hachero 
que se puede ver en Aguilafuen
te fue esculpida en 1958, el mis
mo año en que hizo el pateón 
familiar de Nicomedes García 
Gómez para el cementerio de 
Segovia, y época en la que talló 
una virgen para la iglesia de la 
localidad de Melque de Cercos, 
transformando un año más tarde 
un crucifijo y una Virgen para la

El Torreón acogerá de forma permanente parte de su legado artístico. PEÑALOSA

iglesia parroquial de Juarros de 
Voltoya.

Andrés Laguna

La escultura del Doctor An
drés Laguna situada en el jardín 
de la plaza de Los Huertos de 
Segovia salió de sus manos en 
1961, año en que también tras
formó a su estado actual el Santo 
Cristo de la Peña que se venera 
en la ermita del cementerio de 
Aguilafuente.

La estatua del Doctor Andrés 
Laguna está realizada en piedra 
de Campaspero y granito. Sobre 
una plataforma rectangular se 
alza la figura del insigne doctor, 
en piedra rosa y ¿...-'viado con un 
traje del siglo en qu^ vivió, por

tando en su mano izquierda un 
libro, como símbolo del hombre 
erudito y estudisoso que fue.

Una de sus últimas obras, dos 
años antes de su fallecimiento, 
fue un busto del Marqués de Lo- 
zoya para la sede del Centro Se
goviano en Madrid.

Una vida para el arte

En ningún momento de su 
vida dejó de hacer arte, incluso 
en el periodo que comprende los 
años de 1937 a 1941, época de la 
Guerra Civil Española, en que 
estuvo internado en varias cárce
les, su labor artística fue nume
rosa, a pesar de sus condiciones, 
realizando más de 1.500 retratos 
y dibujos hoy esparcidos por

toda España.
Tras la contienda civil llevó a 

cabo como escultor jefe la res
tauración de la catedral de Si- 
güenza, teniendo también en su 
haber varios pasos de procesión 
para la Semana Santa castellana. 
En 1954, durante varios meses 
llevó a cabo la restauración de 
24 pasos de la Semana Santa za- 
morana.

Pero, además de sus numero
sos esculturas hay en su obra una 
producción de más de 200 acua
relas.

Dibujos salidos de sus manos 
se conservan unos 4(M), mientras 
que sólo entre ios años 1937 y 
1942 realizó unos dos mil retra
tos.

________________________ CH
Desde el 20 de junio al 

13 de julio de 1986 se cele
bró en el Torreón de Lozo- 
ya de Segovia una exposi
ción-homenaje a la labor de 
este artista, en la que se ex
pusieron 58 de sus escultu
ras, 36 acuarelas 21 retratos 
y 51 dibujos, además de la 
obra donada que a partir de 
ahora pasará a ser expuesta 
de forma permanente.

En aquel entonces se pu
blicó un libro sobre la obra 
de Trapero, patrocinado 
por la Caja de Ahorros de 
Segovia, quien también ha 
apoyado el proyecto actual, 
en el que colaboraron Fer
nando Chueca Goitia, Flo
rentino J. Trapero, Juan Je
sús Trapero y Juan José 
Asenjo Pelegrina.

Los actos conmemorati
vos que comienzan hoy y 
finalizarán el día 12, pero 
sobre todo la apertura de las 
exposiciones permanentes, 
serán el impulso decisivo 
para mantener vivo el cono
cimiento de la labor artísti
ca de este segoviano, un 
tanto desconocida.

El Torreón de Lozoya 
abrirá esta tarde las puer
tas de la “Sala Florentino 
Trapero” donde de forma 
permanente se podrán 
ver un total de 52 escul
turas y 12 dibujos de este 
artista.

Aguilafuente será el otro 
marco elegido para acoger 
la obra de Trapero. El Cen
tro Cultural de la localidad 
expondrá un conjunto de 27 
esculturas y 17 dibujos y 
acuarelas hasta su definiti
va ubicación en la iglesia 
románica de San Juan, ac
tualmente en periodo de 
rehabilitación.

A la largo de estos días se 
desarrollarán también di
versas conferencias.

M.C.D. 2022
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CICLISMO POLIDEPORTIVO
La Vuelta a España se celebrará del 25 de abril al 15 de mayo

Segovia podría ser sede de una contrarreloj de 
52 kilómetros, a la vez que final de dos etapas
A partir del próximo año, la carrera española se disputará en septiembre

Salvo que la Unión Ciclista 
Internacional(UCI) cambie 
sus planes, la última edición de 
la Vuelta a España que se dis
pute entre los meses de abril y 
mayo será la de 1994. Por ello 
los organizadores están inten
tado conformar un recorrido 
extraordinario, en el que Sego
via puede ser el punto de ref
erencia.

_______________JAVIER M. MESA
La Vuelta Ciclista a España, 

tras los “acuerdos" alcanzados 
por la UCI, se ve obligada a cam
biar las fechas de celebración de 
la

misma. Así, la próxima edi
ción, la del 94, será la última que 
se desarrolle entre los meses de

Las largas 
neutralizaciones

- ■_____________ J.M.MESA
De un prólogo, en Valla- 

dolid, y 21 etapas, constará la 
Vuelta. Algunas cuestiones, 
cosa lógica, están aún por de
cidir. Un ejemplo es el de las 
neutralizaciones. En princi
pio estaba pensado que los 
corredores, una vez conclui
da el día doce la etapa de 
Oviedo, salieran en tren es
pecial hasta recalar en Avila. 
Son más de 300 kilómetros 
que los vehículos habría de 
hacer por carretera. Lo que 
no deja de ser una soberana 
paliza. Por lo-que existen du
das sobre esa concreta etapa, 
al igual que la neutralización 
Valencia- Lérida.

En relación directa con 
nombres de participantes, 
aún es pronto para conocer
lo, por cuanto los propios 
equipos aún no tiene sus ca
lendarios programados. Los 
organizadores, claro está, 
tiene sus ojos en Miguel In- 
duráin, si bien la participa
ción del navarro no es nada 
fácil, pues ya se ha dicho en 
múltiples ocasiones que su 
Preparación al Tour le lleva 
a participar en la ronda ita
liana. Si el navarro participa 
en la Vuelta, es casi seguro 
que los organizadores 
monten'' una contrarreloj 

en Pamplona.
Quien sí estará, y quizás, 

según sus propias manifes
taciones, por última vez, es 
Pedro Delgado. Será, si “lo" 
de Miguel no se arregla, el 
ider de Banesto, como lo ha 

sido a lo largo de la mayoría 
de las campañas.

El presupuesto de la 
uelta 94 supera los nove

cientos millones de pesetas, 
siendo el patrocinador ofi
cial, para los próximos cua- 
•"° años. Cervezas “El 
güila ’, una vez que pasa- 

r°n Caja Postal y Xacobeo.

abril y mayo. A partir de 1995 va 
a ser septiembre, una vez con
cluido prácticamente (menos el 
Campeonato del Mundo), todo 
el calendario de pruebas interna
cionales. .

Si bren la presentación de la 
Vuelta se llevará a efecto el pró
ximo día 19 en Valladolid, ex- 
traorficialmente ya se conocen 
algunos aspectos de lo que va a 
ser su estructura, y sobre todo lo 
que va a ser su discurrir por Se
govia, donde la organización, si 
es que todo se desarrolla como 
ha podido conocer “EL ADE
LANTADO" de fuentes no ofi
ciales, va a ser el punto clave.

Buscando un buen 
circuito

Según nuestras noticias Sego
via podría contar con tres días de 
estancia de los corredores. La 
primera jornada de descanso en 
nuestra ciudad sería el 13 de 
mayo. Los corredores llegarían 
de Avila hasta las Destilerías 
DyC. Al día siguiente, 14 de 
mayo, se disputaría una prueba 
contrarreloj totalmente segovia- 
na con 52 kilómetros de recorri
do. Según esas mismas fuentes 
los corredores tomarían la salida 
en DyC para llegar hasta la plaza

FUTBOL SALA

Calendario de encuentros de la cuarta jornada de la Liga Provincial

JAVIER M.MESA
El calendario de los partidos 

de liga provincial tanto en su 
primera como en su segunda di
visión es el siguiente:

Primera División

Sábado 6, Frontón
16,45 h. P. Encuentro- C. Gó

mez.
I8,(X) h. Hogar- Samboal.
20,30 h. Ciresa- Annisa.
P. Delgado
20,00 h. P. Bí ía- Búho S. Mi-

llán.
Cantalejo
18,30 h. Muñoveros- M. San- 

tiuste.
Fuentepelayo
19,15 h. Fuentepelayo- Una- 

mi.
Domingo 7, P. Delgado
C. Segovia- P. Riomar.

Segunda División

Sábado 6, Frontón
15,00 h. Arlequín- Tama Zar

zuela.

Pedro, será líder.

Oriental, dejar el Acueducto a la 
izquierda y bajar hacia La Fuen- 
cisla, continuar por la antigua 
carretera de Arévalo hasta el em
palme con la nueva, donde gira
ran en sentido contrario para lle
gar al puente de Tejadilla, des
viándose hacia Madrona y pos
teriormente a La Losa, discurri
rán por las cercanías del Palacio 
de Riofrío, descenderán por las 
cuestas de Las Navillas, entrarán 
por el Soto de Revenga y po
drían llegar hasta San Ildefonso 
y de ahí a meta.

Nuestros informadores no han 
podido determinar, por estar aún

en estudio, dos situaciones, si la 
salida de la contrarreloj podría 
llevarse a efecto de la plaza 
Oriental y la meta en DyC, o 
ambas en estas últimas instala
ciones.

Problemas a resolver

Los mayores problemas para 
la celebración de esta etapa en 
Segovia, penúltima y quizás de
cisiva de la Vuelta 94, se en
cuentra en los temas circulato
rios, ya que el posible paso por 
los lugares descritos supondría 
el cortar la circulación durante 
un mínimo de seis horas, por lo 
que se estudian los pros y los 
contras.

Lo que no tiene duda alguna 
es que si se consiguen vencer las 
dificultades y la etapa se celebra, 
Segovia estaría en las imágenes 
de televisión como mínimo du
rante dos horas en directo. El 
beneficio publicitario sería gran
de.

La última etapa Vuelta, que 
concluirá en el Paseo de la Cas
tellana de Madrid el día 15 de 
mayo, festividad de San Isidro, 
tendría su salida de las Destile
rías DyC. Tres etapas habrían 
discurrido en Segovia para en
tonces.

19,15 h. Casper Ferroli- M. 
Hernando.

P. Delgado
18,30 h. CBS- A. San Pablo.
La Granja
18,30 h. Siguero- Atrio 
Domingo 7, P. Delgado
9,30 h. C. Universitario- B. 

Madrid.
12,00 h. San Lorenzo- C. Car- 

diel.
La Granja
12,00 h. C. González- T. Ma

drona.

Roban todas las 
bombillas de la 

ciudad deportiva
_____ _______________J.M.MESA

Las instalaciones deporti
vas de La Albuera recibieron 
el pasado martes la visita de 
algún visitante no deportista. 
Su estancia en el lugar tenía 
otros motivos que los de vi
sitarla lúdicamente o para 
utilizarla como lo hace la 
mayoría, para entrenar.

Los operarios del lugar 
observaron con sorpresa que 
él o los visitantes se habían 
llevado todos las bombillas 
del recinto. Tanto de los ves
tuarios como de las depend
encias del lugar.

En principio sólo faltaba 
ese “detalle”. Si había alguna 
fundida, también se la llevó.

En el otro lugar de la balan
za hay que situar a los trabaja
dores que el Ayuntamiento 
tiene en estas instalaciones. Su 
labor es digna de destacar, 
pues lo mismo repasan el cés
ped, de manera constante, re
paran las calderas del “P. Del
gado”, acondicionan las cabi
nas de la citada instalación o 
ponen baldosasen los pasillos. 
Eso si es mirar por la empresa 
y por los deportistas.

ATLETISMO

El control de 
marcas, un éxito 
de participación

_______________ JAVIER M.MESA
El control de marcas de la 

Escuela Segoviana de Atletis
mo del Patronato Deportivo 
Municipal contó con una nu
merosa participación. Más de 
120 jóvenes atletas se dieron 
cita en La Albuera para realizar 
pruebas de lanzamientos, sal
tos, velocidad y medio fondo.

Las categorías en las que 
se integraban los participan
tes eran benjamín, alevín, in
fantil y cadete, tanto mascu
lino como femenino. Las 
pruebas, controladas por el 
Comité Provincial de Jueces, 
registraron buenas marcas. 
Para muestra valgan los 44 
metros que consiguió José 
Nilo en el lanzamiento de ja
balina, o los 10' ’6 en los que 
Carolina García corrió los 80 
metros lisos en la categoría 
infantil femenina.

Se pretende que estas 
pruebas se celebren cada 
mes, para de esta manera ir 
controlando la evolución de 
las jóvenes promesas de 
nuestro atletismo.

Cambiando de prueba, se 
va a celebrar en la localidad 
asturiana de Valle del Nalón 
el Campeonato de España de 
marathón para veteranos, en 
el que tomarán parte dos 
atletas segovianos. Antonio 
López, en la categoría pre
veteranos, y Frutos López, 
en la categoría de veteranos 
B (de 55 a 65 años), serán 
nuestros representantes.
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59-51. Nuevo 
triunfo del 
A.P.A. Claret 
ante el Vecab
___________ ■ CRISTIAN ALVAREZ

Muchos apuros para los sego- 
vianos, en este su primer partido 
en casa, ante un rival a priori 
muy inferior, si bien los del APA 
Claret se empeñaron en demos
trar todo lo contrario.

Una primera parte caracteri
zada por la mala defensa indivi
dual de los locales, que unido a 
la lentitud para atacar la defensa 
en zona 2-1-2 de los abulenses, 
hacía de estos veinte primeros 
minutos un aburrido espectácu
lo. Hasta un total de dieciséis 
(16) tiros libres llegaron a fallar 
los del A.P.A. Claret, que de no 
haber sido así hubieran senten
ciado el choque. Sólo Francisco 
García desde el poste bajo daba 
muestras de la superioridad de 
los visitantes.

Las cosas cambiaron poco en 
la segunda mitad. Hasta siete en
tradas consecutivas fallaron los 
de casa y, así poco a poco, los 
visitantes se acercaron en el 
marcador 42-40 en el minuto 11.

Pero dos minutos más tarde, el 
juego de los de locales daba un 
giro de 180 grados; una mayor 
tensión defensiva y en ataque un 
ritmo rápido, proporcionaba un 
parcial de 12-3 entre los minutos 
13-18. Ventaja que a la postre se
ría insalvable para los visitantes.

En definitiva, mal partido de los 
del APA Claret que decidió rehu
sar a lo que mejor hace, defender 
y correr, y dio muchas facilidades 
a un flojo equipo visitante.

'------ FICHA TECNICA-------
APA Claret: Roberto (8), Sergio M. 

(16), Francisco (17), Miguel P. (5), 
Abraham (3) —cinco inicial—. 
Fernando, RaúlT Ricardo (6), José 
Ignacio (4), Pedro y Galo.

VECAB. (25-26): Fragua (2), Jiménez 
(17), Merino (13), López (17), Aldea (2) 
—cinco inicial—. Llórente, Gómez, 
Hernández, Martín y Serrano.

INCIDENCIAS: Polideportivo Pedro 
Delgado. 100 espectadores.

ARBITROS: Torquemada J.J. (bien) 
y Agejas A. (muy bien).

El Bennetton Treviso 
derrotó a un irregular Bar
celona que cedió en todo mo
mento en control del choque 
a los italianos y que no fue 
capaz de frenar al base esta
dounidense Winston %Gar- 
land, imparable para ía de
fensa visitante.

Treviso (Italia) (Efe).— En 
la primera mitad, el buen por
centaje en los lanzamientos 
exteriores del Benetton y la 
resolución de Stefano Rusco- 
ni debajo de los aros significa
ron el primer despegue para 
los italianos (17-10), quienes 
no tenían problemas para ata
car con fluidez la débil defen
sa catalana.

Cuando Frabizio Frates, 
entrenador de los locales, de
cidió la sustitución de Rusco- 
ni, con problemas en el menis
co de la rodilla izquierda, apa
reció la figura del barcelonista 
Tony Massenburg, aunque ya 
entonces el Benetton había lo
grado su máxima diferencia 
en el partido (30-17) a seis 
minutos para el descanso.

El cambio de dirección en 
el juego del equipo español, 
con la entrada de José Luis 
Galilea por Salva Diez, ayudó 
a que los hombres de Aíto 
García Reneses recortaran las 
diferencias hasta el 41-35, 
pero al final dos tiros libres 
convertidos por Masimo laco- 
ppini, producto de la tercer 
personal de Massenburg, de
jaron el marcador en 46-38 en 
el descanso.

El Barcelona enjugó prácti
camente su desventaja en los 
tres primeros minutos de la

■ MONTAÑISMO

El domingo, 
marcha de 
veteranos 
de “El Nevero”
_____________________________ A^

El grupo de montaña “El Ne
vero” ha organizado la segunda 
edición de la marcha de vetera
nos, que se realizará el próximo 
domingo, día 7 de noviembre.

El itinerario por el que trans
currirá la marcha será el siguien
te: Losana de Pirón, río Viejo, 
río Pirón, ermita de Santiaguillo, 
Peñarrubias, Parral de Pirón y 
Villovela.

La salida se efectuará a las nue
ve de la mañana en la plaza Orien
tal. Las inscripciones se pueden 
realizar en la Casa del Deporte, 
hasta mañana viernes. El precio 
será de 500 pesetas para los socios 
y de 800 para los no socios.

BALONCESTO

En la segundajornada de la Liga Europea

93-82. El Barcelona cayó en la 
cancha del Bennetton Treviso

GIMNASIA RITMICA

España, primera por equipos en la primera 
jornada del Campeonato del Mundo

Alicante (Efe).— El equipo 
español de gimnasia rítmica li
dera, con 47,450 puntos, la cla
sificación provisional tras la pri- 
merá jomada de los XVII Cam
peonatos del Mundo y la lerida
na Carmen Acedo ocupa la se
gunda plaza de la tabla indivi
dual, en un día memorable para 
la rítmica española.

Acedo (19,200) sólo fue supe
rada por la ucraniana Ekaterina 
Serebrianskaya (19,250). Caro
lina Pascual (19,000) comparte 
con otras tres gimnastas la cuarta 
plaza y la búlgara María Petrova, 
subcampeona del mundo, finali
zó tercera (19,100).

Rosabel Espinosa fue la pri
mera española en competir. Su 
ejercicio de cuerda, el único que 
ejecutará en Alicante, su ciudad, 
estuvo lleno de ritmo alegre y 
desenfadado, con una buenas re
cogidas y las jueces le concedie
ron un 9,250.

Carolina Pascual, subcam
peona olímpica en Barcelo- 

reanudación (48-46), y el par
tido se mantuvo muy equili
brado a partir de entonces, 
puesto que Garland y Massen
burg ponían los puntos a pesar 
de que los españoles no se mo
vía en ataque con soltura.

Despegue definitivo

Un bajón defensivo del 
Barcelona propició el que pa
recía el despegue definitivo de 

na'92, comenzó con su partici
pación en los Mundiales con el 
ejercicio de aro. Salió nerviosa y 
algo entumecida, quizá por la 
presión de competir ante su pú
blico (9,400), al contrario que 
Acedo, quien no pudo debutar 
mejor. La leridana redondeó su 
ejercicio de pelota, con compli
cados y originales lanzamientos, 
y una gran expresividad (9,700).

En la segunda tanda. Pascual 
mejoró con las mazas (9,600). 
Mas tranquila, encontró su ritmo 
y se situó cuarta con ios mismos 
puntos que la bielorrusa Tatiana 
Ogrizko y las rusas Julia Roslia- 
kova y Amina Zaripova.

Acedo, excepcional

El último ejercicio de Acedo, 
con la cinta, cerró la jomada de 
los Mundiales. La española, que 
no se dejó llevar por los nervios, 
pese a que el público que llenaba 
el Centro de Tecnificación de 
Alicante, no dejaba de gritar, es
tuvo excepcional (9,500) y de

los locales (71 -58) tras un par
cial de 10-0, si bien los catala
nes reaccionaron de nuevo y 
se situaron a cuatro puntos 
(79-75).

Nuevamente la efectividad 
de Garland y el despertar de 
Ricardo Pittis resultaron leta
les para los barceloneses, 
quienes en los minutos finales 
cedieron por una excesiva di
ferencia.

mostró que puede subir al podio.
La gran triunfadora de la pri

mera jomada de la competición 
fue la ucraniana Ekaterina Sere
brianskaya, quinta en los últimos 
Mundiales disputados en Bruse
las el año pasado. Consiguió la 
nota más alta (9,700 en mazas) 
—junto a Acedo—;en cuerda se 
llevó un 9,550 y superó a laJjúl- 
gara María Petrova, la máxima 
favorita antes de comenzar la 
competición.

Petrova, subcampeona del 
mundo y campeona de Europa, 
se ganó al público de Alicante, 
pero seguro que, acostumbrada a 
los triunfos, se marchó al hotel 
decepcionada con la tercera pla
za, tras sumar un 9,500 en cinta 
y 9,600 en aro.

La primera de la favoritas en 
salir al tapiz había sido la bielo
rrusa Tatiana Ogrizko, de 17 
años, que se llevó un 9,550 en 
mazas y un 9,450 en aro. La rusa 
Julia Rosliakova obtuvo un 
9,400 en aro y 9,600 en pelota.

■■ HIPICA ■■

Un programa 
de “relleno” 
y falto de 
aliciente
__________________ ENRIQUE GARLA

Sólo dos pruebas, primera y 
segunda carrera, destacan en el 
programa preparado por Hipó
dromo Madrid para la jomada 
del próximo domingo. Y lo deci
mos por la categoría de los par
ticipantes que saldrán a la pista, 
pero nunca por las dotaciones de 
600.000 pesetas asignadas para 
los ganadores.

Para las otras cinco carreras, 
premios de 450.000 y 400.000 
pesetas. En consecuencia, lo que 
aseguramos en nuestro título: 
Un programa de “relleno”, de
masiado pobre en premios y fal
to de atractivos.

Pronósticos

Para estas dos primeras ca
rreras elegimos a Don’t Leave 
Me-Carballo-Fígaro (4-1-3), 
en la de “machos”, y Lista-Loi- 
ta-Sensación (2-3-1), en la de 
“hembras". Y para las otras 
cinco pruebas, he aquí nuestra 
selección:

Tercera: Veríssima-Baraho- 
na-Tentation Strong (10-1-15).

Cuarta: Nómada-Chispero- 
Clínton (20-4-5).

Quinta: New Park-Tabatinga- 
Fadila (18-2-17).

Sexta: Justicia-Guayaba-Ri- 
ver Agent (7-5-10).

Séptima: Fon Anthony-Aro- 
ma-Coco (6-10-7).

Y como la tarde del domingo 
se nos presente pasada por agua, 
la lógica ausencia de aficionados 
será mucha. Pero confiemos en 
que el sol se pase por el hipódro
mo.

AUTOMOVILISMO I

El finlandés
Juha Kankkunen, 
campeón del 
mundo de rallies

Lloret de Mar (Gerona) 
(Efe).— El finlandés Juha Kan
kkunen (Toyota Célica) se pro
clamó ayer campeón del mundo 
de rallies al clasificarse tercero 
en el rally de Cataluña, penúlti
ma prueba puntuable de la com
petición, la cual se adjudicó el 
francés Francois Delecour.

El equipo Delecour-Grata- 
loup logró un minuto de ventaja 
sobre los también franceses Di- 
dier Auriol y Bemard Occelli 
(Toyota Célica), segundos. De
lecour obtiene con su triunfo el 
subcampeonato del mundo, en 
tanto su compatriota Didier Au
riol se ha clasificado tercero.

Kankkunen, a falta del RAC 
de Gran Bretaña, ha sumado con 
su tercer puesto una puntuación 
ya inalcanzable para Delecour. 
Con el de ayer, el piloto finlan
dés acumula cuatro títulos de 
campeón del mundo.

Por otro lado, el Colegio de Co
misarios decidió excluir al vehí
culo, con el número 16, pilotado 
por el portugués Antonio Cou- 
tinho, primero en el grupo N.
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La UEFA 
rechazó el 
recurso del 
Atlético

Ginebra (Efe).— La Comi
sión de Control y Disciplina de 
la Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA) rechazó 
ayer el recurso del Atlético de 
Madrid, en el que pedía repetir 
el partido de vuelta de Copa de 
la UEFA disputado contra el 
OFI Creta, según declaró el se
cretario general, Gerhadt Aig- 
ner.

El secretario general indicó 
que la Comisión de Control y 
Disciplina desestimó el recurso 
del Atlético, “ya que no se puede 
recurrir la decisión de un árbi
tro”. El representante de la 
UEFA, Andre Vieli, subrayó a 
Efe que la decisión de la UEFA 
“es lógica y era de esperar”.

Vieli agregó que el presidente 
de la Comisión de Control y Dis
ciplina, el italiano Alberto Bar
bé, ha sido el encargado de infor
mar al club español de la deci
sión del máximo órgano de deci
sión de la UEFA en cuestiones 
disciplinarias.

Por tanto, el OFI de Creta es
tará hoy en el bombo de la 
UEFA, mientras que el Atlético 
queda descalificado para pasar a 
la siguiente ronda.

, Por su parte, la Real Federa
ción Española de Fútbol mediará 
en el conflicto que mantiene el 
Atlético de Madrid con la Unión 
Europea de Asociaciones de 
Fútbol (UEFA) la próxima se
mana, puesto que en los dos pró
ximos días el secretario general 
del organismo continental, 
Gerhard Aigner no podrá recibir 
a los representantes del club ma
drileño por tenerjque asisitir hoy 
al sorteo de las copas de Europa. 
Y por ello la reunión se aplazará 
a la semana que viene.

FUTBOL

El equipo de Valdano estará hoy en el bombo de la UEFA

4-3. El Tenerife salvó la 
eliminatoria en Atenas

El Tenerife sacó provecho en el estadio Karaiskakis del 
Pireo ante el Olimpiakos de su innata concepción ofensiva 
del fútbol, pero su fragilidad defensiva casi le deja en la 
cuneta de la Copa de la UEFA, por donde viaja ahora a los 
octavos de final en su primera aparición continental.

Atenas (Efe).— El partido 
fue un espectáculo goleador, 
pero en muchas oportunidades 
los descuidos defensivos de 
ambos fueron gigantescos. Al 
Tenerife lo salvó su demostra
ción de suficiencia para reac
cionar a cada gol griego y tam
bién ayudó lo suyo el arbitraje 
valiente de un colegiado de re
nombre, el inglés Philip Don.

El comienzo fue desalenta
dor, con el gol del danés Kris- 

tensen, aunque Felipe se sacó 
un lanzamiento parabólico de 
falta para el recuerdo con el 
que su equipo regresó a la eli
minatoria. Pero un despiste 
de Mata y Llórente, aprove
chado por Kristensen le dio al 
Olimpiakos un nuevo gol.

En la segunda parte, el Te
nerife volvió a tener los arres
tos para igualar un marcador 
en contra. Fue Aguilera el que 
se destapó con continuos re

gates y una carrera hacia el gol 
sólo frenada en penalty. Cha
no lo transformó y la empresa 
se convirtió en heroica para el 
Olimpiakos.

El cuadro griego necesitaba 
dos goles y luchó hasta el úl
timo suspiro. El 3-2 llegó en el 
enésimo balón por alto que no 
acertaron a despejar los tiner- 
feños. De nuevo el Tenerife 
quedaba al borde de la elimi
nación. A los 79 minutos, una 
entrada de Pier por la izquier
da terminó en gol en propia 
puerta de Amanatidis.

Kristensen marcó el cuarto 
gol local y sembró de incerti
dumbre el futuro del Tenerife.

EN BREVE

FUTBOL: Roberto Solozá- 
bal, defensa internacional del 
Atlético de Madrid, sufre una 
rotura fibrilar en el abductor iz
quierdo y será baja durante 10 ó 
15 días, confirmó a Efe el jefe de 
los servicios médicos del club, 
José González. Antonio Muñoz 
‘Toni’, en cambio, ya se encuen
tra prácticamente recuperado y 
podrá estar con su equipo maña
na ante el Real Zaragoza si el 
técnico ‘Cacho’ Heredia lo con
sidera oportuno.

* * *
Los estadios de Parken (Co

penhague), Parque de los Prínci
pes (París), Olímpico (Atenas) e 
Ibrox Park (Glasgow) son los 
candidatos favoritos para acoger 
las finales de las competiciones 
de la Copa de Europa y Recopa 
de Europa de esta temporada, 
anunció ayer la Comisión de 
Competiciones Interclubes de la 
Unión Europea de Asociaciones 
de Fútbol (UEFA). Esta comi
sión aprobó ayer una lista de 18 
estadios europeos candidatos a 
albergar sendas finales, entre los 
que figuran el Camp Nou (Bar
celona), el Santiago Bemabéu 
(Madrid) y Anoeta (San Sebas
tián).

* * *
El Real Madrid ocupa el cuar

to lugar de la clasificación mun
dial de clubes que publica la Fe
deración Internacional de Histo
ria y Estadística de Fútbol 
(IFFHS), en la que el Barcelona 
es duodécimo y aparecen tam
bién Atlético de Madrid (21), 
Zaragoza (40), Tenerife (46) y 
Deportivo (58)

AUTOMOVILISMO: El 
brasileño Ayrton Senna (McLa
ren MP4/8 Ford) batió el récord 
del circuito urbano de Adelaida 
durante la primera sesión de en
trenamientos cronometrados del 
Gran Premio de Australia de 
Fórmula Uno, decimosexta y úl
tima prueba puntuable del Cam
peonato del Mundo de Fórmula 
Uno.

1-1. El Zaragoza dejó en la cuneta al 
Athlétic de Bilbao en la Copa del Rey

Zaragoza (Efe).—El gol con
Seguido en el minuto 29 del en
cuentro por el centrocampista 
.e] Real Zaragoza García San- 
juan dejó sentenciada la elimina- 
Ona entre el equipo zaragocista 

y ei Athlétic de Bilbao, después 
e Que en el partido de ida los 

ayer locales vencieran por 0-2 en 
San Mamés.

Con el gol logrado por el Za- 
agoza, el conjunto vizcaíno de
ja lograr tres tantos para re- 

ontar la eliminatoria, lo que 
Pareció harto difícil y así lo de- 
u Ostraron tanto los jugadores de 
^no como de otro conjunto, que 

de ese *nstanle se toma
n el encuentro de manera más 

relajada.
en^11 Pr*mera mitad los zara- 
mCLSlas dejaron el dominio te-

°nal a los hombres de Jupp 
amyriCl<es’ técnico del Athlétic, 
Vj a verTtaja de la ida. Pero los 

1 antes apenas crearon peligro 
lod^ a meta de Juanmi porque 
en |0S SUS ataclues se estrellaron 
tr a se8ura defensa local, mien-

Que los locales tuvieron dos

buenas ocasiones para haberse 
adelantado antes del gol.

En la segunda parte lo único 
reseñable fue el gol de “Cuco” 
Ziganda, en el minuto 72, fruto 
de la relajación defensiva local, 
que permitió que dos hombres 
del Athlétic estuvieran solos en
tre la defensa maña y que tuviera 
que apartarse Guerrero para de
jar rematar a su compañero de 
equipo.

El Celta eliminó al 
Albacete

Un penalty de Coco sobre Ra- 
tkovic, que transformó Salillas 
cuando transcurría el minuto 
cuatro del partido, le bastó al 
Celta para superar la eliminato
ria, ante un Albacete que luchó 
incansablemente pero que nada 
pudo hacer ante la buena defensa 
de los gallegos.

El Albacete no fue capaz de 
sacar provecho de la inferioridad 
numérica de los vigueses que, 
cuando aún no se había cumpli
do el primer cuarto de hora del 
encuentro, se qutC.iban con un

jugador menos por la expulsión 
de Salillas.

Aunque al descanso se llegó 
con empate a uno, y con un 
Albacete volcado al ataque, 
tras la reanudación todo siguió 
igual, pero ahora con goles. 
Los locales prosiguieron insti
gando la portería defendida por 
Villanueva, pero los tres goles 
más que sumaron a su cuenta 
particular resultaron insufi
cientes.

Los hombres del entrenador 
del Celta de Vigo, Checu Rojo, 
que habían vencido en la ida por 
4-0, vivieron de las rentas y se 
limitaron a sentenciaren los pro
legómenos de este partido.

Tras disputarse ayer los parti
dos de vuelta correspondientes a 
la cuarta eliminatoria de la Copa 
del Rey, los equipos que han pa
sado a la próxima eliminatoria 
han sido los siguientes:

Español, Talavera, Real So
ciedad (por valor doble goles 
fuera), Toledo, Betis, Ejido (por 
valor doble goles fuera), Logro- 
ñés, Celta y Zaragoza.

GOLF

Buen comienzo de José María 
Olazábal en el Volvo Masters
Sotogrande (Cádiz) (Efe).— 

El inglés David Gilford, con 68 
golpes, tres bajo par, es el primer 
líder del Volvo Masters, que co
menzó ayer en el campo gadita
no de Valderrama, con un golpe 
de ventaja sobre el escocés Colin 
Montgomerie y el norirlandés 
Darren Clarke y, con dos, sobre 
el español José María Olazábal 
el sueco Jesper Parnevik y el ar
gentino Eduardo Romero.

Estos seis hombres son los 
únicos, entre 54, que terminaron 
el día bajo par y tan solo otros 
cinco consiguieron cumplirlo: el 
escocés Gordon Brand, los in
gleses Roger Chapman, Paul 
Way y Pual Broadhurst y el galés 
lan Woosnam, y eso que, como 
por ensalmo, desaparecieron por 
el momento las continuas lluvias 
que han venido llenando los ne
cesitados pantanos gaditanos los 
días pasados.

Entre la escasa representación 
española, Olazábal (70) ha sido 
el mejor. Miguel Angel Jiménez

firmó 73 golpes (+2) y José Ri- 
vero 76 (+5), quien, por cierto, 
fue el miércoles el ganador del 
Pro-Am por la vía del sorteo, 
pues la prueba tuvo que suspen
derse por el incensante diluvio 
que cayó ininterrumpidamente 
sobre el campo de Valderrama.

En lo que respecta al vasco, 
José María Olazábal no quiere 
terminar la temporada en blan
co; le quedan el Volvo Masters 
y dos torneos en Japón para que 
eso no suceda y, de momento, 
puso ayer sobre el perfecto y, 
contra los pronósticos, soleado 
campo de Valderrama los funda
mentos para solventar esa aspi
ración, mejor antes, aquí, en el 
torneo de cierre del Circuito Eu
ropeo, que, después, en tierras 
japonesas.

Mientras Gilford, que llegó 
lanzado a Valderrama después 
de hacer tres puestos entre los 
diez primeros, lograba cuatro 
birdies por un bogey para hacer
se con el liderato.
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TOCADO POR LAS MUSAS

El escultor Luis Sangujno,Jodo un “señqr feudal” en su propio castillo segoviano

“Me atrevo a pronosticar que Alfredo Gómez 
y De la Serna serán figuras del toreo”

Es autor de los trofeos a los triunfadores de la feria de Carbonero
___________________PABLO PASTOR

A la mayoría les gustaría vivir 
permanentemente en un castillo, 
pero ese privilegio es privilegio 
de escogidos. Uno de los morta
les que se lo pueden permitir es 
el escultor Luis Sanguino, que 
ha tomado la fortaleza de Valde- 
prados como punto de residencia 
familiar. Remodelado, acondi
cionado y dotado de nuevas ins
talaciones acordes con los tiem
pos actuales, ofrece un aspecto 
acogedor y, a la vez, espectacu
lar.

—¿Por qué motivo te hiciste 
propietario de este hermoso cas
tillo segoviano?

—Iba a la búsqueda de un lu
gar tranquilo, alejado del bulli
cio de la ciudad, donde me fuera 
posible trabajar relajado, y tuve 
la suertede que Josechú Pérez de 
Mendoza me informara de la ex
istencia de este castillo. Inme
diatamente me puse en contacto 
con sus propietarios y, sin tiras 
ni aflojas, me hice su propieta
rio. Encastillo, del siglo XII, per
tenecía al conde de Arias Dávila 
y está ubicado en Valdeprados, 
a veinte kilómetros de Segovia. 
Lleva residiendo aquí nueve 
años, cada día más feliz por ha
ber logrado encontrar un lugar 
así. -

—Hasta hace poco eras un 
ciudadano cosmopolita. Hay 
quien piensa que eres mejicano 
o de procedencia italiana.

—Nací en Barcelona, pero 
mis orígenes familiares son ex
tremeños. Es cierto que soy una 
especie-de ciudadano del mun
do, porque viví catorce años en 
Nueva York y trece en Méjico. 
Coneera'la que hoy es mi mujer, 
Curra, que es natural de Zarzuela 
del Monte, y por ese motivo de- 
cidrvenirme a España y afincar
me en tierras segovianas.

Obra fructífera

—Antes de pasar al tema tau
rino, hablemos de tu obra gené
rica.'*'

—Tengo un importante traba

Entregados los trofeos “José Cubero Yiyo” 
a los triunfadores de San Isidro 93

Madrid (Efe).— La “Peña 
Taurina Yiyo-Sánchez Cubero de 
Coslada" hizo entrega en Madrid, 
en el transcurso de su X aniversa
rio, de los “VII Trofeos José Cu
bero Yiyo” a los triunfadores de 
la feria de San Isidro 93.

El premio “al triunfador abso
luto de la feria” correspondió al 
matador de toros Javier 
Vázquez, galardón que recogió 
el padre del torero.

El novillero Jesús Pérez “El 
Madrileño” fue premiado con 
el trofeo “al novillero triunfa
dor", mientras que la ganadería 
de Celestino Cuadri fue distin
guida con el galardón “al mejor

jo en el Valle de los Caídos que 
se denomina “Esculturas a los 
Ejércitos" y en Nueva York se 
encuentra el monumento a los 
emigrantes, un busto a La Guar
dia (alcalde de la ciudad) que 
está en el aeropuerto del mismo 
nombre, y otro busto a Kennedy 
y monumento al amoren Aveni
da Park, entre otros. En Méjico 
tengo setenta y dos monumen
tos, doce de ellos ecuestres dedi
cados a los héroes mejicanos, 
además del monumento a “Ma
nolete" en San Luis de Rotisí.

—¿Y en España con motivos 
taurinos? ■

—Los de Bienvenida y 
“Yiyo” en la plaza de toros de 
Las Ventas, al propio “Yiyo” en 
el cementerio de La Almudena, 
donde también tengo el dedica
do a la torero Juanita Cruz. A 
Juan Montero en Albacete, seis 
figuras en el museo taurino de 
Las Ventas, etc.

—¿Cómo te inspiras para des
pués cincelar tus obras?

toro", el llamado “Clavelino", 
que correspondió a Pepín Jimé
nez. El trofeo a la “mejor labor 
informativa" se otorgó al pe
riodista Manolo Molés, direc
tor de los Servicios Taurinos de 
Canal +, que recogió Carmen 
Peinado, del equipo de esta ca
dena de televisión.

En el transcurso del acto 
también se hizo entrega del “IV 
Trofeo José Cubero Yiyo, a los 
valores humanos”, instituido 
en memoria del doctor Máxi
mo García de la Torre, que fiiCx 
otorgado al subalterno Curro 
Alvarcz por el ?"¡te providen
cial que hizo a su matador, el

—Sobre todo imaginación y 
momentos de inspiración.

—Además, te permites pintar 
al óleo, especialmente estampas 
taurinas.

—Pero tengo escasa produc
ción pictórica. Lo hago por sim
ple afición y dedicado a diestros 
amigos.

—Los trofeos a los triunfado
res de la feria de Carbonero el 
Mayor recogen dos semblanzas 
bien definidas: un toro y un tore
ro.

—Así es. Se trata de un toro 
rompiendo las empalizadas de 
un recorrido de encierro y un 
espada toreando en redondo. 
Son los trofeos al mejor astado y 
al triunfador del ciclo. Ya están 
moldeados en barro y dispuestos 
a pasar a la fundición.

—Cuentas en este mundillo 
con numerosos amigos íntimos.

—Desde el pobre Antonio 
Bienvenida, fui haciendo ami
gos entre los toreros de diversos 
tiempos como Paco Camino, Or

novillero Juan Carlos García.

“Tercio de quites"

Por otra parte, los triunfadores 
de la feria taurina de .Alcalá de 
Henares recogieron los trofeos 
que anualmente concede la 
peña taurina “Tercio de Quites” 
de la Ciudad Complutense, en un 
acto presidido por su alcalde, 
Florencio Campos.

Celso Ortega recibió el trofeo 
“al triunfador de la feria", Oscar 
Higares el correspondiente al de 
“la faena más vibrante", mien
tras que Javier Vázquez obtuvo 
los galardones “a la mejor esto
cada" y “al mejor quite".

tega Cano, “Niño de la Capea", 
Manzanares, Palomo Linares... 
Por cierto, asistí a las bodas de 
Manzanares, “Capea" y Palomo 
Linares.

Dos consejos

—Este año te vimos por nu
merosas plazas segovianas. ¿Ha 
merecido la pena?

—Desde luego que sí. He vis
to festejos en Segovia capital, El 
Espinar, Cuéllar, Ortigosa del 
Monte y un largo etcétera, por
que me he visto más de veinte 
festejos en esta provincia. Tam
bién he presenciado algunas co
rridas de toros, sobre todo en 
Madrid y Sevilla.

—¿Qué esperas de los toreros 
autóctonos?

—Juzgaré por lo que he visto 
este año, quizás poco para deter
minar una opinión contrastada, 
pero me atrevo a aventurar que 
Alfredo Gómez y José Ignacio 
de la Serna pueden ser figuras 
importantes en un futuro.

El novillero Regino Ortés, al 
que se le había concedido el tro
feo “al mejor novillero”, fue el 
único galardonado que no asis
tió al acto y por tanto no recogió 
su premio.

La ganadería de “Peñajara" 
fue premiada por “la corrida más 
completa”, trofeo que recogió su 
propietario, el veterano matador 
de toros Manolo Peñaflor.

Durante la feria taurina de Al
calá de Henares, que se desarro
lló del 24 al 29 de agosto, se 
celebraron una novillada pica
da, tres corridas de toros, un fes
tejo de rejones y un espectáculo 
cómico-taurino.

EL ALBERO

Arsenlo Lope Huerta

CICLO
“EL ESPONTANEO”

Comienza el próximo lu
nes y finaliza el viernes día 
12. A las 8 de la noche, en la 
sala de conferencias de la 
Caja de Ahorros, cinco con
ferencias-coloquio a cargo 
de Arsenio Lope Huerta, Vi
dal David Montero, Víctor 
Mendes, Alberto Gallego y 
Victorino Martín, quienes 
disertarán sobre diversos 
asuntos relacionados con el 
momento actual de la fiesta.

PEÑA “VICTORIANO 
DE LA SERNA"

Celebrarán diversas con
ferencias-coloquio a partir 
del próximo día 26, de mane
ra mensual al principio para 
después hacerlo quincenal
mente. Quieren tratar los te
mas más actuales de la fiesta, 
como reglamento, festejos 
televisados, pintura taurina, 
crítica, etc. A este respecto, 
en el mes de enero el confe
renciante será Pablo Pastor 
y, en febrero, el pintor Lope 
Tablada Martín. Lugar de los 
encuentros, “La villa de Se- 
púlveda”, sede de la peña.

HERRADERO EN “EL 
BOSQUE”

El viernes, día 12, se cele
bra el obligado herradero de 
hembras y machos en la fin
ca madrileña de Buitrago de 
Lozoya, propiedad de María 
Antonia de la Sema. A este 
ritual, que conlleva laborio
sas operaciones de marcado, 
han sido invitados taurinos 
de renombre que, una vez fi
nalizado el herradero, po
drán participaren una peque
ña fiesta taurina con un par 
de becerras sueltas en la pla
za de tientas para deleite de 
improvisados toreros, aun
que en la misma también in
tervendrán algunos toreros 
de relieve.

PEÑA “DAVID 
LUGUILLANO"

La peña cuellarana “Da
vid Luguiliano" celebrará 
tres encuentros de carácter 
cultural los días 15, 16 y 17 
de diciembre. El ganadero de 
bravo Javier Sánchez Arjona 
tratará sobre «El toro de li
dia», para en días sucesivos 
intervenir el presidente de 
los festejos abulenses Juan 
Carlos Navas y el consejero 
de Agricultura de la Junta. 
Isaías García Monje. El titu
lar de la peña también asisti
rá a estas conferencias.

M.C.D. 2022
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TERMOMETRO
Viernes

León

Salamanca

Avila

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Sábado 6 de noviembre de 
1993.
Van 309 días, faltan 56.
Sol: De 7,49 a 18,7.
> SANTORAL
Santos: Zacarías, Crispín, 
Flora, Catalina.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Atienza Silvestre, 
José Zorrilla, 127.
Otero de Herreros: Tovar Mar
tín, Avda. Estación, 19. Hasta el 
día 8 de noviembre.

mili: IIITITITI
■AcieiAL ie mrieieiiGiA

Zamora Valiadohd

3urgo$

Pa encía

noviembre

Bonoyioto Lluvia Muynuboeo Algo nuboso Granizo Chubaacoe Despedido Tormentó Niebtóa

PROVINCIAS

Avila ......  
Burgos .... 
León..........
Falencia ... 
Salamanca 
Segovia ... 
Soria..........
Valladolid
Zamora.....

TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

8,6 5,0 11,0
14,3 8,4 1,0

— 7,0 __
13,2 6,1 1,4
13,0 5,5 2,4
12,0 6,0 8,0
11,6 7,0 1,0
15,2 7,8 1,1

— 7.6 __

TEMPERATURAS EN MODERADO DESCENSO

Para hoy, nubosos a muy nubosos con precipitaciones 
débiles dispersas en el SE y aisladas en el resto. Temperaturas 
sin cambios, con máximas entre 9 y 14 grados. Vientos de 
dirección variable, flojos.

Para mañana, cielos muy nubosos con chubascos disper
sos, por la tarde quedará muy nuboso o nuboso con chubascos 
más localizados en el E y S. Temperaturas en ligero a 
moderado descenso, con mínimas entre 4 y 9 grados. Vientos 
del NE, flojos.

Miércoles, 3
4 |32|37|39,45|49 Com. 21

Rein. 2

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES CERVECERIA SANTANA

Martes, 2 SEGOVIA

pidamente. Cerrado lunes 
martes.

y
ADEMAS

LA CASA DEL SIGLO XV17 20 36 38 45 48 Com. 25 
Rein.O i

Lunes, 1

,9 19 23 29 39 45 Com. 41
Rein. 4

Viernes, 29
H 4 17 18 19 24 Com. 32 1

Rein. 5

— Biodiversidad. CENEAM. 
VI Jomadas del Paisaje. Hasta el 
día 8 de noviembre.

—Pintura. A. Cristóbal Hi
guera. Hasta el 18 de noviem
bre.

— Oleos sobre lienzo. Ivana. 
Hasta el 11 de noviembre.

TIRO ENMATABUEYES

RIAZA

TEATRO JUAN BRAVO

ESCUELA DE ARTES 
APLICADAS

CENTRO NUESTRA
SEÑORA DEL MANTO

— “Paper bags”. Christian 
Hugo Martin. Hasta el 28 de no
viembre

— Certamen autonómico 
de ilustración. Hasta el 14 de 
noviembre. Horario de 10,00

nmi
COLEGIO 

UNIVERSITARIO 
DOMINGO DE SOTO

a 13,00 horas y de 18,00
CUELLAR 21,00 horas

GALERIA DE ARTE CANTALEJO
MODESTO FRAILE 
ANTIGÜEDADES CENTRO CULTURAL

— Pintura. Luis Cabrera Her-
CAJA SEGOVIA

elnández. Obra reciente. Hasta 
16 de noviembre.

a

Jueves, 4

21 2326 31
37 ¿"40

— Exposición: El agua espejo 
del mundo. Nicolás Gargiulo. 
Taller de Visión Fotpgráfica. 
Hasta mañana. Jomadas sobre el 
Paisaje.

— Aves migradoras. SEO / 
Birdlife. Hasta el 12 de noviem
bre.

Tiro con armas 
portátiles:

Academia de Artillería: 
El día 16, de 8 a 14 horas.

Centro de Mantenimien
to de Sistemas Acorazados 
n° 2: Los días 4 y 18, de 8 a 
14 horas.

Unidad Móvil de Mante
nimiento de Sistemas Aco
razados n° 2: El día 17, de 8 
a 14 horas.

Guardia Civil: Los días 
15, 26 y 29, de 8 a 14 horas.

Policía Nacional: Los 
días 5, 24 y 30, de 8 a 14 
horas.

SAN ILDEFONSO ■ CURSOS

Sábado, 30

Jueves, 4

SALA UNTURBE
CASINO DE LA UNION

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

BLANQUEAMIENTO 
DENTARIO

85.193
Miércoles, 3

78.331
Viernes, 29

55.890
070

Martes, 2

03.454
Lunes, 25

09.273

Hazte sociode la Cruz Roja.
Harás Bien.

— Oleos. Pablo Caballero. 
Hasta el 15 de noviembre. Hora
rio: laborales, de 19,00 a 21,00 
horas. Sábados y festivos de 12, 
a 14 de 19,00 a 21,00 horas.

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", si
glo XVIII; “Vidrio europeo”, 
siglo XVI-XIX; y “Tecnolo
gía del Vidrio". Horario de 
11,00 a 19,00 horas ininterrum-

Hoy de 16,00 a 20.00 horas y 
mañana de 9,00 a 14,00 y de 
16.00 as 19,00. Curso de blan
queamientos dentarios. Salón de 
actos de limo. Colegio Oficial de 
Médicos de Segovia.

Prácticas de 
explosivos:

Academia de Artillería: 
Los días 16, 22 y 23, de 8 a 
14 y de 15 a 18 horas.

Rastreo y destrucción 
de proyectiles:

Academia de Artillería: 
El día 19, de 8 a 14 horas y 
de 15 a 18 horas.

FE DE ERRORES

MATRONAS

Orden de 22 octubre por la
que se convoca prueba selectiva 
para iniciar Programa de Forma
ción de la Especialidad en Enfer
mería Obstetricia Ginecológica 
(Matronas). BOE del sábado 23 
de octubre. Plazo hasta el 8 de 
noviembre.

—170 plazas en unidades do
centes del sector público y cua
tro plazas en unidades docentes 
privadas.

— Examen.
— Méritos: Expediente aca

démico, valoración tiempo tra
bajado.

— Examen, 29 de enero de 
1994.

Más información y orden del

LES RECOMENDAMOS
■ FLORENTINO 

TRAPERO
Hoy y mañana quedarán inau

guradas dos salas de exposición 
permanente en el Torreón de Lo- 
zoya y en el Centro Cultural de 
Aguilafuente dedicadas al escul
tor segoviano Florentino Trape
ro de quien se conmemora el 
centenario de su nacimiento.

El Torreón acogerá en la sala 
que a partir de ahora se llamará 
“Sala del escultor Florentino 
Trapero", un total de 52 escultu
ras y 112 dibujos.

En Aguilafuente se exhibirán 
27 esculturas y 17 dibujos y 
acuarelas. Las inauguraciones
será acompañadas de conferen-

boletín el en C olegio OIicial de ¡ cías sobre la vida del artista, ios 
ATS y DE de Scjnvia. 1 días 5, 6 y 12.

■ OCIO Y CULTURA DE 
FIN DE SEMANA

Teatro Juan Bravo. Viernes a 
las 19,00 horas, sábado a las 
21,00 horas y domingo a las 
19,00 horas, teatro clásico, “Las 
Melindres de Belisa" de Lope de 
Vega. Compañía, Producciones 
Micomicón.

El Palomar de Brieva. Hoy a 
las 24,30 horas, “Abuelo Jones", 
teloneros de Celtas Cortos. Vier
nes día 12, a las 24,30 horas, 
Javier Rubial.

Iglesia de San Millán. Hoy 
las 20,30 horas, Grupo de Cáma
ra de la Orquesta Sinfónica de 
Salzburgo. Dirige Luis Celada, 
Carmen Quintanilla, soprano, 
Martina Hansen, contralto. 111 
Ciclo de Cámara en la iglesia.

En el artículo del miérco
les de Mari Carmen Díaz 
Garrido, se deslizaba un 
error. Donde se decía que 
perciben 34.000 pesetas, 
debería indicarse que esa 
cantidad se recibe sólo 
cuando vienen de vacacio- : 
nes.

HERMANDAD DE 
DONANTES

La Hermandad de Do
nantes de Sangre de Sego- 
via comunica que el próxi
mo martes día 9 en horario 
de 17,30 horas a 2 i ,30 ho
ras, se efectuarán extraccio
nes de sangre en los locales 
del centro médico de la lo
calidad de Ayllón, a cargo 
del Equipo de Extracciones.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
* rO COMERCIALES 

co INMOBILIARIAS

Represen ía 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼ |
SE ALQUILA piso. C/ Cantarra- 
nas. Razón: 433661 (horas ofici
na).

ALQUILO o traspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

ALQUILO pisos amueblados a 
estudiantes, frente Colegio Uni
versitario Domingo de Soto. Telé
fono 428085.

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO, traspaso, vendo, edifi
cio discoteca 519 m2 y bar-come
dor 200 m2, terraza verano 450 m2 
con licencia definitiva. Campo de 
San Pedro (Segovia). Teléfono 
91/7173055.

SE ALQUILA plaza de garaje jun
to José Zorrilla. Teléfono 425144.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Parque Robledo. Teléfono
422699.

ALQUILO piso amueblado, cale
facción y agua caliente central. 
Teléfono 427378.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 433095.

ALQUILO o vendo piso amuebla
do, en Vía Roma. Teléfono
432540, de 9 a 1.

SE ALQUILA piso. Teléfono
422169.

ALQUILO nave en Bernuy de 
Porreros. Julián Díaz Redondo. 
Teléfono 400041.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 437229 (de 4 a 6).

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a dom Icilio. 
Ubreria Maxtor 983/305277.

ENSEÑANZAS ▼ |

LOOOS. OPOSICIONES. Auxilia
res y Agentes de Justicia. Prepa
ración funcionario especializa
do. Plazas limitadas. José Zorri
lla, 5. Teléfono 435613.

STUDIO 21. Inminentes convoca
torias de Justicia. 970 plazas 
Agentes Judiciales, 1.508 Auxi
liares, 746 Oficiales. Preparadas 
por profesionales. Segovia: Gas- 
cos, 9. Teléfono 434010, y Cué- 
llar: C/Avila, 3. Teléfono 143169.

HETOPER, S.L.
Comunica que la Junta General Ordinaria de Socios ce

lebrada el día 31 de Octubre de 1993 acordó la disolución 
y liquidación de la sociedad, de acuerdo con el siguiente 
Balance final aprobado por la misma:
ACTIVO

Inmuebles ................................................. 21.933.550
Cuentas financieras................................. 213.672

TOTAL ACTIVO............................ 22.207.222
PASIVO

Capital........................................................ 3.000.000
Resultados negativos acumulados...... —1.888.277
Préstamos plazo largo............................ 18.047.413
Cuentas con socios ................................ 2.948.086
Acreedores por liquidación.................. 100.000

TOTAL PASIVO ..................... 22.207.222
En Segovia, a 2 de noviembre de 1993. 

EL LIQUIDADOR

GANADOS ▼
SEMENTALES charoleses. El 
Espinar. Teléfono 181271.

VENDO 45 chotos y chotas deste
te. Cerezo de Arriba. Teléfono 91/ 
7854500 (de 9 a 13), noches al 
557032.

INMOBILIARIAS ▼

I gk MIGUCL TOW

i AGf NTf DE LA PfOPieOD INMOeiLIARIA

TOVAR. Vende pisos, calle Escu
deros, 1,2 dormitorios. En cons
trucción.

TOVAR. Vende piso, San Loren
zo. 2 dormitorios, calefacción in
dividual. Facilidades.

TOVAR. Vende piso, zona Santa 
Eulalia. 4 dormitorios. A estrenar.

TOVAR. Vende piso, Villalpando. 
3 dormitorios, garaje, gastos 
centrales, segundo.

43 59 50 S 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N?6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: TORRECABALLE- 
ROS. 800 m2. Edificable. Vallada 
piedra. Puertas carreteras. Vis
tas. 8.300.000.

HABITAT: LAS NAVILLAS. 1.600 
m2. Edificable, todos los servi
cios. Buen precio.

HABITAT: SAN CRISTOBAL. 
1.500 m2. Finca industrial. Agua, 
luz junto finca. 4.200.000.

HABITAT: SANTO DOMINGO 
PIRON. 2.518 m2. Cercada de pie
dra. Arroyo, arbolado. 2.200.000.

HABITAT: LA GRANJA. 1.525 m2. 
Edificable, todos los servicios. 
Preciosas vistas.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

LAS MEJORES OFERTAS

NOVO 
agencia de la propiedad inmobiliaria 

A.P.I. n° 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 1729

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 « 44 30 33

AMBITO. Vende 3 últimas plazas 
de garaje. Barrio de San Marcos.

AMBITO. Vende casona para re
habilitar con jardín a 8 km. de Se
govia.

AMBITO. Vendecasa para rehabi
litar a 6 km. de Segovia.

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio". Reciba gratis en su domici
lio, revista de Información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala!
443033.

ugarte
I agencia inmobiliaria \ LOJ 
i Madrona, 3 -i8 kq. tlf. 4446.47

IMPAGADOS ▼ I
ÉL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
367611 -354887.

TRABAJO ▼

SE NECESITAcocinero. Teléfono
434807.

TRACTORISTA. Casado. Joven. 
Experiencia, referencias. Finca 
Aldemonte (Riaza - Segovia). 
Noches 91/7158323.

SE NECESITA cocinero. 983
800612.

NECESITO interna, responsable, 
con informes. Teléfono 433771.

SE NECESITA empleada de ho
gar de 9 a 15 horas. Teléfono 
441085.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Rulz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

PSORIASIS ¿padeces? Llama al 
teléfono 923/251677. Garantiza
mos curación.

VEHICULOS ▼
SE VENDE R-19 TXI, aire acondi
cionado, 2 años. Telfs.: 140660
140583-140563.

VENDO Suzuki Vitara, como nue
vo, con extras, buen precio. Telé
fono 420937 (horas comida).

VENTAS ▼
SE VENDE tupi de 50 con motor 
acoplado. Teléfono 520856.

SE VENDE leña de encina seca. 
Teléfono 431513.

AUUffUO DE mu
DECIA HACE50 AÑOS

CONMEMORACION DE LA TRAGEDIA 
DEL “CABO MACHICHACO”

Santander.— A las once y para conmemorar la terrible 
tragedia del “Cabo Machichaco”, ocurrida en 1893, en la que 
quedó destruida gran parte de la ciudad y hubo millares de 
víctimas, se celebró un funeral en el cripta de la Catedral, y a 
continuación las autoridades y el pueblo, en número de varios 
millares de personas, se dirigieron al lugar donde ocurrió la 
explosión y depositaron flores. Fue rezado un responso en 
sufragio de las víctimas.—Logos.

CRUCIGRAMA

a

HORIZONTALES.— 1: 
Nombre de uno de los libros de 
la tercera parte de la Biblia. 2: 
Parte de la litosfera formada por 
silicatos alumínicos. Al revés, 
delverboir.3: Letra del alfabeto 
griego. Vocales. Al revés, daño. 
4: Provincia de Sicilia. 5: Nom
bre de letra. Al revés, den segun
da reja a las tierras de labor. Ar
tículo. 6: Al revés, agua helada 
que se desprende de las nubes. 
Mortífero. 7: Nota musical. Alta 
meseta del centro de Asia. Nota 
musical. 8: Sano, que tiene vive
za y gallardía (PL). 9: Hueso de 
la cadera. Altar. Lugar donde se 
trilla el trigo. 10: Insignia usada 
por los comendadores de la or
den de San Antonio Abad (PL). 
Rezar. 11: Parte de la zoología 
que trata de las aves.

VERTICALES.— 1: Atóni
to, pasmado. 2: Hueso de la 
cadera. Nombre de mujer. Al 
revés, raspé la superficie de una 
cosa con un instrumento cortan
te. 3: Al revés, pronombre rela
tivo. Ciudad francesa, famosa 
por su catedral. 4: Artículo. Al 
revés, hace conjeturas acerca de 
una cosa. Nota musical. 5: Figu
rado, aflige cruelmente a uno. 6: 
Inventan. Cierto mes. 7: alcaloi
de líquido, artificial, obtenido 
por transformación de la benci
na procedente del carbón de 
piedra. 8: Consonante repetida. 
Antiguo poblador de la Penínsu
la Ibérica. Vocal repetida. 9: 
Corta árboles. Al revés, pasta 
formada por lo común de arcilla 
figulina y arena cuarzosa que 
emplea la alfarería. 10: Período 
de tiempo. Artículo (PL). Raspé 
la superficie de una cosa con un 
instrumento cortante. 11: Sir
viera una cosa como símbolo de 
otra, por alguna relación o seme
janza entre ellas.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m1. 
Teléfonos 420826-434839 (raba
nera).

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales pare cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temllanos.

VENDO 1.500 metros cuadrados 
a 12 kilómetros de Segovia, fácil 
agua y luz. 750.000 pesetas. Telé
fono 428437. Llamar noches.

¿QUIERE USTED CERCAR? Ma
teriales para cerramientos de 
fincas y jardines. Ferretería Lló
rente. Vlllacastín. Telf. 107110.
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El Cobrador de la Flecha
' Cobra en toda España**

Teléfono 44 29 97

I AUTOCENTER I 
PROXIMA INAUGURACION 
 NECESITA 

* Encargado taller.
* Mecánicos frenos.
* Mecánicos direcciones.
* Mecánicos amortiguadores.
* Montadores de neumáticos.
* Montador de autorradios.
Llamar Telfs. 44 2711 ó 44 43 58

(tardes)

M.C.D. 2022
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tvel
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - KASSANDRA
16.25. - PASA LA VIDA
18,05.- NOTICIAS
18,10. - CLUB DISNEY
19,30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30.-VIDEOS DE PRIMERA
20,30.- LOCOS POR EL BASKET
20,55.- COLORIN COLORADO
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,30.- DINOSAURIOS
22,00.- ESPECIAL CINE

“Estos zorros locos, locos Jocos"
23,50.-TELEDIARIO 3
00,00.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Mujeres, maridos y amantes"
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE II

“Nueva Chistelandia"
03,35.- DIGA 33
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
11,30. - CINE PARA TODOS

“Aguilas: complicación americana"
13,00.- MACGYVER
14,00.-UNO MAS EN LA FAMILIA
14,30. - LAS CHICAS DE ORO
15,00.- TELEDIARIO-1
15,27. - EL TIEMPO
15,30. - CINE DE AVENTURAS

“Independence"
17,30. - MIGUEL BOSE EN CONCIERTO
18,30. - VIDEOS DE PRIMERA
18,55. - SEGUNDA SESION

“Corazón sobre ruedas"
21.00.-TELEDIARIO-2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- HABITACION 503
22,15. - NOCHES DE GAU\
24,00.- ESPECIAL CINE

“Angel negro"
01,40.-CINE DE MEDIANOCHE

“Petróleo, petróleo"
03,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15.00. - CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
17,00.-GIMNASIA RITMICA
18,00.- FUTBOL

Sorteo de las competiciones 
europeas

18,30.-GIMNASIA RITMICA
19.00.- OXIGENO
19,30.-JARA Y SEDAL
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21,30.- EL VIERNES SE MUEVE

“Monty, dedos largos"
23,10.-TAL CUAL
00,30.-VENUS TV
01.00.-EURONEWS
°1.15.- CINE CLUB. SESION REPERTORIO

“La tela de araña"
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION 
07,00.- 24 HORAS
n! ’ GRANDES INTERPRETES EN LA 2
U9.00.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
0.30.-pa r l a me n t o
oí" ULTIMAS PREGUNTAS

12,00.- EL MEJOR DEPORTE
VOLEIBOL
BALONMANO
a u t o mo v il is mo

D.nn GIMNASIA RITMICA 
20.00.- EURONEWS
20,30.- EL SUPERAGENTE 86 
21.00- LINGO
21,30.-ASI ES HOLLYWOOD 

on Romenale a Gregory Peck"
22.20. - DIRIGIDA POR...

CLAUDECHABROL 
nn Asunto de mujeres" 
00,20.- DIAS DE CINE 
°0,50.- CAROL Y COMPAÑIA 

ni o a ?na ac,riz acabada" 
1,20.-CINE CLUB GRANDES

INTERPRETES: FREDALLEN 
Cuatro páginas de la vida"

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.-A OTRA COSA
19,30.-COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21.30.-LOS LADRONES VAN

A LA OFICINA
22.00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE
01,00.-NOTICIAS
01,30.- CINE

“Líos amorosos"
03,30.- CINE DE MADRUGADA

“El asunto pendiente"
05,00.- CINE DE MADRUGADA

“El baile de los enanos"
05,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana __________________
07,00.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,30.- MI BELLA GENIO
08,00.- TRAS 3 TRIS

FIN DE SEMANA
11,30.-LEÑA AL MONO QUE

ES DE GOMA
13,00.-EL EQUIPO “A"
14.00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE

DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN DE SEMANA
17,30.-CINE
19,30.- CINE
21,00.- NOTICIAS
21,30.-FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO

DE LA OCA
00,30.- CINE
02,00.- CINE
04,00.- CINE

15,30.-GRAN PANTALLA TV: 
“La esfinge"

17,45.- LAS NOTICIAS. AVANCE 2.
17,50.- APARTAMENTO PARA TRES
18,20.- LA TELE ES TUYA COLEGA
19,05.-GRANDULLON
19,35.- BATMAN
20,00.-TELECUPON
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- SORTEO DE LA ONCE
21,30.- TRUHANES
22,20.- CINE CINCO ESTRELLAS;

“Testigo accidental"
00,15.- CONTACTO CON TACTO
01,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,30.- EROTISIMO:

“Orinoco, paraíso del sexo"
03,10.- CINE:

“Las lavanderas de Portugal"
05,00.- CINE:

“Fedra"

Mañana __________________
06,30.- AVANCE

PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- TELEBUTEN
11,00.-LA BATALLA DE

LAS ESTRELLAS
13,30.-NUEVO

HUMOR AMARILLO
14,00.- EL GRAN CIRCO

DE TELECINCO
15,00.- LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30 - CINE FIESTA

“Desmadre en Palm Springs"
17,30.- GRAN PANTALLA TV

"Cazar al asesino"
(1’ parte)

19,25.- AVANCE INFORMATIVO
19,30 - LA MAQUINA

DE LA VERDAD
21,30.- VIVAN LOS NOVIOS
22,20.- NOCHE DE ACCION

"Belleza mortal"
00,25.- CINE DE COMEDIA

“Las maniobras de la doctora
con los soldados"

02,10.- PRESSING BOXEO
03,10.- DIRECTAMENTE POP
04,10.- CINE

“Saigon, el año da! gato"
06,10 - DOS CONTRA EL L-RIMEN

PEQUEÑA PANTALLA
COMEDIA

15,00.- CINE: “Billy Bathgate"
16,43.- SESION ESPECIAL V.O.: “ 

La chaqueta metálica"
18,35.-DOCUMENTAL:

UNA VIDA CONTRACORRIENTE.
19,19.-PIEZAS: EL PUEBLO.
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS: 

Ricos y mocosos.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos.
22,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“El padre de la novia"
23,43.- GOLF: VOLVO MASTERS.
01,43.- LA NOCHE MAS X: “Solas"

“Moana, sólo para hombres"
04,05.- CINE: “¿Blanco o negro?"
05,35.- CINE: “Miss Rose White"
07,11.- DOCUMENTAL:

MARTIN, EL PESCADOR
07,40.- PIEZAS

Mañana __________________
08,15.- ABC WORLD NEWS CON PETER 

JENNINGS
08,40.- VIDEOMINUTO
09,05.- DIBUJOS ANIMADOS:

Tic Tac Tonns
09,30.- GOLF
10,00.- CINE “Chechu y familia"
11,22.- CINE “Espías sin fronteras".
13,00.- DEL 40 AL1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.- FUTBOL: LIGA INGLESA
17,50.- CINE “¿Qué pasa con Bob?".
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Ren y Stimpy.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- 24 HORAS
21,00.- ESPECIAL INFORMATIVO
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,57.- PRIMER PLANO
22,00 - ESTRENO CANAL +: “Venganza es

crita"
23,30.- GOLF: VOLVO MASTERS.
02,30.- BOXEO: TITULO MUNDIAL DE LOS

GRANDES PESOS “R. Bowe contra 
E. Holyfield”

06,15.- CINE “Daddy Nostalgie"
07,57.- PIEZAS

•W 
V

TELEMADRID

15,00.- HERMANAS
15,30.-CINE DE TARDE

“Como sois las mujeres"
17,20.-A TRAVES DEL TIEMPO
18,05.- LOS REBELDES DE LA CIENCIA
19,00.- PARKER LEWIS NUNCA PIERDE
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.-EN ACCION
21,30.-SUCEDIO EN MADRID
23,30.- CINE: UNA DEL OESTE

. “Dos cabalgan juntos"
01,30.-TELENOTICIAS
01,45.- CINE. SALA DE MADRUGADA

“Jo Jo Dancer”
03,25.- HOSPITAL
04,15.- INFORMACION CULTURAL

Mañana __________________

08,00.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN
09,45.- CINE MATINAL
11,30.- LAS AVENTURAS DE FLY
12,00.- LA LIGA: FUTBOL
14.00.-TREINTA MINUTOS
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,00 - LA LIGA: FUTBOL
18,50.- LA LIGA: FUTBOL
22,30.- CINE DE NOCHE
00,30.- ENTRE AMIGOS
02,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
04,00.- INFORMACION CULTURAL DE LA

COMUNIDAD

EL PADRE DE LA NO
VIA ★ ★ (CANAL+. 
22.00).— George Banks no 
termina de aceptar que su pa
pel de padre está finalizando.

COMEDIA

ESTOS ZORROS LO
COS, LOCOS, LOCOS 
*★ (TVE-1. 22,00).— A 
la muerte de su padre, el jo
ven Diego Vega debe regre
sar a Los Angeles, ahora en 
las garras de un alcalde tira
no. Allí adoptará la persona-

COMEDIA

MUJERES, MARIDOS 
Y AMANTES *★ (TVE-1. 
00,00).— Varias familias 
deciden pasar juntas sus va
caciones. Han decidido que

DRAMA

LA TELA DE ARAÑA 
★★★★ (LA 2. 01,15).— 
La sustitución de las viejas 
cortinas en la biblioteca de 
una clínica destará la tensión 
entre los internos, la direc
ción y el cuadro médico. Lo

COMEDIA

NUEVA CHISTE- 
LANDIA ★★ (TVE-1. 
02,00).— La película es una 
muestra de los chistes más

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. ★ Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO
SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

19,00.-AVANCE INFORMATIVO
19,05.-DIBUJOS ANIMADOS 
19,30.- MUSICAL 21 
20,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.- REPORTAJE
21,30.- CAMPO DE JUEGO

CARTELERA
MULTICINES MIRO .

SALA 1
“SECUESTRADA”
Jcff Bridges, Kicfcr Suthcrland, 

Nancy Travis 
¿Qué harías tú para encontrarla?

Laborables: 7,30 y 10,30.
Sábado y domingo: 5,00, 7,30 y 10,30.

SALA 3

"PARQUE 
JURASICO"

SPIELBERG rompe sus previsiones

Laborables: 7,30 y 10,30.
Sábado y domingo: 5,00, 7,30 y 10,30

Su hija favorita, Annie ha 
cumplido 22 años y ya ha- 
planteado casarse. Toda la 
familia está feliz, excepto el 
propio señor Banks.

lidad secreta de El Zorro, 
como lo han hecho todos 
los hombres de la familia 
Vega. También descubre 
que tiene un hermano ge
melo, idéntico a él pero con 
una afición desmedida a las 
mujeres.

estarán juntos las mujeres y 
los hijos por un lado y los 
hombres por otro para tener 
una absoluta libertad en esos 
días de asueto.

que comienza como una 
simple anécdota pronto lle
vará a todos los implicados 
al borde de la tragedia, 
como si una invisible tela 
de araña los hubiera atrapa
do sin remedio. 

populares y representativos 
del humor mexicano, esceni
ficados en una serie de 
sketches de corta duración.

22,00.- PELICULA
“La historia de Budy Holly" 

23,00.- REDACCION 21.
INFORMACION EN DIRECTO 

00,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

Mañana ___________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

"El verano del halcón"
19,30.- PELICULA

“Luna de lobos"
21,00.- INFORMATIVO REGIONAL
21,30.- PELICULA

“Reina zanahoria"
23,00.- SERVICIO SEGOTEX

SALA 2

“SOL NACIENTE”
Un policía sensacional: 

SEAN CONNERY
Laborables: 7,30 y 10,30
Sábado y domingo: 5,00, 7,30 y 10,30

■ ZULOAGA ■
“KI K A”

ALMODOVAR 
en su comedia más acida

Laborables: 7,45 y 10,45.
Sábado y domingo: 5,30, 7,45 y 10,45.

M.C.D. 2022
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i “LAPICES PARA
i LA PAZ”

!
La Reina Sofía entre

gó ayer, en el curso de 
una audiencia en el Pala
cio de la Zarzuela, un 
cheque por valor de un 
millón de pesetas a Juan 
María Bandrés, para la 
campaña “Lápices para 
la Paz”. Esta campaña, 
puesta en marcha por la 
Comisión de Ayuda al 
Refugiado, que preside 
Bandrés, tiene como ob
jetivo suministrar mate- 
ríál a las escuelas de Bos-

. nia-Herzegovina, que 
8 será adquirido con la re

caudación de la venta del

I
 disco “Balkan”, con te

mas musicales del bos
nio Kornell Kovach. Él 
cheque proviene de la 
Fundación Reina Sofía, 
dedicada a acciones de 
carácter humanitario.

MAYA PLISETSKAIA 
SERA ESPAÑOLA

El Consejo de Minis
tros tiene previsto apro- 

i ¿bar hoy la nacionalidad 
española para Maya Pli- 
setskaia, que fue prime
ra bailarina del Ballet 
Bolshoi de Moscú y di
rectora del Ballet Lírico 
Nacional de España en
tre 1987 y 1990, según 
fuentes del Ministerio de 

Cultura. La bailarina 
mo^ovita, que el próxi
mo día 20 cumplirá 65 
años, obtendrá la nacio
nalidad “por carta de 
naturaleza”, concedida 
a personas que hayan re
sidido en España duran
te varios años y hayan 
“favorecido de modo no
table los intereses espa- 
ñoTes”, según explica el 
Código Civil.

La obra más cara costó casi 4,5 millones de dólares

La magia de Picasso hizo revivir el 
mercado del arte en “Sotheby’s”

La “magia” del pintor espa
ñol Pablo Picasso hizo revivir 
el decaído mercado del arte 
tras el éxito de una subasta ce
lebrada anoche en Nueva 
York, en la que se vendieron 
las 88 obras ofrecidas.

Nueva York (Efe).— En la 
puja, celebrada en la galería “So
theby’s”, se vendieron por pri
mera vez todas las obras ofreci
das, pertenecientes a la colec
ción del estadounidense Stanley 
Seeger, y por las que se pagaron 
en total 32 millones de dólares, 
cifra superior a la pronosticada 
por los entendidos. Aunque poco 
más de una decena de lienzos no 
alcanzaron la cota del mínimo 
precio estimado, la mayor parte 
lo superaron y algunos incluso lo 
multiplicaron.

El entusiasmo de la puja y los 
resultados de esta subasta impul
san la recuperación del mercado 
del arte, que se encuentra en de
clive desde hace tres años, coin
ciden en afirmar los expertos. El 
director de “Sotheby’s”, David 
Nash, atribuyó el éxito de la ven
ta a “la magia de Picasso” y a la 
calidad de su obra, y consideró 
que los resultados de la sesión 
contituyen “un signo de salud" 
del mercado del arte.

Sobre los sorprendentes pre
cios que alcanzaron algunas de 
las obras, Nash explicó que en 
ciertos casos hacía mucho tiem
po que las mismas no salían al 
mercado, por lo que fue difícil 
detenninar su valor actual. La 
obra más cara fue el lienzo 
“Femmes et enfants au bord de 
la Mer”, adjudicada en 4,4 millo-

“Las señoritas de Avignon", de Pablo Picasso.

nes de dólares, y a la que se le 
había fijado un precio de entre 
2,5 y 3.5 millones de dólares. 
Los cuadros “Yerre, bouquet, 
guitarre, bouteille” y “Caries a 
jouer, paquet de tabac, bouteille, 
verre”, se vendieron por 2,31 y 
2,09 millones de dólares, respec
tivamente, superando el mínimo 
previsto.

Una de las sorpresas fue lo 
pagado por el “Retrato de Angel 
Fernández de Soto”, en yeso y 
lápiz, realizado por el pintor en 
Barcelona entre 1899 y 1990, 
que se vendió por 528.000 dóla
res, aunque la estimación oscila

ba entre 80.000 y 100.000 dóla
res. Un autorretrato pintado por 
Picasso en 1972, poco antes de 
morir, sobre papel y a lápiz, fue 
adjudicado en 430.000 dólares, 
superando con creces el cálculo 
previo de entre 80.000 y 100.000 
dólares.

El resultado de la subasta su
pone un fuerte aliciente para el 
mercado del arte, pero todavía 
quedan muy lejos los niveles al
canzados a finales de la década 
de los años 80, cuando en esta 
misma sala se vendió el autorre
trato “Yo Picasso” por 47,85 mi
llones de dólares.

BURBUJAS

• Una asociación de lu- 
dópatas de Gran Canaria 
ha detectado en la isla la 
proliferación de prostitu
ción de amas de casa por 
las mañanas para poder 
jugar al bingo, según in
formó la viceconsejera 
para las Administracio
nes Públicas, Ana Ora
mas. La viceconsejera 
denunció que en Cana
rias “se montan mafiosa- 
mente falsas asociacio
nes de vecinos para insta
lar bingos clandestinos” 
y reveló que se habían de
tectado sólo en el munici
pio de Arucas la creación 
en los últimos meses de 
21 nuevas asociaciones 
de vecinos donde los fi
nes de semana se juegan 
millones de pesetas y en
tran hasta 300 personas. 
Oramas mencionó el caso 
de un ex presidente de una 
asociación de vecinos de 
Tenerife que había monta
do ocho de los 19 bingos 
clandestinos detectados en 
esa isla. Recordó que en 
Canarias está permitido el 
juego doméstico cuando 
las cantidades apostadas 
no superen el 50% del sa
lario mínimo interprofe
sional.

• Entre el 13 y el 14% de 
las personas hospitaliza
das están ingresadas en 
contra de su voluntad, 
dijo el jefe de Psiquiatría 
del hospital Gregorio 
Marañón de Madrid, Al
fredo Calcedo, en las II 
Jomadas de la Sociedad 
Española de Psiquiatría 
Legal. Calcedo aseguró 
que los pacientes hospi
talizados en unidades al
canzan como media los 
20 días de duración, 
mientras que los ingresa
dos contra su voluntad 
están “algunos días más".

■ VISTO Y NO VISTO----- ■ IJMOR SIN ACHE .................-

EL PACTO SOCIAL A JUICIO.— El debate sobre el Pacto 
Social continúa coleando en los foros políticos e intelectuales. El 
grupo de izquierda “Liberación" celebró ayer una ponencia en el 
marco de unas jornadas en la que intervinieron Agustín Morán y 
Aurelio Quintanilla.— (Foto: F. Peñalosa).

Amor y tonner
ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

UNO.— ¿Qué te ocurre, 
Vicente? Te noto muy depri
mido.

OTRO.— Me ocurre una 
tragedia de aúpa.

UNO.— ¿Se te ha gripado 
el motor del coche?

OTRO.— Peor: desde ayer 
mi cajero automático no me 
habla.

UNO.— ¡No es posible! Si 
parecía que teníais unas rela
ciones perfectas; apasionadas 
diría yo...

OTRO.— ¡Todo ha termi
nado entre nosotros, querido 
Díaz!

UNO.— Pues mira que lo 
siento, chico... ¿y cómo ha 
sido eso? ¿hay otro?

OTRO.— Sospecho que 
sí; he visto a un tío el otro 
día, así como muy guaperas 
y millonetis, metiéndole la 
tarjeta.

UNO.— ¡No me digas! ¡Es

que hay por ahí cada fulano 
con cada tarjeta!...

OTRO.— Yo le meto la tar
jeta con cariño. Pero noto a mi 
cajero automático frío, distan
te... como pensando en otra 
cosa...

UNO.— En la tarjeta de él, 
del otro, ¿verdad?

OTRO.— Exacto. ¡Yo me 
quiero morir! ¡Yo me quiero 
suicidar bebiéndome una bo
tella de vim con clorex!

UNO.— ¡Vicente, qué di
ces, por Dios, no seas locos, 
piensa en tus hijos, piensa en 
tu coche, que lo acabas de es
trenar y tiene todavía muy po
cos kilómetros.

OTRO.— ¡Nada, nada! 
¡Yo me doy el pasaporte! 
¡Esto no lo puedo resistir! ¡Mi 
cajero con otro! ¡Ay!

UNO.— ¿Y no le notabas 
nada raro en estos meses pasa
dos?

OTRO.— Sí, yo le notaba

raro. No hacía más que decir
me: “repita la operación..., re
pita la operación...".

UNO.— ¿Y tú que ha
cías?

OTRO.— Pues repetir la 
operación. ¡Me he operado 
cuatro veces de cataratas! 
¡Para nada!

UNO.— No llores Vicente, 
no llores, el tiempo todo lo 
cura... mejor dicho, llora, llo
ra, te hará bien, aquí tienes el 
hombro de un amigo que te 
comprende... yo también su
fro lo mío... mi fotocopiadora 
ya no es lo que era, casi no me 
habla también...

OTRO.— ¡Hay que ver! 
¡Parecía tan modosita!

UNO.— Sólo me dice en 
tono despótico: “¡Más tonner! 
¡Más polvos!” ¡Ay, seguro 
que hay otro por ahí con más 
tonner que yo!...

(Los amigos lloran abraza
dos a moco tendido...).

M.C.D. 2022
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VILLA DE
CUELLAR

Los puestos están incluidos en la oferta pública de empleo de 1993

Oposiciones en el Ayuntamiento para cubrir 
una plaza de administrativo y dos de auxiliares

Un puesto de administrativo 
y dos de auxiliares son las pla
zas que el Ayuntamiento pien
sa cubrir por medio de oposi
ción para completar su planti
lla de funcionarios en el área 
administrativa. La plaza de 
administrativo es de promo
ción interna y las dos de auxi
liares son de libre oposición. 
Estas plazas están incluidas en 
la oferta pública de empleo de 
1993.

--------------------------------- S. GUIJARRO
En la actualidad el proceso 

de selección ha cubierto su pri
mera etapa, la presentación de 
instancias. En breve plazo de 
tiempo se harán públicas las 
listas provisionales de admiti
dos y excluidos, con indicación 
de la causa de exclusión, con
cediéndose un plazo de 10 días 
para subsanación de los posi
bles errores.

También se determinará el lu
gar, fecha y hora del comienzo 
de los ejercicios y el nombre de 
los miembros que formarán los 
respectivos tribunales califica
dores. Esta resolución del alcal
de-presidente será publicada en 
el Boletín Oficial de la Provincia 
Y en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento.

La plaza de administrativo se 
cubrirá por el procedimiento de 
oposición por promoción inter
na. Para aspirar a esta plaza es 
necesario ser funcionario del 
Ayuntamiento, subescala auxi
liar de administración general, y 
contar por lo menos con dos años 
de antigüedad con la plaza en 
Propiedad.

Esta plaza de administrativo 
está encuadrada en la escala de 
administración general, subes
cala de administrativos, dotada 
económicamente con las retri- 
nciones básicas asignadas al 

grupo C y con las retribuciones 
COmPlementarias acordadas 
P°r la corporación para este 
Puesto de trabajo.

La titulación exigida a los 
aspirantes es la de Bachiller 

uPerior, Formación Profesio- 
a de segundo grado o equiva- 

entes. Los candidatos deberán 
^alizar tres ejercicios, siendo 
°dos ellos eliminatorios.

El primero consistirá en desa
rrollar por escrito, durante un pe
ríodo máximo de dos horas, un 
tema de carácter general deter
minado por el tribunal y relacio
nado con las materias compren
didas en el programa.

El tribunal valorará la clari
dad y orden de ideas, la facilidad 
de expresión escrita y la'aporta
ción personal del aspirante. El 
trabajo podrá ser leído pública
mente ante el tribunal, que ten
drá potestad para formular pre
guntas sobre el tema.

Cuestionario

El segundo ejercicio consisti
rá en contestar un cuestionario 
de preguntas sobre el contenido 
del programa, con un mínimo de 
10 preguntas.

En el tercer ejercicio los opo
sitores deberán desarrollar por 
escrito durante un máximo de 3 
horas, dos supuestos prácticos 
determinados por el tribunal re
lativos a tareas administrativas 
cuya realización corresponde a 
este tipo de funcionarios.

En este ejercicio, se valorará 
la sistemática en el planteamien
to y formulación de conclusio
nes y el conocimiento y adecua

da explicación de la normativa 
vigente.

El programa que se exige en 
esta oposición tiene un total de 
45 temas, de los cuales 6 son de 
Derecho Político y Constitucio
nal, 15 de Derecho Administra
tivo, 8 de Derecho Tributario y 
Haciendas Locales, y 16 relati
vos a Administración Local.

Auxiliares

Por otra parte, los aspirantes a 
las dos plazas de auxiliares ad
ministrativos deberán realizar 
un total de cuatro ejercicios. To
dos ellos tienen el carácter de 
eliminatorios.

El primero consistirá en escri
bir a máquina un texto facilitado 
por el tribunal, debiéndose al
canzar una velocidad mínima de 
250 pulsaciones por minuto. Se 
calificarán la velocidad, limpie
za y exactitud de lo copiado.

El segundo ejercicio es un 
cuestionario de 40 preguntas, y 
el tercero consistirá en contestar 
por escrito un tema del progra
ma, valorándose los conoci
mientos sobre el tema, nivel de 
formación general, redacción y 
claridad de exposición.

El último ejercicio que debe

rán superar los aspirantes a estas 
plazas de auxiliares tendrá rela
ción con la informática y consta
rá de dos partes. La primera 
será contestar por escrito a un 
cuestionario y la segunda con
sistirá en un ejercicio práctico 
sobre introducción de registro 
de datos a través de un terminal 
en un ordenador. Se valorarán 
especialmente la rapidez y ex
actitud.

El programa que se exige 
consta de 31 temas: siete de De
recho Constitucional, organiza
ción del Estado y Estatuto de 
Autonomía; cinco de Derecho 
Administrativo; 11 de Adminis
tración Local; tres de Hacienda 
y Derecho Tributario y cinco de 
Informática General.

Cada tribunal seleccionador 
estará compuesto por un presi
dente, el alcalde o persona en 
quien delegue; un secretario, 
que será el del Ayuntamiento o 
funcionario en quien delegue; y 
cuatro vocales, que serán un rep
resentante del colegio oficial o 
del profesorado oficial, otro de 
la Comunidad de Castilla y 
León, otro representante de los 
trabajadores y un funcionario 
designado por el alcalde.

García Cantalejo 
se interesa por 
los pasos de 
peatones de 
la CL-601
__________ _______________ &G.

El procurador socialista en las 
Cortes de Castilla y León Angel 
García Cantalejo ha presentado 
en la mesa de las Cortes regiona
les una pregunta, dirigida a la 
Junta, sobre si piensa proceder a 
la señalización adecuada de los 
pasos de peatones de la CL-601, 
sola o en colaboración con los 
distintos municipios afectados.

Según este procurador, uno de 
los principales peligros que pro
voca la circulación es la travesía 
de las poblaciones y esta cir
cunstancia se agrava cuanto ma
yor es la circulación por cada 
carretera. “Este es el caso de la 
CL-601 a su paso por distintos 
municipios en la provincia de 
Segovia, sobre todo si tenemos 
en cuenta que esta carretera está 
soportando, según los últimos 
datos, unos 2.800 vehículos dia
rios”, dice García Cantalejo.

Para este procurador, las solu
ciones a esta situación son va
rias: circunvalación, instalación 
de semáforos como se ha hecho 
en Segovia, Carbonero o Cué- 
llar, y pasos de peatones.

Este peligro se acentúa cuan
do es de noche o en condiciones 
climatológicas adversas, ya que 
los pasos son casi imposibles de 
ver por los conductores.

García Cantalejo manifiesta 
que la CL-601 a su paso por la 
provincia necesita de una ade
cuada señalización en los muni
cipios que no cuentan con semá
foros, como San Ildefonso, 
Roda, Navalmanzano, Pinarejos 
y Sanchonuño. “Incluso en el 
municipio de Cuéllar, pese a 
contar con semáforos, hay una 
zona en la plaza de San Andrés 
que también necesitaría señali
zar mucho mejor el paso de pea
tones". Estas señalizaciones de
berían contar con algún elemen
to luminoso que permitiera una 
fácil y rápida identificación del 
paso de peatones por los conduc
tores, sobre todo de noche o en 
adversas condiciones meteoro
lógicas. “Por todo esto es nece
sario que la Junta proceda a ata
jar este problema del paso y con 
una señalización adecuada de 
los pasos de peatones contribuya 
a evitar el peligro".

HORNO d e  asar  ~ LA MATITA I ¡SEPA ELEGIR EL MEJOR LUGAR!

I Jornadas Gastronómicas de Caza
Del 26 de Octubre al 14 de Noviembre

JUEVES, VIERNES, SABADO y DOMINGO: Gran cena con menú degustación. 
^^^A^^IESAS: Teléfono 40 30 77 — COLLADO HERMOSO (Segovia)

í|
DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36

PROGRAME SU BANQUETE
------- EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA--------
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VIDRIO DE LA GRANJA EN SEVILLA.— La Reina Sofía 
inauguró esta mañana en el antiguo Hospital de los Venerables de 
Sevilla la exposición “Manufacturas reales españolas”, selección de 
tapices, cerámicas y cristales del siglo XVIII que conjuga el punto 
de vista práctico y el artístico de la Ilustración española.

Trece tapices del Palacio Real de Madrid, 88 piezas de cristal de 
la Real Fábrica de La Granja y 45 porcelanas de los fondos del Museo 
Arqueológico Nacional, aunque procedentes del Buen Retiro, com
ponen esta exposición que se distribuye en tres salas del Hospital de 
los Venerables, una para cada arte. Todas estas piezas datan del siglo 
XVIII, la práctica totalidad de la época de Felipe V, creador de la 
mayoría de estas fábricas de manufacturas, y tratan de ofrecer una 
completa panorámica de la producción de las fábricas reales durante 
toda la Ilustración, desde este reinado hasta la Guerra de la Inde
pendencia. w.

Luis Pérez de Cossío, delegado territorial de la Junta en calidad de 
patrono de la Fundación Centro Nacional del Vidrio (CNV) y Elíseo 
de Pablos, director del CNV, han acudido a la inauguración de esta 
importante muestra.

Excma. Diputación Provincial 
de Segovia

------ANUNCIO DE SUBASTA PUBLICA------
OBJETO DEL CONTRATO: “Ensanche y mejora de 

trazado de la Cira, n8 120 de Carbonero el Mayor a Santa 
María de Nieva (kms. 0,000 al 4,000)’’, incluida en el Plan 
Regional de Carreteras de la Junta de Castilla y León, 
anualidad de 1993.

TIPO DE LICITACION: 52.000.000 pesetas.
PLAZO DE EJECUCION: DOCE MESES.
GARANTIA PROVISIONAL: 1.040.000 pesetas.
GARANTIA DEFINITIVA: 4% del tipo de licitación.
CLASIFICACION EMPRESARIAL: Grupo A, Sub

grupo 1, Categoría C. Grupo A, Subgrupo 2, Categoría C. 
Grupo G, Subgrupo 6, Categoría C.

PLAZO Y LUGAR DE PRESENTACION DE PRO
POSICIONES: Hasta el día 11 de Noviembre de 1993, en la 
Sección de Contratación, hasta las 13,00 horas.

ANUNCIO EXTENSO: Publicado en el Boletín Oficial 
del Estado n8 257 de 27 de Octubre de 1993.

Segovia, 3 de Noviembre de 1993.

EL PRESIDENTE, Atllano Soto Rábanos
EL SECRETARIO GENERAL EN FUNCIONES, Luis Peinaüv te Gracia

■■■■■■i MONTEJO DE LA VEGA ■■■■■■■■

Con^respecto a 1992 se ha incrernentactoun 41,32 por ciento

Importante aumento de la 
población de buitres del refugio

En 1993, en el refugio de rapaces de Mon- 
tejo, el número de nidos con éxito en la cría 
de buitres leonados, y también de alimoches, 
ha sido el más alto de los 19 años de la 
historia del refugio, y ha habido, con respec

to a 1992, un aumento de un 41,32% en el 
número de pollos de ambas especies que han 
llegado al final de su desarrollo en nido en 
las hoces del Riaza, según los censos realiza
dos por Fidel José Fernández.

__________________________ F.J.F.
El presente año ha sido 

también el mejor o uno de los 
mejores para otras rapaces del 
refugio (como los halcones o 
las águilas culebreras), aun
que no para todas. Además, 
las cigüeñas han criado este 
año en Montejo (por primera 
vez) y en pueblos cercanos 
(como Maderuelo).

Estos resultados han coin
cidido con el mantenimiento 
de un considerable esfuerzo 
destinado a defender el refu
gio, por parte de las entidades 
que lo administran (ADENA- 
WWF y la Confederación Hi
drográfica del Duero), los 
guardas y el biólogo conser
vador y los refuerzos de vigi
lancia, las poblaciones loca
les, y varios centenares de na
turalistas que trabajan desin
teresadamente.

Además, tanto ADENA 
como la Confederación han 
proporcionado un nuevo vehí
culo todoterreno a cada uno de 
los guardas (Jesús Hernando y 
Juan Francisco Martín, res
pectivamente); al comedero 
de buitres de ADENA-WWF 
se han llevado 195 animales 
muertos en lo que va de año, 
todos ellos proporcionados al
truistamente por pastores y 
por otras muchas personas 
que también ayudan; se han 
realizado en 1993 nuevas pe
lículas e importantes trabajos 
científicos sobre la fauna de la 
zona; por primera vez, se es- 

FRANCISCO LOPEZ LAGUNA

Buitre leonado en pleno vuelo por los cielos del refugio.

tán siguiendo buitres marca
dos allí con emisor (gracias al 
trabajo del biólogo alemán 
Joachim Griesinger y su equi
po), y ha habido en estos ocho 
meses 42 nuevos artículos o 
trabajos publicados sobre el 
refugio.

•’ Por otra parte, la cooperati
va “Hoces del Riaza" (Telf. 
911/532354) ha continuado 
desarrollando bastantes acti
vidades relativas a un turismo 
rural respetuoso con el entor

no.
Las hoces del Riaza se re

parten principalmente entre 
Montejo de la Vega de la Se- 
rrezuela, Santa Cruz de la Sal
ceda (Burgos), Maderuelo 
(Segovia) y Valdevacas de 
Montejo (Segovia) (el refugio 
corresponde a los tres prime
ros pueblos citados), y alber
gan una de las poblaciones de 
buitres leonados y de alimo
ches más densas y numerosas 
de todo el continente europeo.

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA .

Los vecinos se unen para buscar soluciones 
contra el deterioro del patrimonio

__________________________MEDIA LUNA

Un grupo de amigos de la villa 
con algunas inquietudes y con 
ganas de resolver algunos pro
blemas, hizo que se reunieran 
medio centenar de vecinos en el 
Centro Familiar de la Caja de 
Segovia con el objetivo de que 
este tipo de reuniones se puedan 
repetir para buscar soluciones a 
cuestiones relacionadas con el 
patrimonio artístico, fundamen
talmente centradas en el monas

terio y su entorno.
Como tema puntual se trató de 

la posibilidad de adecentar el pa
tio del claustro con un jardín, así 
como acordonarlo (para evitar el 
deterioro producido por perso
nas).

Angel Ramón Esteban, presi
dente de la Cofradía de la Sote- 
rraña, fue el encargado de mode
rar la sesión, en la que también 
salió la problemática de la entra
da por el claustro a oficinas, la
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Un palacio del siglo XVII para tu boda
* CALIDAD EN LOS PRODUCTOS.
* ELABORACION ESMERADA.
* PROFESIONALES A TU SERVICIO.

En el día de tu boda tú serás la reina
LA FLORESTA, Telf. 43 4611 - DUQUE, Telf. 43 05 37

vivienda adosada a la fachada 
principal del monasterio...

Seguidamente se procedió a 
la visualización de un vídeo rea
lizado por la Cofradía de la So- 
terraña con motivo de la .cele
bración del VI centenario el año 
pasado. En él aparecieron los 
actos extraordinarios celebra
dos en el 92, como la bajada de 
la Soterraña a la ermita de la 
Fuente Santa. Encuentros de los 
600 años de historia de la apari
ción, el pregón de fiestas por 
Antonio Sánchez Sierra, imáge
nes de las fiestas (procesión ex
traordinaria por todo el pueblo, 
toros, fuegos artificiales...) ter
minando con el día de convi
vencia con Nieva, Pozal de 
Gallinas y Peralta (Navarra) 
cuya coral dio un recital en el 
que incluyó varias jotas nava
rras con letra expresamente 
dedicada a la Virgen de Nieva 
o de la Soterraña.
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El PSOE 
denuncia la 
maniobra del PP 
en la Diputación 
de Valladolid

Valladolid. (leal).— La mo
ción de censura contra el presi
dente de la Diputación de Valla
dolid “se enmarca en las estrate
gias del PP para segarle la hierba 
bajo los pies al CDS, como ha 
ocurrido en la Diputación de 
Avila y el Ayuntamiento de Se
govia", según el vicesecretario 
del PSOE de Valladolid, Zenón 
Jiménez-Ridruejo.

El único motivo que justifica 
la moción de censura presentada 
por el PP y el diputado del CDS 
contra Juan Antonio García Cal
vo “es el afán de poder", según 
Zenón Jiménez-Ridruejo.

El dirigente socialista acusa al 
Partido Popular de emplear un 
doble lenguaje y contradecir con 
estas acciones su discurso sobre 
el transfuguismo. Afirma Jimé
nez-Ridruejo que “este procedi
miento es un nuevo envileci
miento de los procesos democrá
ticos y procede de las altas ins
tancias del PP, se ha realizado 
con la connivencia del presiden
te nacional del partido, José Ma
ría Aznar”.

Los trece diputados del PP en 
la institución provincial y el úni
co representante del CDS, Se
cundino Arroyo, presentaron el 
pasado martes la moción de cen
sura en la que proponen como 
presidente a Ramiro Ruiz Me- 
drano para desbancar al socialis
ta Juan Antonio García Calvo.

El PSOE accedió a la presi
dencia de la institución provin
cial merced al apoyo del diputa- 
o centrista Enrique Hernández. 
1 vicesecretario socialista ha 

aestacado que “el PSOE pactó 
con el CDS no ron personas, 

hora se ha producido un pacto 
entre el PP y una persona, y esto 
s la explotación y el aprovecha- 

thiento del transfuguismo”.

Salamanca
El señor Zenón Jiménez-Ri- 
®J° debería callarse después 
10 que hizo el PSOE en la 

•Potación de Salamanca donde 
onipraron a un señor del PP”, 

Q- maHifestado el secretario re- 
g*onal del pp Jesús MerinOj en
9pntC1°n a la acusación del diri- 
Ve e ^ialista sobre la “conni- 

cía de Aznar en la moción 
nnnC^nSUra Presentada por los

'<On el aP°yo del 
tra dlpulad° centrista— con-

deVaiíadolT 

mod??? ha señalado que esta 
q u p x, n de censura no tiene nada 
pra d er C0n tránsfugas ni com- 
notnf Pegonas “que es lo que 
siemn °S hemos rechazado 
cuesHn6 y tratar de *mputar estas 
grotpc neS 3 José Mana Aznar es 
riza m?’ que es 10 9^ caracte- 
tacinn m.amenle a las manifes- 
todo p S señor Zenón, sobre 
con la i1 asPect°s relacionados

El pJ^U 0 con eI PP”- 
gitimad OE ha quedado desle- 
desde. ° ""firmó Merino- 
tado ení°impra de aquel diPu‘ 
de lePai / !manca Para hablar 
lasdiD| t' aden la situación de 
ciones dC10nes u otras institu-

Valladolid. (leal).— El Con
sejo de Gobierno de la Junta ha 
aprobado en su reunión semanal 
un crédito de 388 millones para 
financiar actuaciones para el fo
mento de empleo, requisito exi
gido por el Fondo Social Euro
peo para conceder una ayuda de 
720 millones de pesetas.

El proyecto de Ley para este 
crédito se ha hecho necesario 
ante el desfase entre los fondos 
destinados a actividades genera
doras de empleo y la dotación 
económica necesaria para hacer 
frente a las peticiones de ayuda, 
muy superiores a aquéllos.

El capítulo de inversiones 
aprobado por el Consejo incluye 
una partida de 260 millones para 
la remodelación de la residencia 
juvenil “Doña Urraca” de Zamo
ra, perteneciente a la red de ins
talaciones de la Junta de Castilla 
y León; 24,5 millones de pesetas 
se destinarán a obras en carrete
ras de la región —15 millones 
corresponden a la vía BU-720 
de Briviesca a Riotirón (Bur
gos) y 9,5 millones para la va-

El asesino de presidente de la Audiencia de Avila, Antonio Pérez Varona, escoltado por la Policía^0 

La sala sustituye la cárcel por el internamiento psiquiátrico

Condenado a 20 años de prisión 
el asesino del juez Moro Benito
El asesino confeso del presidente de la Audiencia de Avila, 

el palentino Antonio Pérez Varona, ha sido condenado a 20 
años de reclusión menor como responsable de los delitos de 
asesinato y atentado. Sin embargo, la sentencia sustituye la 
pena por la de internamiento en un centro psiquiátrico 
durante al menos 20 años.

Avila. (leal).— La Audien
cia de Avila consideró la exi
mente incompleta de “enaje
nación mental permanente 
como consecuencia de un 
transtomo mental de persona
lidad paranoide”.

La sala ha considerado pro
bado que Pérez Varona, veci
no de la localidad de Palen- 
zuela, se desplazó a Avila el 
pasado 26 de febrero para dar 
muerte al presidente de su Au
diencia, José Agustín Moro 
Benito.

La sentencia refunde las pe
ticiones de todas las partes

que se personaron en la causa, 
ya que mientras Fiscalía y de
fensa pidieron la absolución 
por enajenación mental, la 
acusación solicitó 30 años por 
asesinato y atentado.

El fallo condena a Antonio 
Pérez Varona, de 61 años, a 
indemnizar a la madre del ma
gistrado con 10 millones, can
tidad que también deberá en
tregar a la compañera senti
mental del fallecido. Esta de- 
cidisión de la sala contó con 
el voto contrario de uno de los 
tres magistrados que firman la 
sentencia.

La Junta de Castilla y León aprueba un crédito 
de 388 millones para fomento del empleo

riantede Cuéllar (Segovia)—.
Los consejeros de la Junta han 

acordado destinar 12 millones 
de pesetas para la conservación 
del oso pardo en la Cordillera 
Cantábrica y del águila imperial 
ibérica. Esta cantidad supone el 
12,5 por ciento del total del pro
grama que cuenta con aportacio
nes de ICONA (12,5 por ciento) 
y la Comisión Europea (75 por 
ciento).

La Junta invertirá 48 millones 
de pesetas en la repoblación 
forestal del polígono III “Anea
res” (León). Se ampliará así en 
268 hectáreas la superficie arbo
lada del citado polígono.

El Consejo de Gobierno ha 
aprobado la construcción de un 
vertedero controlado de residuos 
sólidos urbanos en el Alto Tiétar 
(Avila) en el que se invertirán 91 
millones de pesetas, con cargo a 
los presupuestos de 1993 y 1994.

Por último, se ha autorizado al 
consejero de Agricultura un gas
to plurianual de 30,4 millones 
para facilitar la introducción de 
contabilidad en 203 explotacio-

El ministerio público pidió 
en la vista oral celebrada el pa
sado día 28 de octubre la abso
lución para el asesino al consi
derar que padece una “paranoia 
expansiva que le hace inimpu
table de los hechos”.

La decisión del fiscal, que 
había solicitado en sus con
clusiones provisionales 30 
años, sorprendió a la sala al 
modificarlas tras escuchar los 
informes de psiquiátras y fo
renses sobre el estado mental 
de Antonio Pérez Varona. A 
pesar de las claras diferencias 
de criterio de los expertos so
bre la personalidad de Pérez 
Varona, el fiscal defendió el 
diágnostico forense que califi
có al procesado como un “pa
ranoico expansivo, loco lúci
do y con un carácter de extre
ma peligrosidad permanente". 

nes agrarias que lo han solicita
do. El gasto se extenderá hasta 
1996.

Plagio

El consejero-portavoz de la 
Junta, José Manuel Fernández, 
señaló al término de la reunión 
del Consejo de Gobierno que el 
Ejecutivo regional está “sor
prendido favorablemente” por la 
reciente aprobación en la comu
nidad de Aragón de un proyecto 
de ley que faculta al presidente 
para disolver anticipadamente la 
Cámara autonómica.

Fernández Santiago recordó 
en este sentido que el presidente 
de la Junta, Juan José Lucas, ha 
sido el abanderado de esta recla
mación y lleva dos años exigien
do esta facultad presidencial, 
como culminación de la capaci
dad de autogobierno, que ahora 
ha “plagiado" el Gobierno ara
gonés presidido por el PSOE.

En Castilla y León el PSOE se 
ha opuesto en repartidas ocasio
nes a esta iniciativa, que ya dis
frutan otras comunidades.

Rosario Diego 
retira su 
dimisión como 
presidenta 
regional del CDS

Valladolid. (leal).— La presi
denta dimisionaria del CDS de 
Castilla y León, la salmantina 
Rosario Diego, ha reconsidera
do su decisión de dejar el cargo 
y ha aceptado mantenerse al 
frente del partido centrista regio
nal hasta el próximo conrgreso, 
previsto para finales de este año.

Rosario Diego aceptó la peti
ción unánime efectuada por el 
comité regional de su partido 
para que reconsiderara su ante
rior decisión y volverá a la pre
sidencia del partido, a pesar de 
que la situación del CDS, se ún 
sus propias palabras, “es dura y 
muy difícil”.

No obstante, Rosario Diego 
ya adelantó que por motivos pro
fesionales no asistirá a la reu
nión que el CDS de Castilla y 
León mantendrá el próximo lu
nes con el presidente nació al, 
Rafael Calvo Ortega, en la que 
se abordará la preparación del 
congreso.

En la reunión de comité regio
nal del CDS se pasó revista a la 
situación del partido después del 
fracaso electoral del pasado mes 
de junio y se acordó ratificar la 
decisión del CDS de Valladolid 
de expulsar al nuevo diputado 
provincial Secundino Arroyo si 
apoya la moción de censura pre
sentada por el PP en la Diputa
ción vallisoletana.

Sobre este tema, el presidente 
provincial de Valladolid, Este
ban Riera pidió al presidente de 
la Junta “que investigue en su 
enlomo para saber quién pa 
los tránsfugas que apoyan a 
en este caso y en la moción c 
Diputación de Avila”.

El comité regional del CD1-' 
estudió también la situación I 
alcalde de Cebreros (Avila) des
pués de la derrota en el referén
dum sobre la instalación de la 
cárcel en esa localidad y el -e- 
sidente abulense, José María 
Monforte , indicó que se respe
tará la decisión popular que i 
lleva la renuncia del propió al
calde.

El CDS, dijo Monforte, est" 
dia ya el perfil de los hom* 
de la gestora que regirá el A; 
tamiento de Cebreros.

Macrocá

Por otra parte, el alcalde < 
localidad abulense de Cebn 
Pedro José Muñoz, hizo púb 
un comunicado en el que ani 
ció que “no se llevará a cab'> 
construcción del centro peni 
ciario", al entender que tra 
consulta popular llevada a c? 
“los vecinos de Cebreros no 
sean la instalación de dicho c 
tro”.

El comunicado también ii 
ca “en relación con la contin 
dad del alcalde que es neces 
abrir un proceso de reflexió 
cara a conocer cuál es la m 
fórmula de ver atendidos los i;, 
tereses de la mayoría de los ve 
cinos, solicitando la tranquilid; i 
entretanto, hasta que en su m 
mentó se indique la forma de 
dimisión”. El escrito realiza una 
llamada a la “calma y el orden".
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El líder del PP dijo enValladolid que le preocupa más el país que los votos

Aznar afirmó que si el Gobierno quiere 
un acuerdo tendrá que rectificar

El presidente nacional del 
PP, José María Aznar que se 
desplazó a la provincia de 
Valladolid para visitar las 
bodegas de Rueda y Quinta- 
nilla de Onésimo, recalcó que 
el Gobierno debe rectificar 
sus acciones para recuperar 
una política de equilibrio ins
titucional.

Valladolid. (leal).— “Lo 
que más nos preocupa son los 
poblemas del país, y bien está 
que podamos contribuir a re
solverlos. Cuando se habla de 
recuperar una política de equi
librio institucional hay que 
rectificar acciones de Gobier
no y ver si existen puntos de 
encuentro. Nosotros hemos 
ofrecido una propuesta de re
generación de las instituciones 
y eso es lo que va a guiar nues
tras actuaciones". Con estas 
frases resumió en Valladolid el 
líder nacional del PP, José Ma
ría Aznar, el enfoque de los 
contactos que su partido man
tiene con el PSOE para “sacar 
a España de la crisis económi
ca”.

Aznar, que giró una visita 
privada a dos bodegas en las 
localidades de Rueda y Quin- 
tanilla de Onésimo, insistió en 
que se trata de saber si las po
sibilidades de acuerdo son úti
les para España.

Recalcó que el PP planteó 
en su día una alternativa global 
de gobierno “porque España 
tiene muchas posibilidades de 
mejorar en los dos próximos 
años a cambio de que se recti
fiquen políticas y se aprove
chen capacidades".

El líder del PP manifestó

José María Aznar, visita las bodegas de Antaño acompañado del propietario José Luis Ruiz Solaguren.

que lo importante para él era 
saber cuál es el objetivo, “y 
cómo el PP va a ser gobierno 
dentro de muy poco va a hacer 
lo posible para que las cosas 
mejoren, sin echar permanen
temente leña al fuego y sí con
ducirse con actitudes construc
tivas”.

Afirmó también que “el so
cialismo reparte pobreza por
que crea pobreza, nosotros 
queremos crear empleo y ri
queza; para salir de la crisis es 
necesario por tanto trabajar 
más, porque el mensaje ético 
que hay que mandar a la socie
dad española es ahora el de 

responsabilizarse más, y por
que nadie nos va a regalar nada 
y lo demás es arbitrismo".

José María Aznar, que estu
vo acompañado por el presi
dente de la Junta, Juan José 
Lucas, y por la mayoría del 
Gobierno regional y parlamen
tarios del PP, dijo en este sen
tido que hoy en día hay en el 
país una sensación muy grande 
de desencanto y un estado 
grande de crispación, “con un 
partido muy desunido en el 
Gobierno y una minoría en el 
Parlamento que condiciona la 
actuación a la presión de algu
nos grupos políticos".

Sobre la posible pérdida 
de votos por este acercamien
to con el PSOE, Aznar asegu
ró que el Partido Popular tie
ne en este momento “más vo
tos que nunca”, y que por eso 
su máxima preocupación no 
eran los votos, sino que el 
país “salga adelante ante un 
diagnóstico político sin duda 
difícil”.

El presidente nacional del 
PP visitó en Rueda las Bode
gas de Antaño, del restaurador 
José Luis Aranguren. y en 
Quintanilla las de Viña Mayor, 
propiedad de Hijos de Antonio 
Barceló.

Lucas defiende 
mayor presencia 
regional en la 
actuación del 
Estado

Zamora (leal).— El presiden
te de la Junta Juan José Lucas ha 
defendido en Zamora una mayor 
participación de los gobiernos 
regionales en las actuaciones del 
Estado sobre todo en lo que se 
refiere a los asuntos económicos 
por lo que abogó por una gestión 
conjunta Gobierno- Autonomía. 
Lucas, que ha pronunciado la 
lección inaugural del curso 93
94 “Las autonomías territoria
les: su razón de ser” en la UNED 
de Zamora, destacó además 
otras necesidades del sistema 
autonómico español actual: la 
reforma de la Ley Orgánica de 
Financiación de las Comunida
des Autónomas (LOFCA) y la 
creación de una Administración 
común en los territorios autonó
micos.

En cuanto a la reforma de la 
LOFCA, Lucas ha insistido en la 
necesidad de la cesión de parte 
del IRPF siempre que se alcance 
una fórmula “estable, solidaria, 
coherente y no pensada para fa
vorecer a territorios concretos”, 
según defendió.

A su juicio, el objetivo de esta 
reforma consistiría en fijar para 
todo el Estado unas magnitudes 
globales de gasto público y de for
ma de financiación “de manera 
que desaparezcan las diferencias 
entre el déficit perverso de la Ad
ministración central, y el déficit 
asumible de las comunidades au
tónomas, —que financia inversio
nes públicas— llegando así a una 
distribución del mismo más soli
daria y equitativa".

A su vez, Juan José Lucas 
analizó la conversión de la Ad
ministración autonómica en Ad
ministración común del territo
rio, lo que llamó un autonomis- 
mo cooperativo.

Huidobro: “Me siento orgulloso de 
haber recibido a los junteros de HB 

por ser representantes elegidos”

El descenso de la conflictividad laboral 
puede impulsar la Industria, según CECALE

Valladolid. (leal).— “Me 
siento orgulloso de haber recibido 
a los junteros de HB por ser repre
sentantes elegidos y miembros de 
una organización política legal
mente constituida”. Estas han sido 
las manifestaciones realizadas por 
el consejero de Presidencia, César 
Huidobro. durante su compare
cencia en las Cortes regionales 
para explicar la recepción ofreci
da el pasado mes de julio a los 
representantes de HB.

El motivo del recibimiento 
fue la presentación por parte de 
los portavoces de la coalición 
radical a un escrito en el que se 
instaba al Ejecutivo regional 
para que se abstuviese de reivin
dicar el territorio de Treviño 
como parte de la comunidad de 
Castilla y León.

César Huidobro añadió pos
teriormente que de esa forma 
tuvo la oportunidad de expli
carles “la posición irrenuncia- 
ble de la Junta para no ceder en 
la consideración de Treviño 

como territorio castellanoleonés”.
Por su parte, el portavoz de los 

socialistas en la Comisión de 
Presidencia, Leandro Martín 
Puertas, tildó a Huidobro de “dé
bil” al conceder una entrevista 
que el propio presidente Lucas 
desautorizó posteriormente.

Martín Puertas preguntó tam
bién a Huidobro si se encontraba 
en ese momento afectado por el 
“síndrome de Estocolmo" y “si 
se suele mostrar tan afable para 
recibir a cualquier ciudadano 
castellanoleonés”.

Por último, Leandro interrogó 
al titular de Presidencia sobre la 
influencia que pudo haber tenido 
en la decisión tomada su condi
ción de procurador por Burgos. 
Huidobro contestó a todas estas 
preguntas con un simple “es para 
molestar”, en referencia a todas 
estas cuestiones y añadió que 
“prefiero negar de esta forma to
das esas insinuaciones para no 
tenerlo que hac?r de otro modo 
que no me parece. ' • adecuado".

Zamora, (leal).— El fuerte 
descenso de la conflictividad la
boral registrado en el primer se
mestre de 1993 respecto al año 
anterior “puede servir de impul
so al desarrollo de proyectos in
dustriales en la región", según ha 
manifestado en Zamora el presi
dente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla y León 
(CECALE), José'Elias Fernán
dez Lobato, en la presentación 
del balance socioeconómico de 
la Comunidad de los seis prime
ros meses del año.

Según los datos expuestos por 
los empresarios, hasta el mes de 
julio se han perdido en la región 
512.000 horas de trabajo por 
conflictos laborales, cifra inte
rior a la del mismo periodo del 
año anterior, cuando se alcanza
ron 1.648.000 horas perdidas.

El mayor descenso se registró 
en la provincia de León que con
tabiliza este año 292.000 horas 
frente a 1.421.000 durante los 
seis primeros meses del 92.

Estas cifras demuestran, se

gún Fernández Lobato, que 
“nuestra región es una de las que 
mayor paz social tiene en Espa
ña. Esto nos puede beneficiar 
porque la conflictividad laboral 
es uno de los parámetros que 
tienen en cuenta las empresas a 
la hora de establecerse en uno u 
otro sitio".

La junta directiva de CECA
LE ha reiterado la necesidad de 
crear una Agencia de Desarrollo 
Económico de Castilla y León 
como elemento dinamizador e 
impulsor del pacto industrial.

El presidente de la organiza
ción empresarial calificó de “de
safortunadas" las declaraciones 
del director general de Trabajo, 
Alberto Perandones, en las que 
ponía en entredicho la operativi- 
dad de los cursos de formación 
impartidos por las distintas orga
nizaciones empresariales.

Respecto al porcentaje de 
parados, Castilla y León pre
senta un incremento del 16 por 
ciento en relación con el pasa
do año, frente al 26 por ciento 

registradoen el resto del país.
La disminución de empleo en 

Castilla y León es más acusada, 
respecto a la media nacional, en 
el sector industrial y mucho me
nos significativa en el sector ser
vicios.

En el balance de CECALE 
destaca también el comporta
miento positivo que durante este 
año presenta el sector de la cons
trucción en la Comunidad. Sin 
embargo, la crisis generalizada 
que atraviesa la economía nacio
nal ha repercutido también de 
forma negativa, aunque en me
nor medida, en la región caste- 
llanoleonesa.

Así, la producción de tuns- 
mos ha decrecido un 34 por 
ciento; el consumo y la produC' 
ción de cemento han descendido 
en un 14 y 10 por ciento, respeC' 
tivamente; mientras que en e 
subsector energético, aun cuan' 
do la producción se incremen1 
en un 10 por ciento, el consumé 
experimenta una disminuci 
del 3.2 por ciento.
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Cuevas afirma 
que reducir la 
jornada es 
ineficaz para 
crear empleo

Madrid (Efe).— El presidente 
de la patronal CEOE, José María 
Cuevas, afirmó ayer que la re
ducción de la jomada laboral 
como fórmula para repartir el 
trabajo es ineficaz e incluso ne
gativa para crear empleo. Cue
vas, que participó en unas joma
das sobre “Perspectivas de la 
economía española. Soluciones 
para la crisis" organizadas por la 
Asociación de Dirección de Per
sonal, La Gaceta de los Nego
cios y la Escuela de Negocios, 
afirmó que la propuesta de re
parto del trabajo sólo puede fun
cionar de manera puntual.

Como medida de carácter ge
neral y universal, dijo, es inefi
caz, pero para situaciones transi
torias y muy concretas de recon
versión puede ser efectiva para 
evitar que se produzcan despi
dos importantes y ayudar a las 
empresas a salir de la crisis. Cue
vas reiteró que el objetivo para 
1994 debe ser el de mantener el 
empleo, manteniendo también 
salarios y costes, para negociar 
en 1995 incrementos salariales 
por debajo del IPC y en 1996 
adecuarlos al coste de la vida y a 
la productividad.

Este es uno de los frentes de 
actuación que la patronal defien
de en un documento enviado 
ayer a la mesa de concertación 
social para su estudio como pro
puesta para una política de ren
tas para los próximos tres años. 
El documento incluye también 
los elementos que ajuicio de los 
empresarios deben abordarse en 
la reforma del mercado laboral 
para conseguir que la legislación 
laboral española se iguale lo más 
posible a la de otros socios euro
peos, “donde —precisó Cue
vas— no existe el despido libre”.

Duran considera “prácticamente imposible” un acercamiento de posturas

Rechazada por mayoría la propuesta final 
de reforma laboral realizada por el CES

El pleno del Consejo Económico y Social (CES) rechazó 
ayer por 38 votos en contra, 11 a favor y 2 abstenciones la 
propuesta final de dictamen, elaborada por el grupo de ex
pertos e incluidas las enmiendas, sobre la reforma del merca
do de trabajo.

Madrid (Efe).— Los sindi
catos y los empresarios vota
ron en contra del texto final de 
la propuesta de dictamen, 
mientras que recibió el voto 
favorable de los consejeros del 
grupo de los expertos. Los re
presentantes sindicales justifi
caron su voto negativo en la 
introducción de cuestiones 
muy “negativas”, mientras que 
los empresarios basaron su re
chazo en que lo consideran 
“insuficiente” y en la defensa 
de las tesis empresariales.

La propuesta de dictamen 
para la reforma laboral presen
tada por el grupo de expertos 
suavizaba los planteamientos 
del Gobierno sobre la reforma 
del mercado de trabajo, que 
fue remitida al CES el pasado 
mes de abril, si bien en la se
sión de ayer se incorporaron 
algunas enmiendas de los em
presarios que modificaron sus
tancialmente determinadas 
medidas del texto inicial. En 
este sentido, el texto, que no es 
vinculante para el Gobierno, 
dio luz verde a la legalización 
de las agencias privadas de co
locación, cuya función es simi
lar a la del Instituto Nacional 
de Empleo (INEM), aunque 
actúan con ánimo de lucro, y al 
mantenimiento del contrato de 
fomento del empleo, pero su 
utilización se restringía.

Tras más de nueve horas de 
discusión, y en la se aceptaron 
muy pocas de las 69 enmien
das presentadas por todos los 
grupos, los sindicatos no lo

graron imponer prácticamente 
ninguna de sus 22 enmiendas, 
mientras que tuvieron una ma
yor aceptación las de los em
presarios, aunque al final no 
tuvieron éxito las referidas a 
los temas más conflictivos.

Despido

Así, el tratamiento del des
pido no sufrió modificación 
respecto a la propuesta de los 
expertos, ya que el pleno re
chazó las enmiendas de los 
sindicatos para el manteni
miento de esta garantía y las de 
los empresarios, que pedían la 
supresión de la misma, salvo 
en los despidos por causas tec
nológicas, económicas o de 
fuerza mayor que excedan del 
diez por ciento de. la plantilla 
de la empresa en un plazo de 
noventa días. La propuesta de 
los expertos planteaba la dis
tinción entre despidos indivi
duales y colectivos, y se con
sideraba a éstos últimos a par
tir de diez trabajadores en un 
período de noventa días. Para 
este último caso se aceptaba el 
mantenimiento de la autoriza
ción administrativa previa por 
causas económicas o tecnoló
gicas.

Tampoco se modificaron las 
indemizaciones, ya que fue re
chazada la enmienda de los 
empresarios sobre la reduc
ción de las mismas. Se aprobó 
una enmienda presentada por 
el grupo de la economía social 
para reformar los contratos de 
prácticas, la supresión del de

TELEFOTO EFE
Federico Duran, presidente del Consejo Económico Social.

formación y su sustitución por 
el contrato de aprendizaje. 
También recibió el visto bueno 
una enmienda del grupo de ex
pertos sobre horas extras, aun
que sólo venía a matizar la idea 
contenida en su propuesta ini
cial de dictamen sobre la re
ducción o supresión, donde sea 
posible, de las mismas.

Contratos blindados

Recibió el voto negativo la 
enmienda de UGT y CC.OO. 
referida a los contratos blinda
dos y en la que planteaban in
cluir en las memorias de las 
empresas el monto global de 
las indemnizaciones pactadas 
en estos contratos, así como 
suministrarlas a los repre
sentantes de los trabajadores.

El pleno del CES acordó en
viar al ministro de Trabajo,

José A. Griñán, la propuesta 
final de dictamen sobre la re
forma laboral, ya que conside
raron que era “prácticamente 
imposible", en palabras del 
presidente del CES, Federico 
Durán, que una nueva discu
sión pudiera producir un acer
camiento de posturas que lle
vara a la aprobación del texto. 
Durán lamentó que no se haya 
producido ningún tipo de 
acuerdo sobre la reforma del 
mercado de trabajo, aunque 
consideró que los trabajos rea
lizados en el CES servirán de 
referencia para la nueva regu
lación del mismo.

El dirigente de CC.OO., 
José María Fidalgo, dijo que 
hubiese sido un “graver error” 
haber aprobado el dictamen, y 
consideró que su fracaso “esta
ba cantado”.

El Consejo fija el 
contingente de 
soldados de 
reemplazo

Madrid (Efe).— La reunión 
habitual de los viernes del Con
sejo de Ministros comenzó hoy, 
en el palacio de la Moncloa, pa
sadas las nueve y media de la 
janana, bajo la presidencia de 
Felipe González. A la reunión 
asisten todos los miembros del 
Gabinete ministerial a excep- 
C1ón de la titular de Cultura. Car
men Alborch, que se encuentra 
en Bruselas.

El Ejecutivo tiene previsto 
aprobar un decreto por el que se 
•Ja en 210.000 el contingente de 
loo a^os de reemplazo para

94, según fuentes de la Mon- 
°a. El Gobierno dará luz verde 
reglamento de instalaciones 

e protección contra incendios, 
onde se determinan las condi- 

^ones que deben reunir los apa
Os Y equipos destinados a este 

n» así como su mantenimiento, 
^visión y control, con objeto de 
yue se verifiquen y cumplan las 
reglas de seguridad.

Acuerdo entre PP y PSOE para 
iniciar las negociaciones del 

“impulso democrático"
Madrid (Efe).— Las delega

ciones del Partido Popular y del 
PSOE, que se reunieron ayer en 
el Congreso para iniciar las ne
gociaciones del denominado 
“impulso democrático”, acorda
ron el índice de cuestiones a tra
tar, el calendario y el método de 
trabajo para las conversaciones. 
Según los interlocutores de am
bos partidos, que ofrecieron rue
das de prensa por separado, los 
acuerdos alcanzados incluyen la 
negociación sobre nueve aspec
tos, como los reglamentos del 
Congreso y del Senado, partidos 
políticos y su financiación, 
RTVE, Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) y Fiscalía 
General del Estado.

Además, en las reuniones, que 
se reanudarán dentro de dos se
manas, ambos partidos hablarán 
de la normativa del Tribunal de 
Cuentas, del sistema electoral, 
del Centro de Investigaciones 
Sociológicas (CiS), del método 
de renovación de ¡es órganos

institucionales y de la “regenera
ción ética”.

A la reunión de ayer, que duró 
poco más de hora y media, asis
tieron por el PSOE el ministro de 
la Presidencia, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, el portavoz parla
mentario, Carlos Solchaga, y el 
secretario de organización del 
partido, Txiki Benegas, mientras 
que la delegación del PP la inte
graban su secretario general, 
Francisco Alvarez Cascos; el vi
cesecretario general, Mariano 
Rajoy, y el portavoz parlamenta
rio, Rodrigo Rato.

“Cordial y constructiva”

Alvarez Cascos, que compa
reció en primer lugar junto a sus 
compañeros ante los medios de 
comunicación, afirmó que a las 
medidas inicialmente previstas 
en el denominado “impulso de
mocrático" se sumó, a propuesta 
del PP, la revisión del perfil del 
fiscal general del Estado y el fu
turo del CIS.

TELEFOTO EFE
Rato, a la izquierda, y Alvarez Cascos, a la salida de la reunión P-PSOE.

Rubalcaba y Cascos informa
ron, por separado, que la única 
discrepancia, en una reunión ca
lificada de “cordial y constructi
va”, fue la pretensión del PSOE 
de incluir en la negociación las 
reformas procesales, cuestión 
que el representante del PP dijo 
que puede tramitarse por otro 
cauce.

Socialistas y populares deci
dieron que el debate presupues
tario se mantenga ajeno a esta 
negociación y continúe por la 
vía parlamentaria y, al respecto, 
los portavoces del PSOE anun
ciaron que aunque aceptarán en
miendas de los grupos de la opo
sición, no supondrán cambios 
sustanciales en el texto.
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Relacionados con un fraude de 10.000 millones de pesetas

Ingresan en prisión varios directivos 
de empresas aseguradoras

ETA avisa a los “culpables 
de la crisis económica” y 
reivindica cinco atentados

El juez de Barcelona que 
investiga el fraude del IVA 
promovido por la sociedad 
Indelso, cuyo volumen as
ciende a más de 10.000 mi
llones de pesetas, ordenó 
ayer al vicepresidente del 
Grupo Vitalicio, Manuel 
Garí de Arana, su presenta
ción en el Juzgado dos veces 
por semana.

Barcelona (Efe).— Manuel 
Garí, también miembro del 
consejo de administración del 
Banco Central Hispano, de
claró ayer ante el juez en rela
ción con la utilización por par
te del Banco Vitalicio de fac- 
Luras falsas emitidas por la 
empresa Indelso y por otras 
sociedades “pantalla”. Garí se 
desmarcó de las operaciones 
realizadas por el consejero y 
director general de este grupo 
asegurador, José L. Pérez To
rres, quien declaró ante el juez 
por la mañana y que posterior
mente ingresó en prisión.

Pese a pertenecer a la comi
sión ejecutiva del Grupo Vita
licio, Garí dijo que el conseje
ro-director general no le infor
maba de todas las operaciones 
que realizaba y que descono
cía por ello el asunto de la 
compra de facturas a Indelso.

Pérez Torres admitió que 
una de las empresas del 
hólding, Banco Vitalicio, ad
quirió 123 millones de pesetas 
a Indelso, facturas que el Vi
talicio contabilizó y que el im
putado aportó al juzgado, se
gún fuentes judiciales. Este 
directivo explicó que las fac
turas de Indelso se usaron en 
operaciones inmobiliarias 
para justificar la diferencia 
entre el precio real de algunas

Miguel Geijo, ex consejero de Seguros La Estrella. TELEFOTO EFE

fincas que adquirió la socie
dad y el que se hacía constar 
documentalmente. Pérez To
rres no pudo explicar, en cam
bio, el destino de otros 200 
millones de pesetas que pre
suntamente se destinaron tam
bién a la adquisición de factu
ras falsas a nombre de otras 
empresas “pantalla”.

Pese a que Manuel Garí sa
lió ayer en libertad, fuentes 
judiciales no descartaron que 
vuelva a ser citado a declarar 
después de que el instructor 
recabe más información sobre 
su actuación.

El juez Luis Pascual pidió a 
Garí la relación de todos los 
consejeros que formaban par
te de la comisión ejecutiva en 
la época en que se compraron 
las facturas, entre ellos el ex 
presidente del Banco Central 
Hispano, Alfonso Escámez.

En relación con este mismo 
fraude, el juez Luis Pascual 
ordenó la detención e ingreso 
en prisión del presidente, el 
consejero delegado y un ex 
consejero de seguros La Es
trella, Miguel Geijo, Jaime 
Varela y Adolfo Barón, res
pectivamente, después de que 
la semana pasada prestarán 
también declaración sobre el 
caso. Tanto el Grupo Vitalicio 
como seguros La Estrella es
tán en la órbita del Banco 
Central Hispano. Las socieda
des Indelso, Visthal y otras 
dedicaron su actividad exclu
siva en 1989 y 1990 a la con
fección de facturas falsas para 
después facilitarlas a unas 350 
empresas con la finalidad de 
que pudieran esconder sus be
neficios y generar dinero ‘ne
gro’, defraudando de esta ma
nera a la Hacienda Pública.

Bilbao (Efe).— “ETA avisa a 
los culpables de la crisis econó
mica”, resalta hoy en portada el 
periódico “Egin", que publica 
un extenso comunicado en el 
que la banda armada se atribuye 
cinco atentados, entre ellos el 
que costó la vida al general de 
Sanidad Dionisio Herrero. En su 
mensaje, ETA asevera que “no 
ha provocado el cierre" de nin
guna industria y advierte que 
adoptará “las medidas corres
pondientes” contra “los empre
sarios que pretendan abandonar 
Euskal Herria con el capital del 
que se han apropiado a costa del 
esfuerzo de los trabajadores”.

Sobre el secuestro de Julio 
Iglesias Zamora, ETA afirma 
que los partidos del Pacto de 
Ajuria Enea y las Fuerzas de Se
guridad han demostrado su “des
precio a la vida" del ingeniero, y 
anuncia asimismo que se reserva 
la publicación de datos referen

Los jueces debaten en su X 
Congreso su derecho a la huelga
Madrid (Efe).— Dos de las 

ponencias que se debaten en el X 
Congreso Nacional de la Aso
ciación Profesional de la Magis
tratura (APM) plantean las inno
vaciones más destacadas, que 
los jueces puedan ejercer su de
recho a la huelga y crear un Con
sejo de Prensa y un Código 
Deontológico de periodistas.

Ramón Rodríguez Arribas, 
presidente de la APM, mayorita
fia y de carácter conservador, 
abrió ayer el Congreso, que está 
previsto que sea clausurado ma
ñana por el ministro de Justicia, 
Juan Alberto Belloch, y en el que 
se debaten cuatro ponencias, so

tes a Ikusi, así como de los acuer
dos alcanzados con la familia y 
la empresa, expone "Egin".

Por otra parte, el consejero 
vasco de Interior, Juan Ma Atu- 
txa, opina que algunos miem
bros de la coordinadora KAS se 
alegran del final del secuestro de 
Julio Iglesias “porque están a la 
espera de ver cuál va a ser su 
participación en el reparto” del 
rescate. Atutxa asistió anoche en 
San Sebastián a la concentración 
convocada por los trabajadores 
de “Ikusi” para agradecer a la 
población su apoyo en favor de 
la liberación de su compañero.

En Bilbao, el senador y vice
presidente del PSE-EE, Mario 
Onaindía, defendió una solución 
final a la violencia terrorista que 
pase por el diálogo y la partici
pación de sectores “reformistas” 
de HB, de forma similar a cómo 
se efectuó la transición de la dic
tadura a la democracia.

bre “Presencia y futuro de la 
APM”, “Política Judicial”, “Jus
ticia y medios de comunicación" 
y “Secretaría Judicial”.

La primera ponencia ha sido 
elaborada por la sección de Ma
drid, que propone que la APM 
propugne la regulación del dere
cho de huelga para jueces y ma
gistrados en la Ley Orgánica de) 
Poder Judicial. Recuerda que 
“no existe base alguna en la 
Constitución que permita supri
mir para jueces y magistrados el 
derecho fundamental a la huel
ga, sin perjuicio de los límites 
que por la Ley Orgánica se esta
blezcan para su ejercicio”.
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Bilbao (Efe).— El secretario 
del Plan Nacional del Sida, Car
los Artundo, aseguró ayer que la 
población española puede estar 
“razonablemente tranquila" res
pecto al posible contagio del vi
rus del sida a través del plasma 
utilizado en las transfusiones de 
sangre. Artundo se refirió a este 
problema, detectado esta misma 
semana en Alemania, en un des
canso del II Simposio de Farma
cia, Sida y Toxicomanía que se 
celebra en Bilbao con el objetivo 
de intercambiar experiencias so
bre el papel de los farmacéuticos 
en la prevención de esta enfer
medad entre los toxicómanos.

Este responsable de la lucha 
contra el sida destacó que lo ocu
rrido en Alemania, donde un nú
mero de personas aún sin deter
minar se contagiaron, presunta
mente, con el virus del sida me
diante transfusiones, es un “pro
blema local” y señaló que “casi 
con total seguridad" en España 
no se ha utilizado sangre de la 
empresa que distribuyó el plas

ma posiblemente contaminado. 
Sin embargo, reconoció que 
aunque la situación actual está 
“controlada” desde que en 1985 
se instauró la obligatoridad de 
realizar test detectores del virus 
en la sangre destinada a transfu
siones, los síntomas de la enfer
medad aparecen ocho o diez 
años después de que una persona 
se ha infectado, por lo que “se 
pueden encontrar rebrotes”. Este 
es el caso de los hemofílicos es
pañoles que resultaron contagia
dos por el sida. Este colectivo, 
según explicó, es “muy vulnera
ble" porque necesita constantes 
transfusiones de sangre y ha re
cibido plasma antes de 1985. Por 
ello es posible “teóricamente" 
que aparezcan más casos de con
tagio.

Artundo insistió en que hoy 
en día el posible contagio me
diante transfusiones “está con
trolado” en España porque toda 
la sangre utilizada “venga de 
donde venga" se somete a los 
análisis para detectar el virus.

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. opinan que es impres
cindible para Cantabria la pre
sentación de una moción de cen
sura que aparte de su presidencia 
a Juan Hormaechea y permita la 
gobemabilidad de esta región.

Juan Llorens es el nuevo 
presidente del comité ejecutivo 
de Seat, según anunció ayer en 
rueda de prensa en Madrid e 
presidente del Grupo Volkswa 
gen, Ferdinand Piech, tras la ce
lebración de un consejo de adm*' 
nistración. . ,

La dirección de la faetón 
de Ford en Almussafes (Valen 
cia) asegura que el próximo 
no hará ningún ajuste “traumá 
co” de plantilla, aunque recon 
ce que sobrarán puestos 
bajo, como máximo unos 
que se solventarán con recoloc 
ciones y bajas incentivadas.

El casco azul David Mar 
mingo Zambrano, que resU.a, 
herido el pasado martes en 
blanica a consecuencia de 
disparo fortuito de un conlPa(je. 
ro, fue ingresado ayer en el 
parlamento de oftalmología 
hospital militar “Gómez UH8
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Israel ha iniciado 
negociaciones secretas con 

Siria y Jordania
Washington (Efe).— Israel ha 

iniciado negociaciones secretas 
con Siria y con Jordania, según 
indica, en su edición hoy , el 
diario “The Washington Post”.

El periódico, que cita “fuentes 
bien informadas”, destaca que el 
primer ministro de Israel, Isaac 
Rabin, se entrevistó en secreto 
con altos funcionarios jordanos 
en un intento para hacer progre
sar las conversaciones de paz en
tre los dos países.

Por otra parte, según el diario, 
altos funcionarios de Siria y de 
Israel se entrevistaron en los úl
timos días en un lugar de Europa 
para tratar de cuestiones de se
guridad dentro de un eventual 
proceso para la devolución de 
los altos de Golán, que Israel 
arrebató a Siria en la guerra de 
1967.

Según las fuentes citadas por 
el “Post", las negociaciones se
cretas podrían llevar a rápidos 
progresos. Siria e Israel inten
tan hallar, desde hace más de dos 
años, un acuerdo para la devolu
ción de la estratégica meseta del 
Golán a cambio de una paz total 
y la normalización de las rela
ciones entre ambos países.

Desde octubre de 1991, en 
que comenzó el proceso de paz 
de Oriente Medio en la confe
rencia de Madrid, sirios e israe
líes permanecieron práctica
mente estancados en las once 
rondas de conversaciones bilate

rales qüe se celebraron en Was
hington.

Israel y la Organización para 
la Liberación de Palestina (OLP) 
firmaron el pasado 13 de sep
tiembre un histórico acuerdo 
para la apertura del proceso de 
autonomía de los territorios pa
lestinos.

El acuerdo fue firmado en 
Washington pero había sido lo
grado anteriormente en negocia
ciones secretas en Oslo.

Peres con Husein

Por otra parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores de Israel, Si
món Peres, se reunió esta sema
na en secreto con el Rey Husein 
de Jordania en la localidad jor- 
dana de Akaba, revela hoy, vier
nes, la prensa israelí.

En su reunión del pasado mar
tes 2, Husein y Peres trataron las 
fórmulas para un acuerdo de paz 
entre Jordania e Israel, que co
menzaron sus conversaciones de 
paz hace poco más de dos años, 
en la Conferencia de Madrid.

De este modo queda desvela
do el misterio que se creó en 
tomo a las frases “recordar el 3 
de noviembre” y “tenemos va
rias sorpresas en la cartera” que 
pronunció Peres en los últimos 
días, en declaraciones a la prensa 
israelí.

El monarca hachemita y el 
ministro israelí trataron también 
asuntos económicos.

Hoy firmará el decreto para someterla a referéndum

Yeltsin anuncia la conclusión del 
texto de la nueva Constitución

El presidente de Rusia, Boris Yeltsin, anunció ayer que el 
texto de Constitución para el país está completamente listo 
y que hoy firmará el decreto para someterlo a referéndum 
el próximo 12 de diciembre, mismo día de las elecciones 
legislativas.

Moscú (Efe).— En una ce
remonia de recibo de creden
ciales de embajadores ex
tranjeros, Yeltsin reconoció 
que esperaba una “mayor re
sistencia” al borrador de 
Carta Magna por parte de los 
líderes de regiones y repúbli
cas de Rusia, con los que se 
reunió ayer, informó la agen
cia Itar-Tass.

Según fuentes oficiales, la 
mayoría de los líderes de las 
20 repúblicas y 66 regiones 
rusas aceptaron el texto pro
puesto, aunque de él queda ex
cluida la posibilidad de sece
sión de la Federación Rusa. 
Sin embargo, por la informa
ción trascendida aún queda
ban focos de resistencia entre 
los líderes provinciales a la 
Carta propuesta por Yeltsin.

El presidente se avino a 
crear un “grupo de trabajo", 
en el que tendrían cabida re
presentantes regionales y re
publicanos, pero que en el pla
zo récord de un día debía dar 
los toques finales al borrador 
de Constitución.

“Si no llegan a un acuerdo 
mañana (por hoy), la decisión 
la tomará el presidente”, dijo, 
no obstante, Yeltsin al térmi
no de la reunión.

El jefe del aparato presi
dencial, Serguei Filatov, ad
mitió que el principal punto de 
discordia estaba en “las rela- 

. ciones entre los miembros de 
la Federación”.

El nuevo proyecto de Cons
titución no contempla el dere
cho de las repúblicas a su so
beranía, que también reclama
ban para sí las regiones, y que 
permitiría la eventual procla
mación de independencia de 
todas ellas respecto de Rusia.

Consenso

Yeltsin, al asegurar ayer 
que la Carta estaba lista, no 
especificó si hubo finalmente 
consenso total con los líderes 
de regiones y repúblicas.

Según el presidente, el pro
yecto constitucional debe es
tar publicado en todos los pe
riódicos para el día 10 de este 
mes.

Boris Yeltsin. TELEFOTO EFE

Esta semana Yeltsin asea- 
guró al primer ministro fran
cés, Balladur, de visita oficial 
en Moscú, que se distribuirían 
100 millones de copias .Yel
tsin ya había decretado en oc
tubre que la Constitución iría 
a referéndum, pero para en
tonces el texto no estaba ulti
mado. Del texto actual se han 
eliminado todas las concesio
nes hechas previamente al 
Parlamento y a las regiones y 
repúblicas.

Alemania superó en octubre la barrera 
de los 3,5 millones de parados

Proponen un acuerdo para fijar la 
fecha de las elecciones en Italia

Nuremberg (REA).— El nú
mero de parados, en Alemania 
superó en octubre de 1993, por 
vez primera desde la segunda 
guerra mundial, la barrera de los 
3,5 millones.

El presidente de la Oficina Fe
deral de Empleo, Bemhard Jago- 
da, al dar a conocer los últimos 
datos, señaló que no hubo cam- 
mos en el mercado laboral que 
sigue dominado por los efectos 
de recesión y reestructuraciones, 
cada vez más difíciles de contra
rrestar con políticas de empleo. 
, Ea cifra de desempleados su- 

*o en el pasado mes, tanto en el 
oeste como en el este de Alema

nia, en 77.400 hasta alcanzar la 
cifra de 3.524.500 parados, in
formó la oficina.

En la Alemania Occidental, el 
número de parados aumentó en 
70.800 hasta 2.358.800," lo que 
equivale a una tasa del 7,6 por 
ciento, y en la Alemania Oriental 
creció en 6.600 hasta 1.165.700, 
lo que representa el 15,3 por 
ciento de la población activa.

Semana laboral

El Partido de los Socialistas 
Europeos (PSE) propone la re
ducción de la semana laboral a 
35 horas o la semana de cuatro 
días en su borrador de manifies

to para las elecciones al Parla
mento Europeo de junio de 
1994.

Este es el aspecto más desta
cado del manifiesto electoral 
que los socialistas europeos per
filarán mañana en Bruselas, en 
el segundo Congreso del PSE y 
en el que por parte española par
ticiparán Txiqui Benegas, Joa
quín Almunia, Femando Pérez 
Royo, Raimon Obiols y Elena 
Flores

Precisamente , la Comisión 
de Asuntos Sociales del Senado 
francés aprobó ayer la enmienda 
relativa a la reducción del tiem
po de trabajo semanal a 32 horas.

Roma (Efe).—El primer par
tido de la oposición italiana, el 
ex comunista Democrático de la 
Izquierda (PDS), propuso ayer a 
la Democracia Cristiana y a la 
Liga Norte un acuerdo para fijar 
la fecha de las próximas eleccio
nes generales y para guiar la 
transición política. “Debemos 
garantizar el pase democrático 
del viejo al nuevo régimen y lo 
primero es fijar una fecha, lo 
más cercana posible, para que se 
celebren los comicios anticipa
dos con la nueva ley.

De esa manera podremos ven
cer al partido de los desespera
dos, de los derrotados del viejo

régimen que lo han perdido todo 
y sólo esperan ganar algo con el 
caos", dijo Achile Occhetto, lí
der del PDS. Occhetto no des
carta “alargar” el acuerdo a otros 
partidos, pero en principio “pen
só” en la DC y la Liga Norte por 
ser los más representativos. 
La propuesta de Occhetto surge 
después de que varios ex funcio
narios de los servicios secretos 
hayan acusado al actual presi
dente de la República, Scalfaro, 
de haber recibido un “sueldo ex
tra" de 66.000 dólares, proce
dentes de fondos “negros” de es
tos servicios, durante su etapa 
como ministro del Interior.
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Cinco países
europeos 
proyectan un 
nuevo avión 
militar

París (Efe).— Francia, Ale
mania, Italia, España y el Reino 
Unido firmaron hace menos de 
una semana un protocolo inter- 
gubemamental para el estudio 
de un nuevo avión de transporte 
con fines militares, informó ayer 
jueves, el diario francés “Le 
Monde”.

Según la información de “Le 
Monde”, el programa, denomi
nado Future Large Aircraft 
(FLA, futuro gran avión), propo
ne abarcar un mercado de entre 
300 y 350 aparatos para sustituir 
a los Transall, Hércules u otros 
actualmente en servicio.

El acuerdo intergubemamen- 
tal permitirá a los grupos indus
triales que financian el proyecto 
(Aerospatiale, DASA, Alenia, 
CASA y British Aerospace) co
menzar los estudios de viabili
dad con la ayuda de. los estados 
mayores afectados, que serán in
vitados en diciembre a París.

Dichos estudios, agrega “Le 
Monde”, deben definir las mi
siones, características y poten
cialidades del FLA, así como su 
organización industrial y el ca
lendario de las financiaciones. 
Francia tendría una participa
ción del 20 por ciento y una ne
cesidad de su ejército de 60 a 80 
aviones. Aerospatiale afirma 
que puede producir 60 FLA “op
timizados”, la versión con me
nos capacidad que la prevista en 
un principio, por 3.793 millones 
de dólares en vez de los 5.948 
millones calculados para el mo
delo inicial más potente pero de
masiado caro.

En su configuración actual, el 
FLA pesa 106 toneladas y puede 
transportar un máximo de 25 to
neladas; puede llevar entre 12 y 
15 toneladas sobre una distancia 
de 7.000 kilómetros y su bodega, 
de cuatro metros de ancho, le 
permite llevar un helicóptero de 
ataque Tigre o uno logístico 
NH90 sin tener que desmontar
los. A pesar de las reservas de 
algunos de los gobiernos impli
cados, los cinco grupos indus
triales quieren copiar la organi
zación del sistema del Airbus en 
el que todos, menos la compañía 
italiana, participan.

Tras la ola terrorista que sacudió ayer a toda Europa

Turquía acusa a los países vecinos 
de apoyar los atentados kurdos

La primera ministra tur
ca, Tansu Ciller, acusó ayer 
a los gobiernos de Irán, 
Irak, Armenia y Siria de 
servir de base a la actividad 
de la guerrilla kurda contra 
su país. En una rueda de 
prensa, Ciller afirmó que 
Turquía quiere que los go
biernos de estos países no 
permitan a los kurdos sepa
ratistas operar desde sus 
territorios.

Estambul (Efe).— “Esta
mos haciendo esfuerzos di
plomáticos intensos. Es hora 
de probar la buena voluntad 
de nuestros vecinos porque, si 
no, tendremos que actuar en 
consecuencia”, afirmó Ci- 
ller.En un discurso previo a la 
rueda de prensa, la primer mi
nistra turca, Tansu Ciller, afir
mó que su Gobierno nunca 
perderá la guerra contra los 
kurdos separatistas y anunció 
el envío de otros 10.000 poli
cías especiales a la región.

Ciller hizo sus declaracio
nes sobre los kurdos coinci
diendo con la oleada de aten
tados perpetrados por presun
tos separatistas kurdos que sa
cudió a toda Europa, y dejó al 
menos un muerto y docenas 
de heridos, aparte de los cuan
tiosos daños materiales que 
sufrieron intereses turcos en 
una veintena de ciudades. 
Los terroristas golpearon en al 
menos 15 ciudades alemanas, 
entre ellas Wiesbaden, donde 
se registró la única victima 
mortal, además de Estraburgo 
(Francia), Londres, Copenha
gue, Berna, Zurich y Basilea 
(Suiza), y Viena.

Aunque ningún grupo se ha 
responsabilizado de los ata
ques, las autoridades sospe
chan de los simpatizantes y 
activistas del Partido de los 
Trabajadores de Kurdistán 
(PKK), que reclama una patria 
independiente para los 12 mi
llones de kurdos turcos.

Los atacantes utilizaron 
bombas incendiarias, basto
nes, martillos pilones y porras 
contra sus objetivos, que in-
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Los atentados se cobraron una víctima mortal en Alemania.

cluían consulados, bancos, 
agencias de viaje, cámaras de 
comercio y restaurantes.

En Alemania, un hombre 
murió y otros ocho resultaron 
heridos cuando un restaurante 
turco de Wiesbaden se convir
tió en blanco de una bomba 
incendiaria.

En la cercana Francfort, 
una docena de jóvenes irrum
pieron en las oficinas de la 
delegación del periódico turco 
Hurriyet, donde golpearon al 
vigilante y destrozaron todo lo 
que tuvieron a su alcance.

Destrozos

En la ciudad de Maguncia, 
la Policía detuvo a diez jóve
nes que entraron en un centro 
cultural turco y destruyeron 
gran parte del mobiliario. 
Similares fueron los ataques 
en otras ciudades como 
Stuttgart, Duesseldorf, Colo
nia, Mannheim y Karlsruhe, 

donde los agresores causaron 
numerosos daños materiales. 
En una delegación de la com
pañía aérea turca “Turkish 
Airlines” se recibió un comu
nicado anónimo en el que los 
autores protestaron “contra el 
genocidio que está cometien
do el Estado turco contra el 
pueblo kurdo”.

El Gobierno alemán calcula 
que la cuarta parte de los 1,8 
millones de turcos residentes 
en el país son kurdos, entre los 
cuales ha cundido un fuerte 
apoyo a la guerra separatista 
que desde 1984 lleva el PKK 
contra el Gobierno de Ankara. 
Entretanto, varios artefactos 
incendiarios fueron lanzados 
contra un banco y dos agen
cias de viajes turcas en Estras
burgo (Francia). La policía de 
Copenhague, por su parte, 
manifestó que tres oficinas 
turcas en la capital danesa su
frieron atentados.

Los incendios 
de California 
podrían ser 
obra de un 
solo pirómano

Washington (Efe).— Varios 
de los incendios que asolaron el 
sur de California en los últimos 
diez días, y especialmente el de
vastador fuego de Malibú, po
drían ser obra de un solo piróma
no, indicaron ayer fuentes de los 
equipos de investigación.

Según Peter Kronk, miembro 
de uno de estos equipos, cabe la 
posibilidad de que sea un solo 
hombre el responsable de algu
nos de los incendios, aunque los 
investigadores no han podido 
confirmarlo por el momento.

Otras fuentes, citadas por la 
cadena de televisión CBS. reve
laron la existencia de una carta 
anónima, enviada en septiembre 
a grupos de vecinos de Califor
nia, en la que un individuo ha
blaba de “provocar un gran fue
go” en la zona.

Los policías están convenci
dos de que el devastador incen
dio de Malibú, que el martes y el 
miércoles destruyó unas 300 re
sidencias en la exclusiva zona 
donde viven numerosos famosos 
de Hollywood, fue provocado. 
Asimismo, otros incendios que 
causaron graves destrucciones la 
semana pasada, entre ellos el de 
Laguna Beach, también fueron 
obra de una mano criminal, se
gún los investigadores. Con la 
muerte del guionista y director 
de cine Duncan Gibbins, que fa
lleció en el hospital donde había 
sido trasladado el día anterior 
tras sufrir graves quemaduras, la 
investigación sobre el incendio 
de Malibú se ha convertido en un 
caso de homicidio, señalaron 
fuentes policiales.

Recompensa

El miércoles, después de tener 
confirmación de que el fuego ha
bía sido provocado, el goberna
dor de California, Pete Wilson, 
ofreció una recompensa de 
125.000 dólares a quienes den 
información para detener al res
ponsable.

El descenso de la fuerza de los 
vientos y temperaturas más fres
cas han ofrecido una tregua a los 
7.000 bomberos y decenas de 
pilotos que lucharon contra el 
fuego en los últimos días.

Inversiones Rugat, S.A.
La Junta General Extraordinaria y Universal de accio

nistas, celebrada el 25 de octubre de 1993, acordó, por una
nimidad, la disolución y liquidación simultánea de la Socie
dad, aprobando el siguiente Balance final de Liquidación.
ACTIVO

Bancos c/c................................................... 802.770.939
Inversiones Financieras Temporales.... 132.223.605

TOTAL ACTIVO.............................. 934.994.544
PASIVO

Capital Social ............................................ 810.000.000
Reserva Legal ............................................ 124.994.544

TOTAL PASIVO .............................. 934.994.544
Lo q uc se hace púb 1 ico de co n form idad con los a rt íc ulos 

260 y siguientes del Texto Refundido de la Ley de So
ciedades Anónimas y 212 del Reglamento del Registro 
Mercantil.
Madrid, 29 de octubre de 1993.—EL LIQUIDADOR UN1C O

Academia 
de Artillería

(SEGOVIA)
Hasta las 13,00 horas del 

día 12 de Noviembre, en 
horario de 10,00 a 13,00 
horas, los días laborables, se 
admiten ofertas para la con
tratación del Servicio de Pe
luquería de esta Academia.

El pliego de Bases, así 
como cualquier otra informa
ción, se facilitará en el Acuar
telamiento Alto de los Leones 
(Oficina de Personal Civil).

— EDICTO —
DON JOSÉ ARTURO FERNÁNDEZ GARCÍA, Magistrado Juez de 1* Instancia e 

Instrucción núm. 2 de Segovia y su Partido.
HACE SABER: Que en este Juzgado y con el núm. 454/93, se siguen autos de 

expediente de dominio a instancia de D. FAUSTINO MARÍA BRAVO sobre 
reanudación del tracto interrumpido sobre 5/16 avas partes por un lado y 3/16 

avas partes por otro, de la finca:
■Un pajar con su corral, en el pueblo de Valdeprados, en la calle Plantío, sin 
número, hoy Travesía de Madrid, núm. 4. Mide ciento veintiséis metros 
cuadrados, y linda: Por el frente, con dicha calle; decha, pajar de Francisco del 
Barrio; izda, de Angel Rebollo; espalda, corral de Francisco del Barrio."
Y mediante el presente, se cita y convoca a los herederos y causahabientes de 
D. ANTONIO ALVAREZ DE S0T0MAY0R Y CANDAMO Y D1. SARA ALVAREZ 
S0T0MAY0R Y NART, que figuran como titulares regístrales y las personas o ■ 
las que proceden las porciones antedichas de la finca en cuestión y, a cuantas 
personas ignoradas pueda perjudicar la inscripción solicitada, a fin de que 
dentro del término de DIEZ días comparezcan en este Juzgado a alegar cuant 

a su derecho viere convenirles.
En Segovia a veintisiete de Octubre de 1993

EL SECRETARIO

M.C.D. 2022


